
60 pasajeros y cuatro tripulantes viajaban en el avión de American Airlines.

3 militares iban a bordo del helicóptero Black Hawk; no había altos mandos.
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Frydrychowicz-Tekieli subrayó el interés por

apoyar la transición verde de México.

Resalta UE
las ventajas
de acuerdo
con México

1/Local

En Escena

1/DEPORTIVO

Choca un avión contra
helicóptero en los EU

EL UNIVERSAL.-                                          

Agnieszka Frydrychowicz-Tekieli,
embajadora de Polonia en México, des-
tacó los beneficios que traerá el acuerdo
comercial entre México y la Unión
Europea, el cual, según la diplomática,
será "muy fuerte" y "muy visible" una
vez concretado. 

Durante un encuentro con medios,
Frydrychowicz-Tekieli calificó el acuer-
do como "muy moderno" y "muy
amplio", enmarcado dentro de la
Presidencia del Consejo de la Unión
Europea, que Polonia asumió reciente-
mente. 

La embajadora subrayó que este
acuerdo representa una relación estratégi-
ca entre ambas partes, con un énfasis par-
ticular en las ventajas económicas que
traerá una vez ratificado.

La embajadora resaltó que, desde la
firma del primer Acuerdo Global UE-
México en el año 2000, el comercio entre
ambos bloques ha cuadriplicado. 

La modernización y ratificación de
este acuerdo, detalló, permitirá reducir los
aranceles a las exportaciones mexicanas
y contribuirá al empleo y al crecimiento
sostenible e inclusivo de todos los países. 

Por dos errores cometidos por el mediocampista de
Monterrey, el equipo albiazul terminó igualando el 
marcador 3-3 en la fecha cuatro del Clausura 2025

1/DEPORTIVO

Empata Rayados con Atlas

Sentencian a ‘Fofo’ Márquez a
17 años en prisión y 6 meses

EL UNIVERSAL.-                                         

Las bancadas de los partidos PAN, PRI
y MC en el Senado no asistirán a la insa-
culación de los aspirantes a juzgadores que
no auscultó el Comité de Evaluación del
Poder Judicial y que la Mesa Directiva de
la Cámara Alta llevará a cabo este jueves,
como resolvió la Sala Superior del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación.

El coordinador del grupo parlamentario
del PRI, Manuel Añorve Baños, advirtió
que "no vamos a avalar ese circo y falta de
respeto a la Constitución que ellos mismos
reformaron hace unas semanas, y por
supuesto no vamos a avalar la ruptura del
estado de derecho, un traje a la medida de
Morena y de la 4T y menos una tómbola
que deja al azar la suerte de quienes le cre-
yeron en esta farsa de esta convocatoria".

El vicecoordinador de la bancada de
PAN, Enrique Vargas del Villar, afirmó que
se trata de un proceso totalmente amañado
y fuera de cualquier lógica jurídica para
México, por lo que los senadores panistas

no van a asistir a la insaculación.
La fracción parlamentaria de MC en el

Senado también confirmó su inasistencia a
la ceremonia, al subrayar que se trata de un
acto violatorio de la Constitución.

Internacional

EL UNIVERSAL.-                                          

Un avión de pasajeros chocó el miér-

coles en la noche con un helicóptero mili-

tar durante su aterrizaje en el Aeropuerto

Nacional Ronald Reagan, cerca de

Washington, informó la Administración

Federal de Aviación de Estados Unidos

(FAA, por sus siglas en inglés).

"Un avión regional Bombardier

CRJ700 de PSA Airlines colisionó en el

aire con un helicóptero Sikorsky H-60

mientras se aproximaba a la pista 33 del

Aeropuerto Nacional Reagan de

Washington (...) PSA operaba el vuelo

5342 de American Airlines. Partió de

Wichita, Kansas", indicó FAA.

El percance se produjo cuando el avión

estaba por aterrizar en el aeropuerto,

mientras que viajaban 64 personas, de las

que 60 eran pasajeros y cuatro tripulantes.

Sin embargo, en el helicóptero viaja-

ban tres militares, por lo que se desconoce,

hasta el momento de la redacción, la cifra

de víctimas, aunque medios reportaban el

rescate de cuatro personas que habrían

sido trasladadas al hospital.

Unos minutos antes del aterrizaje, los

controladores de tráfico aéreo le pregun-

taron al jet comercial que llegaba si podía

aterrizar en la pista más corta, la 33, en el

Reagan National y los pilotos dijeron que

podían. Entonces los controladores autor-

izaron al avión a aterrizar en la pista 33.

Los sitios de seguimiento de vuelos

mostraron que la nave ajustó su aproxi-

mación a la nueva pista.

Las aeronaves cayeron 
sobre el río Potomac 

El aeropuerto anunció en la red social

X que suspendió todos los despegues y

aterrizajes hasta las 5:00 am de este

jueves.

En un comunicado, el ejército dijo que

"podemos confirmar que la aeronave

involucrada en el incidente de esta noche

era un helicóptero UH-60 del Ejército de

Fort Belvoir, Virginia. Estamos trabajando

con los funcionarios locales y propor-

cionaremos información adicional una

vez que esté disponible".

Posterior al incidente, helicópteros de

agencias policiales de toda la región

sobrevolaban el río, en busca de sobre-

vivientes.

La secretaria de Seguridad Nacional,

Kristi Noem, aseguró que "estamos

desplegando todos los recursos

disponibles de la Guardia Costera de

Estados Unidos para las tareas de búsque-

da y rescate".

Además, el presidente estadounidense,

Donald Trump, comunicó que "Me han

informado detalladamente sobre el terrible

accidente que acaba de ocurrir (...) Que

Dios bendiga sus almas. Gracias por el

increíble trabajo realizado por nuestros

socorristas"

Rechaza oposición participar en la ‘tómbola’ del Senado

CONÉCTATE

Los senadores argumentaron que el proceso es "amañado" y contrario a la

lógica jurídica, por lo que no avalarán la insaculación de jueces.

EL UNIVERSAL.-                                      

La tarde del miércoles, luego de diver-
sas audiencias, Rodolfo "Fofo" Márquez
fue sentenciado a 17 años y 6 meses de
prisión tras ser hallado culpable del delito
de tentativa de feminicidio, en contra de
la señora Edith, a quien le propinó una
salvaje golpiza por un ligero accidente
vial en una plaza del Estado de México
ocurrido en febrero del año pasado.

Antes de que el ahora prisionero
enfrentara este juicio, era conocido por
realizar videos en su canal de Youtube,
TikTok e Instagram, en donde subía
videos de su vida cotidiana o colabora-
ciones con otros creadores de contenido.

POLÉMICAS DEL ‘INFLUENCER’
La carrera mediática de Márquez se

vio manchada por un sin fin de polémi-
cas, por mostrar sus excesos en antro noc-
turnos, sus amistades, como con el hijo
del expresidente Andrés Manuel López
Obrador, o las diversas denuncias públi-
cas de acoso por parte de mujeres.

Internautas recuerdan la vez que cerró
el Puente Matute Remus en Guadalajara,
Jalisco, con autos de lujo para grabar
videos de TikTok, declarando que esas
acciones son resultado de "lo que el
dinero puede hacer".

El ‘junior’, también fue criticado por
tener animales exóticos como mascotas.

En diversos videos de su vida cotidi-
ana, se observa cómo convive con un
jaguar, enseñando cómo se bañaba con él
y lo paseaba por su mansión.

SU VIDA PRIVADA
Se sabe que en gran parte de su excén-

trica vida era patrocinada por su padre, un
empresario quien falleció en el 2022.

Por otro lado, de su madre, Xóchitl
Alcaráz se sabe poco.

Su hermano, Rodrigo, quien está rela-
cionado con el mundo del modelaje,
comparte ciertas vivencias en sus redes
sociales, pero al contrario de su hermano,
él no se considera influencer.

EL CASO DE TENTATIVA 
DE FEMINICIDIO

Rodolfo Márquez fue detenido el 4 de
abril de 2024 por policías de Naucalpan,
luego de que agredió a Edith "N", una
conductora a las afueras de una plaza
comercial en febrero de 2024.

En el video difundido en redes
sociales, se observa cómo, luego de una
discusión, el influecer golpea en varias
ocasiones a la conductora, supuestamente
por haber chocado el espejo de su
camioneta.

El 24 de enero de este año, el 'influencer' fue declarado culpable de tentativa

de feminicidio.

El Aeropuerto Nacional Ronald Reagan suspendió todos los despe-

gues y aterrizajes tras el accidente aéreo.

Los trabajos de rescate tras la colisión se complicaron por las bajas

temperaturas del agua en el río Potomac.



as hermanas repúblicas
latinoamericanas, como
burlonamente se refería
a ellas mi padre, han
inventado a lo largo del
tiempo una gran canti-

dad de instituciones e instancias
inútiles. Pocas tan absurdas y redun-
dantes como la Comunidad de Estados
Latinoamericanos y del Caribe, o
CELAC. Fue creada en 2010, a raíz de
una serie de maniobras y de rivali-
dades entre México y Brasil, principal-
mente, y de otra creación aberrante, de
la misma época, la Unión de Naciones
Sudamericanas, fundada en 2008, y
hoy, felizmente, prácticamente desa-
parecida.

El antecedente es otra agrupación,
el llamado Grupo de Río, surgido
durante los años ochenta en apoyo a
las iniciativas de paz para
Centroamérica y a la democracia en
América Latina. En 2008, no se le
ocurrió nada más inteligente al
entonces presidente de México, Felipe
Calderón, y a su canciller, que invitar a
la dictadura cubana a dicho grupo, dis-
torsionando su vocación original.
Cuando Lula y el argentino Néstor
Kirchner inventan UNASUR,
excluyendo a México, los mexicanos
inventan la CELAC, con Brasil y
Argentina y todos las demás hermanas
repúblicas, incluyendo desde luego a
la dictadura cubana, al régimen chav-
ista de Venezuela, y a la  Nicaragua de
Daniel Ortega, reelecto a la presiden-
cia de ese desdichado país en 2007.
Fue el apogeo del chavismo en
América Latina.

En pocas palabras, la primera marea
rosa de América Latina -Chávez, Lula,
Kirchner, Evo Morales, Michelle
Bachelet, Rafael Correa, el FMLN, el
Frente Amplio- crean una nueva OEA,
sin Estados Unidos y Canadá, sin sede,
sin secretariado, sin recursos, pero
“orgullosamente nuestra”. O si se pre-
fiere, una nueva Cumbre
Iberoamericana, sin los odiosos
españoles y portugueses. Nada más
ocioso, innecesario, y bananero.

Como no hay estructura, la presi-
dencia de CELAC se rota entre sus

miembros; en este momento, le toca
presidir a Honduras. La folclórica
mandataria hondureña, esposa del
igualmente folclórico y sombrerudo
hacendado Manuel Zelaya, decidió
convocar a una reunión extraordinaria
(no programada), este jueves 30 de
enero, para tratar el diferendo entre
Colombia y Trump sobre deporta-
ciones. Parece ser que la cumbre se
mantiene, aunque Petro, el colom-
biano, ya ha sido domado por Trump,
y todos los demás países han recibido
aviones militares norteamericanos con
deportados de sus propias naciones, y
de otros que no lo son. Tal vez se can-
cele, o sea exclusivamente híbrida.

Es el peor momento imaginable
para una cumbre de jefes de Estado
latinoamericanos. Los diferendos con
Trump son innumerables: el canal de
Panamá, la clasificación de cárteles de
diversos países como organizaciones
terroristas internacionales, las elec-
ciones y la toma de posesión del dicta-
dor Maduro en Venezuela, las deporta-
ciones a México, Guatemala,
Colombia, Brasil, y varios países más,
la inminente re-inclusión de Cuba en
la lista de países que apoyan o apadri-
nan el terrorismo, los aranceles por
venir (o no), a México y a varios país-
es más de la región (el cobre chileno y
peruano), más lo que se acumule.
Todos los bolivarianos -Cuba,
Venezuela, Nicaragua, Honduras,
Bolivia y algunos del Caribe- buscarán
envolverse en la bandera del libertador
y aprobar resoluciones estridentes. Los
países serios- México, Brasil, Costa
Rica, Guatemala, República
Dominicana, Uruguay y Chile tratarán
de infundirle cierta sensatez y
racionalidad a lo que podría transfor-
marse en una verdadera cena de
negros. No se ve cómo pueda salir
bien.

Por esa razón, qué bueno que
Claudia Sheinbaum no vaya a
Tegucigalpa. Tampoco debe participar
por Zoom; cuando mucho enviar a una
de las subsecretarías pejistas de
Relaciones. A muchos mexicanos de la
clase política e intelectual les encanta
la idea de la solidaridad latinoameri-
cana, o lo que llamo el enfoque de

Gloria Estefan de la política exterior:
“Hablamos un mismo idioma.” Pero
en realidad, si hay alguien con quien
nos conviene asociarse para lidiar con
Trump, es Canadá. Ningún país lati-
noamericano posee la multiplicidad, la
complejidad y la rijosidad de nuestras
relaciones con Estados Unidos. Como
suelen decir los canadienses a propósi-
to de nosotros: “No debemos contami-
nar nuestra relación con Washington
con la de los latinoamericanos”.

Siempre pensé que uno de los peo-

res errores de López Obrador consistió
en su provincianismo, su tontería de
que la mejor política exterior es una
buena política interior, y que no via-
jara. No visitó ni Brasil, ni Francia,
Inglaterra, Alemania, Italia, India,
China, Japón o Corea del Sur, pero fue
a La Habana. Nadie nos visitó a
nosotros salvo los hermanos repúbli-
cos. Pero Sheinbaum hace bien en no
ir ahora, en alejarse lo más posible de
los líos latinoamericanos, y incluso en
sugerir -si lo hiciera- que la cumbre
debe cancelarse. Petro ya se dobló;
para qué resucitar a un bravucón en
terapia intensiva; con Trump tenemos.

ara desgracia de nosotros los
ciudadanos nuevoleoneses,
todo lo que hagan las distin-
tas autoridades locales y gru-
pos políticos de aquí en ade-

lante deberemos leerlo en la clave 2027,
es decir, con miras a la sucesión guber-
namental que se llevará a cabo ese año.

Aunque Samuel García no lo diga
abiertamente, está pensando en el sépti-
mo año de su gobierno. Él recuerda que
los últimos dos gobernadores han tenido
que vestir el uniforme naranja de los
reclusorios estatales y piensa en cómo
evitar ese destino.

Tiene varias opciones para ello, se
decantará por la que le asegure una vida
tranquila después de su tempestuoso
paso por la gubernatura. Probablemente
negociará con el gobierno federal la
entrega de la gubernatura al candidato
que postule Morena, tal y como lo
hicieron diferentes gobernadores priistas
durante el sexenio federal anterior,
quienes fueron premiados con la
impunidad y algunos hasta con puestos
en el servicio exterior.

Samuel es un personaje que ganó pop-
ularidad y la gubernatura porque había
un descontento social contra los partidos
tradicionales y Jaime Rodríguez inutilizó
la vía de las candidaturas independientes,
no tanto por su popularidad, o la de su
esposa en redes sociales, sino gracias al
apoyo de grupos del poder fáctico que se
inclinaron por su candidatura.

PRI y PAN por su parte, poco o nada
tuvieron para ofrecer a los electores, el
primero porque impulsó a una figura que
si bien tenía buena imagen, lo acontecido
durante la campaña lo hizo aparecer
como un riesgo para la privacidad de
todos, o al menos eso se vislumbró luego
de que se dio a conocer el video de Clara
Luz con el líder de Nxivm, filtración que
se atribuyó al candidato priista correcta o
incorrectamente.

El PAN jugó con otra lógica, sus
líderes reales, el poder fáctico, no desea-
ba, ni aún lo desea, tener un gobernador
de su partido ya que ello iría en contra de
los intereses de tales líderes, por lo que
prefirieron conservar sus cotos de poder
y dejaron en la orfandad a su candidato.

Ahora la oposición, el PRIAN actúa
en“clave 2027”, lo cual se manifiesta de
manera obvia en el “paquete de juicios
políticos contra Samuel” presentado por
los dirigentes de PRI y PAN ante el
Congreso estatal, no criticamos el hecho,
los partidos están en su derecho de hac-
erlo, solamente consignamos que tiene
que ver con el futuro electoral.

Si unos y otros, el grupo en el gobier-
no y la oposición, realmente estuvieran
pensando en los ciudadanos, ya habría
presupuesto para terminar las obras de
las nuevas líneas del Metro y no se
hubiera cancelado la Línea 5, también
tendríamos un presupuesto aprobado, un
Fiscal titular y ya entre todos estarían
presionando para que las crisis rela-
cionadas con el abasto de agua al área
metropolitana de Monterrey fueran cosa
del pasado.

Pero no es así, cada uno actúa de la
forma que más le favorece para 2027,
hay que pensar en los pasos a seguir para
que paguen las consecuencias. Al fin y al
cabo el poder reside en el pueblo… ¿o
no?

Comisión Internacional de Derechos
Humanos  y licenciado en derecho

espués del informe de
los “100 días”, la presi-
denta Claudia Shein-
baum presentó dos pla-
nes para el desarrollo
del país que no han po-

dido tener el protagonismo esperado
por la avalancha provocada por
Trump. 

El Plan México 2030 anunciado por
la Presidenta Sheinbaum, de acuerdo
con los expertos, es ambicioso pero
poco realista y lograble. 

La presidenta presentó ante empre-
sarios las 12 metas que apuestan a sec-
tores estratégicos para el desarrollo
regional del país y con esto pasar de
ser la economía 12 en el mundo a ser
la que ocupe el lugar número 10. Entre
las metas está el impulso a la fabri-
cación farmacéutica y la producción
de vacunas hechas en México.
También habló de reducción del 2.6
por ciento en el tiempo total para conc-
retar una inversión a través de una
ventanilla única y digital. Así mismo,
fomentar la sostenibilidad ambiental
empresarial con la inversión en
energía limpia con respaldo con
acciones de impacto comunitario. 

La propuesta tiene un enfoque que
privilegia la producción y el consumo
Nacional, regresando a un modelo de
los años 70 de “Hecho en México”.
Con este programa se pretende que la
mitad de la proveeduría y el consumo
nacional en los sectores textil, calzado,
mobiliario y juguetes estén hechos en
el país. De igual forma que la mitad de
las compras públicas sean de produc-
tos nacionales o de producción
nacional. Además, el gobierno quiere
garantizar el 15 por ciento de con-
tenido nacional en cadenas globales de
valoren las industrias automotriz,
aeroespacial, electrónica, de chips y
farmacéutica, entre otras. 

También considera crear 1.5 mil-
lones de empleos en manufactura
especializada y sectores estratégicos y
otorgar créditos a las pymes. “La meta
sustantiva es disminuir la pobreza y la
desigualdad”, expresó la mandataria.

El enfoque es muy bueno. Pero,
según los expertos, la certidumbre
jurídica será fundamental para hacer
realidad todos estos propósitos bien
intencionados. La meta ambiciosa de
227 mil millones de inversión extran-
jera, además de que luce inalcanzable,
requiere confianza, reglas, claras y
mecanismos de protección jurídica,

atributos que la reforma judicial no
tiene. Además, con las reformas pendi-
entes para el INE y organismos
autónomos hacen que el entorno para
invertir no sea optimista.

Por otra parte, la presidenta tam-
bién presentó el Plan integral del sis-
tema nacional de bachillerato de la
nueva escuela mexicana. Dicho plan
considera tres ejes para este nivel de
educación media superior: fortalec-
imiento, integración, y ampliación, en
donde las y los maestros son funda-
mentales para la transformación e
implementación del bachillerato.

Se pretende alcanzar una cobertura
del 85 por ciento a nivel bachillerato
para el 2030, considerando que en el
ciclo 2023-2024, se registró el 81.1
por ciento. Así mismo, la actualización
de los programas de estudio, mejorar
la infraestructura física de los plante-
les, establecer programas de inte-
gración e inclusión comunitaria, y for-
talecer las trayectorias hacia la edu-
cación superior. De igualmente se
implementará la beca universal,
Benito Juárez, para apoyar la con-
tinuidad de los estudiantes.

Son también buenas intenciones
que ojalá se materialicen, sobre todo,
evitar la deserción en este nivel esco-
lar que, aunque la tendencia va a la
baja, en el ciclo escolar 2023-2024, la
tasa fue de 8.1 por ciento que equiv-
alen a aproximadamente 430 mil estu-
diantes que abandonaron sus estudios
en ese periodo. 

Así mismo, será interesante cono-
cer la propuesta de actualización de los
planes de estudio que ojalá incentiven
el Programa Dual que promueve el tra-
bajo, y no marque la diferencia en la
calidad con el sector privado.

A nuestra presidenta la falta contun-
dencia, es decir, carece de fuerza y
precisión necesarias para convencer.
Le faltan argumentos sólidos rela-
cionados con la ejecución de sus
proyectos. Hasta el momento pareciera
que el país solo avanza en temas leg-
islativos y en narrativas para respon-
der, con prudencia, a Trump.

Por ejemplo, en el informe por los
100 días de trabajo utilizó cuatro tipos
de mensajes: 1) conceptos bonitos de
lo que es México y sus habitantes; 2)
críticas al pasado; 3) actividades de
continuidad por la inercia que ya traía
el país; 4) referencias a la 4T y AMLO. 

Fueron 4 mil 935 palabras en una
hora de mensaje. El 11 por ciento lo
dedicó a la 4T y AMLO; y el 80 por
ciento a actividades realizadas con da-
tos similares a lo que AMLO presenta-
ba; nada nuevo e información por ver-
ificar, también ella tiene “otros datos”. 

La presidenta con A, necesita ser
más audaz, autónoma, analítica, y apli-
cada para que se cumpla lo que prom-
ete y escribe. 

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación, 

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

n la política siempre se
recomienda que las tácticas
sigan a la estrategia, pero a
veces hay que hacer excep-
ciones. Y creo que estamos
ante un momento de estos.

En la relación con el gobierno de Estados
Unidos, todos los países del mundo están en
desventaja. Donald Trump está en su
momento de pleno apogeo. Acaba de tomar
posesión después de ganar una mayoría de
votos en las elecciones presidenciales y con
las dos cámaras del Congreso en manos de
su partido. Los demócratas están muy
desanimados, los republicanos absoluta-
mente leales, la opinión pública modesta-
mente a favor de él y ninguna otra fuerza en
la sociedad estadounidense capaz de opon-
erse a sus antojos.

Quiere comprar Groenlandia, retomar el
Canal de Panamá, reducir el número de
servidores públicos de carrera, expulsar a
millones de indocumentados e imponer
aranceles a países vecinos, aliados y enemi-
gos por igual. Y no hay quien le diga que no.

Pero todo esto cambiará con el paso del
tiempo. Los republicanos se dividirán, los

tribunales pondrán una pausa a alguna de
sus iniciativas, la opinión pública se tornará
mas negativa, otros países resistirán algunos
de sus embates y empezarán a ser visibles
algunos de los contrapesos e inercia dentro
de los sistemas gubernamentales. Este es su
momento de gloria, pero no es para siempre,
porque gobernar es complicado, aun para el
líder del país más rico y bien armado del
planeta.

Pero tampoco es el momento de opon-
erse frontalmente a sus antojos. Lo intentó
el presidente colombiano, Gustavo Petro, el
domingo, al rechazar dos aviones militares
con migrantes deportados, y poco le duró el
gusto. Después de que el gobierno de
Estados Unidos suspendió la emisión de
visas a ciudadanos colombianos y Trump
prometió aranceles en productos colom-
bianos, el gobierno colombiano cedió. No
hay forma, en este momento, de enfrentarlo
y ganarle, porque él trae todas las canicas.

Tampoco queda claro si vale la pena
tener una estrategia completa para negociar
un acuerdo comprehensivo con él mientras
esté en su momento mas fuerte. Y en el caso
de México, buenas tácticas podrían ser
mucho más oportunas que la mejor estrate-

gia.
No hay todavía una mesa única de nego-

ciación entre los dos gobiernos sobre los
temas pendientes —migración, seguridad y
aranceles— sino, a cambio, un sinfín de
negociaciones especificas detrás de bam-
balinas, cada una con su propio carril: si
México acepta aviones militares (no) o
venezolanos deportados (sí) o el regreso del
protocolo de protección migratoria Quédate
en México (probablemente sí, pero hay que
ver los detalles).

La verdad es que los dos gobiernos
tienen tantos canales de negociación en
niveles operativos que podría ser mejor ir
negociando cada punto por separado, sobre
la marcha, más que llegar a un acuerdo
comprehensivo. Las condiciones, las
necesidades y la correlación de fuerzas
cambiarán con el tiempo, así que tiene más
sentido a veces llegar a acuerdos de corto
plazo, rápidos y de forma práctica que tratar
de diseñar los términos perfectos de un
acuerdo a largo plazo. Llevará a algunas
derrotas para cada parte, por la premura,
pero también puede ayudar a evitar daños
mayores.

En la diplomacia entre países, la incer-
tidumbre es difícil e incómoda, pero en este
caso, puede ser preferible a un acuerdo fijo
e inamovible.
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Hasta diciembre de 2024, más de
31.8 millones de personas se encuen-
tran en la informalidad, lo que repre-
senta 53.7% de la población ocupada
en México. Por el contrario, en diciem-
bre de 2023 la población ocupada en la
informalidad laboral fue de 31.7 mil-
lones de personas y la tasa de informal-
idad laboral fue 53.6%.

La Encuesta Nacional de Ocupación
y Empleo (ENOE) publicada por el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (INEGI) indicó que en 2023
hubo 31 millones 718 mil 363 personas
en la informalidad. En la más reciente
publicación no especificó la cifra exac-
ta, aunque 53.7% de 59 millones 321
mil 071 (población ocupada en 2024)
corresponde a 31 millones 855 mil 415

personas en la informalidad, es decir,
137 mil 52 más que en 2023.

Del total registrado en 2024, 54.2%
corresponde a mujeres y 53.3% a hom-
bres. Mientras que en 2023, fueron 18

millones 461 mil 766 hombres (52.9%)
y 13 millones 256 mil 597 mujeres
(54.6%).

El Inegi explicó que la población
ocupada en la informalidad laboral
considera a quienes son laboralmente
vulnerables por la naturaleza de la
unidad económica para la que trabajan.
También contempla a las personas
cuyo vínculo o dependencia laboral no
reconoce su fuente de trabajo.

“Así, se incluyen —además de la
población que trabaja en micronego-
cios no registrados o sector informal—
otras modalidades análogas, como las y
los ocupados por cuenta propia en la
agricultura de subsistencia, así como a
quienes laboran sin seguridad social y
cuyos servicios los utilizan las
unidades económicas registradas”,
mencionó.
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Pide México no declarar a los 
cárteles organizaciones terroristas
Cd. de México/El Universal.-                       

Después de que Donald Trump fir-
mara una orden ejecutiva en la que
clasifica a los grupos del crimen orga-
nizado como organizaciones terroris-
tas, Héctor Vasconcelos, representante
de México ante la Organización de las
Naciones Unidas (ONU), hizo un firme
llamado a no equiparar a los cárteles
con esta categorización, advirtiendo
que podría ser una estrategia equivoca-
da y contraproducente. 

En su intervención, subrayó que la
comunidad internacional y el Consejo
de Seguridad de la ONU deben ser
extremadamente cautelosos al asociar
directamente la delincuencia organiza-
da transnacional con los grupos terror-
istas o extremistas violentos. 

A su juicio, tratar estos dos fenó-
menos como si fueran uno solo podría
llevar a conclusiones erróneas y, en
consecuencia, a la implementación de
políticas ineficaces. 

"Tratar estos temas, la delincuencia
organizada y el terrorismo, como un
solo problema puede llevar a una per-
spectiva equivocada y a la adopción de

estrategias fallidas", señaló
Vasconcelos, durante una sesión del
Consejo de Seguridad de la
ONU.Vasconcelos hizo énfasis en que
el crimen organizado transnacional se
presenta de manera diversa y en distin-
tos grados de intensidad en diferentes
partes del mundo, lo cual hace nece-
sario un enfoque más matizado y
específico. 

En este sentido, alertó sobre los
peligros de ignorar esos matices al vin-
cular el terrorismo con el crimen orga-
nizado, lo cual no solo sería incorrecto,
sino que podría resultar en la estigma-
tización de las comunidades o regiones
donde operan estos grupos criminales. 

"Obviar los matices y ligar el terror-
ismo al crimen organizado podría tam-
bién conducir a la estigmatización de
las comunidades o regiones en las que
opera el crimen organizado", expresó el
representante mexicano.

Además, recordó que algunos países
invocan el artículo 51 de la Carta de las
Naciones Unidas, lo cual les permite
justificar el uso preventivo de la fuerza
en territorios de otros estados sin su
consentimiento, en particular en situa-

ciones de ataques atribuibles a actores
no estatales como los grupos terroris-
tas. 

"Esta reinterpretación del derecho
internacional socava los principios de
soberanía e integridad territorial de las
naciones y pone en riesgo el sistema de
seguridad colectiva de la ONU", advir-
tió Vasconcelos, durante la misma
reunión, que en esta ocasión se centró
en la lucha contra el terrorismo en
África.

El representante mexicano también
destacó el rechazo de su país a la lla-
mada "doctrina de incapacidad o falta
de voluntad", una justificación utiliza-
da por ciertos países para emprender
acciones unilaterales, preventivas y
extraterritoriales, sin el consentimiento
de los estados afectados. 

Según esta doctrina, ciertos países
podrían actuar directamente en territo-
rios ajenos si consideran que esos esta-
dos no tienen la capacidad o voluntad
de enfrentar de manera efectiva a las
organizaciones terroristas o criminales.

"México rechaza categóricamente
esta doctrina, que pone en riesgo la
soberanía de las naciones y la estabili-

Héctor Vasconcelos habló de los ries-
gos de llamar terroristas a los grupos
del crimen organizado en una
reunión con el Consejo de Seguridad
de la ONU.

Rechaza INAI extorsión a directivos de la FMF
Cd. de México/El Universal.-                                 

Ante los señalamientos sobre even-
tuales irregularidades de personas
servidoras públicas que trabajan para el
INAI, relacionados con presuntos
hechos de extorsión a directivos de la
Federación Mexicana de Futbol, los
comisionados se deslindaron de los
hechos.

Lo anterior, luego de que la
Federación Mexicana de Futbol pre-

sentó una denuncia en contra del
Instituto al acusar a Jonathan Mendoza,
secretario de Datos Personales y a
Miguel Novoa, director general de
Sanciones.

De acuerdo a la información difun-
dida en algunos medios de comuni-
cación, los dos directivos habrían prop-
uesto a la FMF reducir una sanción
millonaria a cambio de otorgarles bole-
tos para la inauguración del Mundial
2026 en el Estadio Azteca. Además de

pedir la contratación de los servicios de
un despacho jurídico cercano a ambos.

Por ello, el titular del órgano
garante, Adrián Alcalá a nombre del
pleno, reprobó los presuntos actos a los
que se hace referencia, y se deslindan
de tales presunciones.

Al respecto, el pleno del INAI pidió
que se llegue hasta las últimas conse-
cuencias y estará atento a los procesos
de las autoridades competentes que
seguirán en este caso.

“El pleno del INAI se deslinda de
cualquier señalamiento relacionado
con los presuntos hechos irregulares
sobre el caso de la Federación mexi-
cana de fútbol, ante los señalamientos
sobre eventuales irregularidades de
servidores públicos que trabajan para
esta institución relacionada con los pre-
suntos hechos de extorsión a directivos
de la Federación mexicana de fútbol,
los integrantes del pleno del INAI
comisionadas norma julieta del Río
Venegas, Blanca Lilia Ibarra , Josefina
Román, y un servidor, reprobamos los
presuntos actos a los que hace referen-
cia algunos medios de comunicación
indicó.

Revela Inegi que hay 31.8 millones en la informalidad

Norma Julieta Del Río confirmó que Riestra, abogado de la FMF, acudió a la oficina
del Órgano Interno de Control del INAI, pero se desconoce si puso una denuncia.

Niegan libertad condicional a exjefe
antisecuestros de extinta PGR

Cd. de México/El Universal.-                                 

Un juez de control negó al exfiscal anti-
secuestros de la extinta PGR, Gualberto
Ramírez Gutiérrez, la libertad provisional
en el proceso que se le sigue por falsificar
información para obtener una orden judi-
cial para intervenir el teléfono de Mario
Alberto Cárdenas Medina, alias "El
Betito", identificado como sobrino del
capo Osiel Cárdenas Guillén. 

Por orden de un Tribunal Colegiado,
Juan José Leyva Hernández, juez del
Centro de Justicia Penal Federal del
Reclusorio Sur, llevó a cabo una audiencia
en la que rechazó el cambio de medida
cautela al exfiscal.

En la diligencia, el juzgador argumentó
que no podía otorgarle el beneficio proce-
sal, hasta que se le revocara la prisión pre-

ventiva que se le impuso en el caso
Ayotzinapa, en el que está acusado de los
delitos de desaparición forzada y tortura en
agravio de Felipe Rodríguez Salgado, alias
"El Cepillo", integrante del grupo criminal
Guerreros Unidos, implicado en el secue-
stro y desaparición de los 43 normalistas.

Hernández Leyva afirmó que el otorgar-
le la libertad provisional a Ramírez
Gutiérrez, detenido en junio de 2023, no le
serviría porque de todas maneras seguiría
preso, por el proceso abierto que tiene en el
caso Ayotzinapa.

El juez destacó que, pese a la solicitud
de la defensa de Ramírez Gutiérrez, la
gravedad de los cargos en su contra y la
existencia de pruebas que lo vinculan con
diversos delitos, no justifica un cambio en
las medidas cautelares en este momento.
Además, subrayó que el proceso por los

Dice Meade que aumento al
salario ha afectado la economía
Cd. de México/El Universal.-                                 

José Antonio Meade, en entrevista
con León Krauze durante una nueva
edición del podcast Ciberdialógos de
Letras Libres, opinó acerca del gobier-
no de Claudia Sheinbaum y su con-
vivencia con el de Donald Trump por
cuatro largos años. 

El político, jurista y economista
expuso sus puntos de vista sobre la
situación de México en los primeros
meses del nuevo sexenio, y sobre lo
que enfrentará a lo largo del nuevo
gobierno de Trump. 

Además, José Antonio Meade habló
acerca de economía señalando que el
salario mínimo se incrementó de man-
era "muy importante".

"Existe la percepción de que ese
cambio de política fue gratis y no tuvo
impacto, sin embargo, cuando uno
revisa la inflación y la compara con el
objetivo del Banco de México o con los
porcentajes que se muestran en el resto
del mundo y tomamos en cuenta que
tenemos la tasa de interés más alta en
los últimos 25 años, notamos que sí
hubo un cambio", explicó el político.
Meade señaló que este cambio tuvo un
costo en términos de una política mon-
etaria que hoy se visibiliza como
"restrictiva". 

"El cambio implica una fragilidad",
reiteró, "Tenemos un país con fragili-
dades que si se atienden nos pueden
llevar a un espacio virtuoso de crec-
imiento y si se desatienden podrían ser
fracturas que nos moverían a un diálo-
go más complejo.

"También expresó su preocupación
respecto a las deportaciones realizadas
por el nuevo presidente de Estados
Unidos: Donald Trump. 

"Un proceso de deportación masiva
sería, en el caso de Estados Unidos,
inflacionaria y disruptiva en sus
propias cadenas de valor. 

En el caso de México, existe el ries-
go de impacto en las remesas para apo-
yar procesos de consumo, e incluso,
podría influir en la estabilidad del tipo
de cambio", especificó el economista.

Meade subrayó que la relación bilat-
eral entre México y Estados Unidos en
los próximos años estará marcada por
el desafío de mantener un equilibrio,
tanto en términos económicos como
políticos. 

Según él, será crucial que México
logre diversificar sus relaciones comer-
ciales y fortaleza interna para enfrentar
la posible volatilidad en los intercam-
bios con el vecino del norte, sin que
ello afecte los logros económicos
alcanzados hasta el momento.

José Antonio Meade durante su entrevista con León Krauze en el podcast
Ciberdialógos, donde compartió su análisis sobre la economía mexicana.

Héctor Vasconcelos, representante ante la ONU, señaló que el crimen organizado
transnacional no opera de la misma forma que los grupos terroristas.

La informalidad laboral afecta a más de
31.8 millones de mexicanos,.

dad internacional", concluyó
Vasconcelos.

Por otro lado, tras la investidura de
Donald Trump el pasado 20 de enero,
este firmó la orden ejecutiva que
declara a los cárteles de la droga de
varios países, incluidos los mexicanos,
como organizaciones terroristas. 

Con esta designación, el gobierno
de Estados Unidos implementará una
serie de medidas en contra de estos
grupos criminales, lo que ha generado
incertidumbre sobre las posibles impli-
caciones de esta decisión. 

hechos de Ayotzinapa es de alta relevancia,
por lo que la prisión preventiva se
mantiene como una medida necesaria para
asegurar su comparecencia ante la justicia. 

La negativa a otorgar la libertad provi-
sional subraya la complejidad y la seriedad
de los casos en los que se ve involucrado el
exfiscal, lo que ha generado un seguimien-
to estrecho por parte de la opinión pública
y los sectores involucrados en la lucha por
la justicia en el caso Ayotzinapa.

El Ministerio Público Federal argumentó
que la narrativa que se utilizó contiene
datos falsos.



Cd. de México/El Universal.-                           

El presidente del Senado de la
República, Gerardo Fernández Noroña,
acusó al Comité de Evaluación del
Poder Judicial de “cepillar” a la may-
oría de los aspirantes a juzgadores para
garantizar el “pase directo” a can-
didatos que “no acreditan la honesti-
dad”.

Sostuvo que los integrantes de dicha
instancia eliminaron a personajes idó-
neos para ocupar los cargos de jueces,
magistrados y ministros, dejando a un
número tan reducido que no se podrá
hacer la insaculación en casos como el
de las aspirantes a la Suprema Corte.

Subrayó que Marisela Morales, ex
titular de la desaparecida PGR; Paula
María García Villegas Sánchez
Cordero, hija de la ministra en retiro
Olga Sánchez Cordero; así como Ana

María Ibarra Olguín, Dora Alicia
Martínez Valero, Jazmín Bonilla
García, Lutgarda Madrigal Valdez,
Magda Zulema Mosri Gutiérrez, Olivia
Aguirre Bonilla y Rosa Elena González
Tirado tendrán “pase directo” para
competir por los cargos de ministras.

¿Cuál es el problema de que haya
sido de esta forma? Por el perfil, inde-
pendientemente de que nos caigan bien
o no los que están ahí, pues tienen per-
fil, tienen preparación—, se le inquirió.

"Sí, pero hay que recordar que se
hablaba de idoneidad y hay quienes no
acreditan la honestidad para ir (a la
elección)", afirmó.

¿Cómo quiénes, senador?—,
insistieron los representantes de los
medios informativos.

"No, no voy a decir, pues ahí cada
quien que saque sus conclusiones",
atajó el morenista.

En conferencia de prensa en el
Palacio de San Lázaro, Fernández
Noroña calificó de “farsa” y
“triquiñuelas” el proceso del Comité de
Evaluación del Poder Judicial.

Como ejemplo citó los casos de las
ministras Loretta Ortiz, Yasmín
Esquivel y Lenia Batres, quienes man-
tuvieron su derecho a salvo y entonces
tienen pase directo.

“Pero aquí nos hicieron una manio-
bra para darle pase directo a gente que
ellos quisieron a dedo. Se inscribieron
3 mil 600, se inscribieron muchísimos
a la Corte y, como se dice popular-
mente, los cepillaron a todos, a todas,
para dejar solo este número y garanti-
zarles pase directo. 
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Rosa Icela Rodríguez, titular de la

Secretaría de Gobernación (Segob), sos-

tuvo una reunión a la que asistieron

líderes sindicales, industriales, el direc-

tor del Instituto del Fondo Nacional de la

Vivienda para los Trabajadores

(Infonavit), Octavio Romero Oropeza; y

la consejera jurídica de Presidencia,

Ernestina Godoy, para analizar esque-

mas de trabajo conjunto. 

La secretaria de Gobernación indicó

que al encuentro asistieron los presi-

dentes de la Confederación de Cámaras

Industriales (Concamin), Alejandro

Malagón; de Concanaco Servytur,

Octavio de la Torre; y José Medina

Mora, de la Confederación Patronal de la

República Mexicana (Coparmex).

“Nuestro presidente confía en que las

reforma integre las voces de todos los

sectores, con el objetivo de generar el

mayor beneficio para los derechohabi-

entes de México”, indicó Concanaco en

redes. Durante el encuentro, se destacó

la importancia de trabajar de manera

coordinada entre los sectores público y

privado para garantizar que las reformas

no solo beneficien a los trabajadores,

sino también a las empresas, con un

enfoque integral que impulse el desarrol-

lo del país.

Asimismo, se debatió sobre la necesi-

dad de modernizar el sistema de vivien-

da para que se ajuste a las nuevas reali-

dades del mercado laboral y las deman-

das de los derechohabientes.La titular de

la Segob también se reunió por separado

con Alfonso Cepeda Salas, secretario del

Sindicato Nacional de Trabajadores de la

Educación (SNTE), con quien revisó

temas educativos. “Coincidimos en que

la educación es la mejor herramienta

para impulsar el desarrollo.
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El Sindicato de Trabajadores del
Poder Judicial de la Federación
(STPJF) se encuentra evaluando la
posibilidad de realizar un paro de
labores en respuesta a lo que consider-
an un grave atentado contra los dere-
chos laborales de más de 50 mil traba-
jadores del Poder Judicial. 

La medida se origina luego de que el
Consejo de la Judicatura Federal, según
denuncia el sindicato, pagara en la
segunda quincena de enero salarios con
percepciones reducidas, lo cual, a
juicio de los trabajadores, constituye
una violación directa al Artículo X
Transitorio de la reforma judicial, que
establece que deben ser respetados
todos los derechos laborales de los
empleados del Poder Judicial.

Jesús Gilberto González Pimentel,
líder nacional del STPJF, expresó su
profunda preocupación por esta
situación, alertando que la organi-
zación sindical está considerando seri-
amente iniciar un paro de labores si no
se resuelve el conflicto a favor de los
trabajadores. 

En su declaración, González
Pimentel dejó claro que la decisión de

tomar medidas más drásticas está respal-
dada por la indignación generalizada
entre los empleados de base y confianza
del Poder Judicial de la Federación,
quienes se sienten agraviados por los
recientes descuentos salariales.

El líder sindical también acusó al
Consejo de la Judicatura Federal de
tratar con una total indiferencia la prob-
lemática salarial que afecta a los traba-
jadores del Poder Judicial, mientras que
jueces y magistrados seguirán percibien-
do sus salarios y beneficios sin ninguna
clase de ajuste. 

Según González Pimentel, esta
situación resulta particularmente injusta
si se toma en cuenta que los salarios de
los jueces y magistrados seguirán siendo
superiores a los de la presidenta de la
República, lo que, según él, no solo es
una injusticia económica, sino también
una violación al Artículo 127 de la
Constitución, que establece la igualdad
salarial entre los servidores públicos.

Además, González Pimentel criticó la
falta de acción de senadores y diputados,
quienes, según él, no han hecho nada
para garantizar el respeto total a los dere-
chos laborales de los empleados del
Poder Judicial de la Federación. 

En su opinión, la falta de interés y
acción de los legisladores está con-
tribuyendo a que los trabajadores sigan
siendo despojados de sus derechos, lo
que pone en riesgo el buen fun-
cionamiento del Poder Judicial.

En cuanto a la preocupación general-
izada entre los trabajadores, el líder del
STPJF indicó que existe un creciente
nerviosismo debido a la inminente apli-
cación de los descuentos salariales, lo
que podría ser el desencadenante de una
nueva etapa de lucha en la que los traba-
jadores podrían verse obligados a sus-
pender labores.
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La Sala Superior del Tribunal

Electoral del Poder Judicial de la

Federación (TEPJF) determinó reincor-

porar a 71 personas a la lista de candidat-

uras del Poder Judicial, que será insacula-

da por el Senado, tras considerar que

estos aspirantes cumplen con los requisi-

tos para competir por los cargos. 

Esta decisión se suma a la que el

Tribunal tomó la semana pasada, cuando

ordenó la reincorporación de más de 100

aspirantes, la mayoría inscritos al Comité

del Poder Judicial, con lo que el total de

personas habilitadas para continuar en el

proceso de selección asciende a 181. 

En su resolución, la Sala Superior

enfatizó que los estudios de especialidad,

maestría y doctorado realizados por los

aspirantes son válidos para que se pueda

evaluar si estos cumplen con el promedio

de 9 puntos en las materias relacionadas

con el cargo al que se postulan, una condi-

ción esencial para su inclusión.

Además, el TEPJF también determinó

que, en un caso específico, el requisito de

calificación de 8 puntos se consideraba

cumplido, ya que el aspirante obtuvo el

grado de licenciado en Derecho mediante

la acreditación de un examen ante una

autoridad evaluadora. 

Este examen solo prevé dos resultados

posibles: "satisfactorio" o "no satisfacto-

rio", y, en este caso, el Tribunal optó por

interpretar los resultados a favor del

mejor beneficio del aspirante. 

Esta interpretación subraya la flexibil-

idad y el enfoque proactivo del TEPJF

para garantizar que los aspirantes tengan

la oportunidad de competir en condi-

ciones justas. 

Además, la Sala Superior resolvió que

basta con que los aspirantes incluyan en

su carta bajo protesta de decir verdad los

requisitos establecidos en la Constitución,

así como una manifestación genérica de

que cumplen con los mismos, lo que sim-

plifica y agiliza el proceso de selección.

El Tribunal Electoral también destacó

la importancia de mantener un proceso

transparente y conforme a derecho, per-

mitiendo que todos los candidatos poten-

ciales tengan la oportunidad de ser evalu-

ados bajo los mismos parámetros. Este

enfoque busca evitar cualquier inter-

pretación restrictiva que pueda excluir

injustamente a aspirantes que, a pesar de

no cumplir con los requisitos de manera

estricta, demuestran tener la capacidad y

experiencia necesaria para ocupar los

puestos judiciales en cuestión. 

Denuncia Sindicato de Trabajadores del
Poder Judicial reducción de salarios

Ordena Tribunal reincorporar a 
listas de candidatos a 71 aspirantes

Rosa Icela se reúne con líderes de Coparmex y Concamin.

Critica Fernández Noroña
el proceso de selección 

y señala favoritismos 

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, acusó de dar pase directo a la boleta a varias aspirantes, entre
ellas a Paula María García Villegas Sánchez Cordero, hija de la exministra y diputada morenista Olga Sánchez
Cordero. 

Se reúne Rosa Icela con líderes sindicales

El TEPJF garantiza la transparencia del proceso de selección judicial.

Serán afectados más de 50 mil trabajadores del Poder Judicial.

Asegura Tribunal Electoral que no
se ha violentado la Constitución 

Cd. de México/El Universal.-                                 

La magistrada presidenta del
Tribunal Electoral, Mónica Soto, afirmó
que no se ha violentado la Constitución
con la decisión de enviar a los aspirantes
inscritos al Comité del Poder Judicial a
insaculación, sino que esto ha permitido
avanzar con la elección judicial.

En conferencia de prensa —junto
con los magistrados Felipe de la Mata y
Felipe Fuentes—, señaló que la
Suprema Corte también determinó no
atraer la calificación de las candidaturas,
aunque pudo haberlo hecho, por lo que
se continuará el proceso como deter-
minó el Tribunal Electoral.

"Sí es importante reiterar, el tribunal
no ha violentado la Constitución, el tri-
bunal no está sesgando al juzgar, el tri-
bunal está aplicando literalmente, como
lo instruye la propia Constitución, lo
mandatado en ella misma", afirmó.

Subrayó que han rechazado la intro-
misión de jueces de distrito, los cuales
no tienen competencia ni jurisdicción en
materia electoral, motivo por el que tam-
bién interpusieron una denuncia ante la
Fiscalía General de la República (FGR).

"La reforma judicial ya fue, no la
detuvo la Suprema Corte de Justicia de
la Nación, incluso una controversia con-
stitucional se emitió, que es la excep-
ción establecida en el artículo 105 de la
Constitución, en donde la Suprema
Corte puede pronunciarse y definió que

el amparo no procedía en lo electoral y
que era un tema absolutamente elec-
toral", expuso.

Recordó que el comité evaluador del
Poder Judicial no reanudó los trabajos
de selección, se ordenó al Senado
realizar el sorteo de las candidaturas,
aunque aclaró que no se van a evaluar
estos perfiles.

"Consideramos que era la respuesta
que más le favorecía a las personas que
habían confiado en inscribirse por parte
del Poder Judicial", sostuvo.

En tanto, el magistrado Felipe de la
Mata aseguró que el TEPJF sólo ha
reestablecido el Estado de derecho para
permitir la continuidad del proceso elec-
toral, quitando las "piedritas en el
camino".

"No hay amparo electoral, eso lo
sabe cualquier estudiante de derecho.
No entendemos y es más que evidente
por qué a los jueces de amparo les ha
encantado ahora meterse a los temas
electorales", apuntó.

"Porque los jueces de amparo actu-
aron más allá de su competencia y cuan-
do una autoridad actúa más allá de su
competencia es nulo de pleno derecho. 

Eso también es algo conocido,
porque violaron con ello, además, el
interés público, porque el cumplimiento
constitucional es de interés públicos,
sobra decirlo, y todas las reglas de esta
elección con Constitución y resultan
obligatorias", explicó.

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto, y los magistrados
Felipe de la Mata y Felipe Fuentes, defienden la legalidad del proceso.

Ni un paso atrás, ni un peso

menos para los trabajadores

del Poder Judicial de la

Federación, que son lo más

valioso de esta institución,

pues sin ellos no podría

impartirse una justicia pronta

y expedita como lo requiere

México."

Jesús Gilberto González 

“

“Lo único que estoy ponien-

do en evidencia es que son

unos farsantes y que hicieron

las cosas de tal manera que

tienen pase directo quienes

no deberían ”

Fernández Noroña

“



Cd. de México/El Universal.-                                 

Al anunciar un paquete de
leyes secundarias de la reforma
energética, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo informó el
miércoles que entre 2024 y 2030
la Comisión Federal de
Electricidad (CFE) prevé invertir
23 mil 400 millones de dólares.

Durante su conferencia
matutina en Palacio Nacional,
detalló que, de ese total, 12 mil
300 se destinarán al rubro de
generación, 7 mil 500 millones a
transmisión y 3 mil 600 millones
a distribución.

Adelantó que la próxima sem-
ana se presentará el Plan de
inversión de la CFE y aseguró
que ese gasto no representará
deuda. "En esquemas diversos de
inversión, que no es deuda, lo
que es importante, porque eso no
implica endeudamiento del país,
son 23 mil 400 millones de
dólares", dijo.

Señaló que habrá electricidad
suficiente y capacidad de trans-
misión para apuntalar el desar-
rollo del país a través del Plan
México.

"Es inversión para generar
empleo bien pagado en los
lugares en donde hay recursos
naturales. Si hay una inversión
que representa mayor consumo
de agua, pues no se va a hacer en
el norte del país, ni en el centro.
Se va a hacer en los lugares en
donde hay agua. Entonces está
garantizada la electricidad",
comentó tras firmar las leyes
secundarias de la reforma consti-

tucional en materia energética,
con la cual se revierten los cam-
bios legales aprobados en 2013
en el sexenio de Enrique Peña
Nieto.

Al respecto, la secretaria de
Energía, Luz Elena González
Escobar, indicó que las reformas
que serán enviadas al Congreso
de la Unión son la Ley de la
Empresa Pública del Estado,
Petróleos Mexicanos; Ley de la

Empresa Pública del Estado,
Comisión Federal de
Electricidad; Ley de Planeación
y Transición Energética; Ley del
Sector Eléctrico; Ley del Sector
Hidrocarburos, y la Ley de la
Comisión Nacional de Energía.

"Son la base que faltaba para
garantizar un sector energético
fuerte, confiable, sustentable,
pero teniendo como centro la
soberanía nacional y la justicia
social", agregó.

"Y muy importante, se
reconoce por primera vez el con-
cepto de justicia energética para
reducir las desigualdades en el
acceso y en el uso de la energía,
garantizando los recursos para la
atención prioritaria de la
población más vulnerable".

Además, González Escobar
explicó que se establece la
desaparición de las subsidiarias,
que en el caso de Pemex son tres
y casi 50 filiales, mientras que en
CFE son nueve y cuatro filiales.

Adicionalmente, se les dota
de un régimen especial para el
manejo de su presupuesto, con-
tabilidad y deuda, con lineamien-
tos y metas anuales específicas.
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El dato del día
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco)
y KIA México pidieron a los dueños de seis mil 473
vehículos Niro Hev, Niro Plus Hev-PBV, Telluride
ON y Stinger CK de KIA llevarlos a revisión al
detectarse diversas fallas. La dependencia indicó
que podrían no realizarse cambios de velocidad o
el vehículo se puede quedar inmovilizado.

Fuente: Banamex 
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TIIE 91 días
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CPP
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$20.55

$20.52

10.2977
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21.36

Baja19.82
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Por lo costos de producción y la pro-
ductividad del país las inversiones no se
irán de México, aseguró el secretario de
Economía, Marcelo Ebrard.

Ante el anuncio de General Motors
de que enviará parte de sus operaciones
a Estados Unidos si se ponen aranceles a
productos hechos en México, el fun-
cionario adelantó que la firma auto-
motriz "va a hacer un ajuste, pero ya nos
dijeron cómo se va a manejar. Nadie se
va a ir de México, porque las plantas
más productivas las tienen aquí".

Dijo que la semana pasada estuvo en
Detroit y ahí platicó con los directivos
de General Motors quienes le dijeron el
plan de que "van a aprovechar capaci-
dades que no tienen utilizadas en
Estados Unidos".

En entrevista al término de su partic-

ipación en la Asamblea de la American
Society agregó que llevarse las plantas a
Estados Unidos para trasladar toda la
producción a dicho país "sería muy
caro".

Afirmó que "es optimista de que sal-
dremos adelante por la fuerza que tiene
esta economía" mexicana.

Cabe mencionar que el martes,
General Motors (GM) advirtió que
podría trasladar parte de su producción
de vehículos de México y Canadá a
Estados Unidos si el presidente Donald
Trump impone aranceles a esos países.

La presidenta y consejera delegada de
GM, Mary Barra, explicó en una tele-
conferencia con analistas que la empresa
cuenta con capacidad de manufactura en
EU para asumir parte de la producción
de camionetas, además de explorar alter-
nativas en mercados internacionales
para minimizar el impacto.
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El desalojo del que fue objeto la

semana pasada la firma de artículos

para calzado El Oso, no fue un embar-

go porque no hay adeudo alguno, sino

fue un "atropello" y "un acto ilegal", al

mismo tiempo que reveló el robo de 20

millones de pesos y daños al museo de

la empresa que son incuantificables y

que pudieran tener que ver con un

juicio que se lleva porque el dueño del

inmueble quiere rescindir el contrato

de arrendamiento.

El representante legal de El Oso,

Mario Alberto Cardona, dijo que inter-

pusieron denuncias penales porque

más de 100 personas encapuchadas

encabezadas por un servidor público se

robaron equipo de cómputo y material

sensible, al presentarse sin cumplir con

ningún protocolo para desalojar a la

empresa del inmueble.

"No es un embargo, esto es un desa-

lojo ilegal aunque tuvo tintes de acto de

vandalismo", porque se llevaron los 2

millones de pesos que había en la caja

fuerte producto desalojo las ventas de

17 días de enero, explicó.

En conferencia de prensa, Cardona

informó que supuestamente la diligen-

cia la ordenó el juez décimo Primero

Civil del Tribunal Superior de Justicia

de la Ciudad de México.

El representante legal de la empresa

líder en el mercado con más de 107

años de historia precisó que no tienen

adeudos con el arrendador, pero desde

hace cinco años se lleva un litigio

porque el dueño del inmueble quiere

rescindir el contrato de arrendamiento,

el cual está por tiempo indefinido.

"Esta controversia de arrendamiento

inmobiliario no ha concluido se

encuentra en un tribunal colegiado por

un recurso de revisión", a pesar de ello,

se realizó el desalojo con personas

armadas no identificadas que entraron

al inmueble saltándose la barda con el

uso de una escalera.

Agregó que "si hubiera sido acto de

carácter legal no era necesario enca-

pucharse" y dijo que previo a los

hechos hubo unas denuncias que inter-

pusieron ante el Ministerio Público por

diversos hechos.

Cardona comentó que buscarán

reactivar la producción para atender el

mercado en una segunda planta que

tiene la empresa.
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El presidente de la Asociación
Mexicana de Afores (Amafore),
Guillermo Zamarripa, dijo que los
recursos para el retiro de los traba-
jadores pueden sortear la volatilidad
esperada este año ante las políticas que
aplique la administración de Donald
Trump en Estados Unidos.

"Parte de lo que esperamos en 2025
es un año, en que, a pesar del entorno
global, por la estrategia de portafolios,
inversiones y demás, se tengan
rendimientos positivos en la industria.
Quizá al no ser un año con condiciones
tan buenas como las de 2024 sea un
poco menor, pero están las condi-
ciones que a pesar de que sea un año
con incertidumbre, el sector pueda
tener buen desempeño"; dijo el directi-
vo.

En conferencia de prensa,
Zamarripa recordó que 2024 fue un
año histórico para los recursos admin-
istrados por las Afore, con plusvalías
por más de 556 mil millones de pesos,
acumulando más de 6.8 billones de
pesos en ahorros para la pensión de 74
millones de trabajadores en el país.

"Estamos viendo un entorno global,
con incertidumbre, con una persona
que es capaz de generar volatilidad.
Pero hay que entender la perspectiva.
2024 fue un año en que las condiciones
de mercado fueron tremendamente
favorables, no hubo sobresaltos. En
2025 sí va a haber más volatilidad. Ahí
el tema fundamental es que las Afore
tienen portafolios muy diversificados,
invertidos en muchas clases de activos
y las estrategias de inversión, parte de
lo que me ayudan es en épocas de
volatilidad a seguir manteniendo
rendimientos adecuados", puntualizó.

Retiros por desempleo de Afore no
son algo excesivo; deben revisarse

posibles irregularidades
Ante el máximo histórico registrado

al cierre del año pasado en retiros por
desempleo de las Afore por más de 30
mil millones de pesos, el presidente de

la Amafore resaltó que se trata de una
prestación cada vez más conocida
entre los trabajadores, pero deben
reforzarse los controles para evitar que
se afecten los recursos para el retiro de
los beneficiarios.

"No lo vemos como algo excesivo.
Dicho lo anterior, sí se han identifica-
do algunas malas prácticas, pero
hemos dialogado con la Consar y se
han puesto controles. Es un derecho de
los trabajadores, está en la ley y tiene
buena opinión de la gente. No se los
puedes quitar. Lo que sí tienes que
checar, tanto regulador como la indus-
tria, es que, si hay cosas fuera de
parámetro, tratar de solucionarlo para
que no se utilice mal esta herramien-
ta", destacó.

Invertirá CFE 23,400 mdd
hasta 2030; ‘no habrá deuda’

Las nuevas leyes secundarias buscan fortalecer la soberanía
energética y revertir los cambios del sexenio de Peña Nieto.

Asegura Marcelo Ebrard que no
se va a ir General Motors a EU

El secretario de Economía, aseguró que las inversiones no abandonarán el
país tras la presunta imposición de aranceles.

Confía Amafore superar incertidumbre ‘trumpista’

El presidente de la Amafore, aseguró que los recursos para el retiro de los
trabajadores resistirán la volatilidad global esperada en 2025.

Acusa ‘El Oso’ desalojo ilegal y pérdidas millonarias

El representante legal de la empresa El Oso, Mario Alberto Cardona, aclaró
que no existe ningún adeudo con el arrendador.

Estamos viendo un entorno

global, con incertidumbre,

con una persona que es

capaz de generar 

volatilidad. Pero hay que

entender la perspectiva”.

Guillermo Zamarripa

“



EDICTO
AL CIUDADANO JOSE FRANCISCO
AGUILAR LEYVA
EN FECHA 16 DIECISÉIS DE MAYO DE
20024 DOS MIL VEINTICUATRO, SE
ADMITIÓ EN EL JUZGADO DE JUICIO
CIVIL Y FAMILIAR ORAL DEL DÉCIMO
CUARTO DISTRITO JUDICIAL EN EL
ESTADO BAJO EL EXPEDIENTE NUMERO
955/2024 RELATIVO AL JUICIO ORAL DE
DIVORCIO INCAUSADO PROMOVIDO
POR EUSTOLIA GRACIA PUENTE EN
CONTRA DE JOSÉ FRANCISCO AGUILAR
LEYVA Y MEDIANTE AUTO DE FECHA 26
VEINTISEIS DE NOVIEMBRE DE 2024
DOS MIL VEINTICUATRO, SE ORDENO
NOTIFICAR Y EMPLAZAR AL DEMANDA-
DO, POR MEDIO DE EDICTOS LOS
CUALES DEBERÁN DE PUBLICARSE POR
TRES VECES CONSECUTIVAS EN EL
PERIODICO EL PORVENIR, EL NORTE,
MILENIO, ABC, A ELECCION DEL COM-
PARECIENTE, ASI COMO EN EL PERIODI-
CO OFICIAL DEL ESTADO Y EN EL
BOLETIN JUDICIAL, EMPLAZANDOSELE
PARA QUE EN UN TERMINO DE 9 NUEVE
DIAS OCURRA ANTE ESTA AUTORIDAD A
DAR CONTESTACION, EN LA INTELIGEN-
CIA DE QUE LA NOTIFICACION HECHA
DE ESTA MANERA SURTIRA SUS EFEC-
TOS A LOS 10 DIEZ DÍAS CONTADO
DESDE EL SIGUIENTE AL DE LA ULTIMA
PUBLICACION. ASÍ MISMO, SE PREVIENE
A LA PARTE DEMANDADA A FIN DE QUE
SEÑALE DOMICILIO CONVENCIONAL
PARA OIR Y RECIBIR NOTIFICACIONES
EN ESTA CIUDAD O DENTRO DE LA ZONA
METROPOLITANA DE MONTERREY, BAJO
EL APERCIBIMIENTO DE QUE, DE NO
HACERLO ASÍ, LAS POSTERIORES NOTI-
FICACIONES, INCLUYENDOLAS DE
CARÁCTER PERSONAL, SE LES HARÁN
POR MEDIO DE LA TABLA DE AVISOS DEL
JUZGADO. DOY FE. GARCÍA, NUEVO
LEÓN, A 20 DE ENERO DE 2025.

NOE DANIEL PALOMO SOTO
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA 

COORDINACION DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DEL DÉCIMO

CUARTO DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO
(29, 30 y 31)

EDICTO
A LA CIUDADANA XOCHITL FELIS
TOVIAS. 
DOMICILIO IGNORADO.
En fecha 23 veintitrés de septiembre del
2024 dos mil veinticuatro, se admitió a
trámite en este Juzgado Tercero de Juicio
Familiar Oral del Segundo Distrito Judicial
en el Estado, bajo el expediente judicial
número 757/2024, el Procedimiento Oral
sobre Divorcio Incausado, promovido por
Salvador Hernández, en contra de Xochitl
Felis Tovias, ordenándose mediante el
proveído de fecha 09 nueve de diciembre
del 2024 dos mil veinticuatro, notificar a
Xochitl Felis Tovias, a través de edictos, los
cuales se deberán publicarán por 3 tres
veces consecutivas tanto en el Periódico
Oficial del Estado, en el Boletín Judicial y
en cualesquiera de los siguientes periódi-
cos de mayor circulación a elección del
interesado, pudiendo ser ello en el
Periódico el Norte, Periódico Milenio Diario
de Monterrey, o bien el Periódico el
Porvenir editados en esta ciudad, a fin de
que dentro del término de 09 nueve días,
ocurra ante este tribunal a producir su con-
testación, debiendo hacer valer las excep-
ciones de su intención si las tuviere,
haciéndole saber, quedan a su disposición
en el local de este juzgado las copias de la
demanda de mérito y documentos acom-
pañados para que se imponga de ellos.
Igualmente, prevéngase a la demandada
para efecto, designe domicilio para el efec-
to de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey,
San Nicolás de los Garza, San Pedro Garza
García, Santa Catarina y García, Nuevo
León, bajo el apercibimiento para el caso
de no hacerlo, las notificaciones de carác-
ter personal pendientes de realizar, así
como las subsecuentes que se llegaren a
ordenar en autos, se le harán por medio de
instructivo colocado en los estrados de éste
Juzgado. En la inteligencia, la notificación
realizada de ésta forma surtirá sus efectos
a los 10 diez días contados desde el sigu-
iente al de la última publicación. Lo anterior
de conformidad con los artículos 68 y 73 del
Código de Procedimientos Civiles del
Estado.

SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE GESTION 

JUDICIAL DE LOS JUZGADOS DE
JUICIO FAMILIAR ORAL DEL SEGUNDO

DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADA DANIELA ALEJANDRA

SOSA DÁVILA.
(29, 30 y 31)

EDICTO
Constructora Grupo "TGAMEX Sociedad
Anónima de Capital Variable, domicilio
ignorado. En fecha diecisiete de enero de
dos mil veinticuatro, se admitió a trámite el
expediente judicial número 2095/2023,
tramitado ante este Juzgado Segundo de lo
Civil del Primer Distrito Judicial del Estado,
relativo al juicio ordinario civil, promovido
por Alicia Margarita Mancillas Hernández
en contra de Luz Ayala de León; Nelda
Elizabeth Elizondo Cantú; la persona moral
denominada Constructora Grupo
"TGAMEX" Sociedad Anónima de Capital
Variable; y la sucesión a bienes de Alicia
Villarreal Ramírez por conducto de su rep-
resentante legal, al haberse realizado la
búsqueda de la parte demandada en cita,
no fue posible localizar su domicilio, por lo
que mediante auto de fecha diez de diciem-
bre de dos mil veinticuatro, se ordenó
emplazar a la parte demandada la persona
moral denominada Constructora Grupo
"TGAMEX" Sociedad Anónima de Capital
Variable, por medio de edictos, los cuales
deberán publicarse por 03 tres veces con-
secutivas en el Periódico Oficial del Estado,
en cualquiera de los periódicos ABC, EI
Porvenir, El Norte o Milenio que se editan
en esta Ciudad a elección del actor, publi-
cación que igualmente se hará por medio
del Boletín Judicial, a fin de que dentro del
término de 09 nueve días ocurra a producir
su contestación a la demanda instaurada
en su contra si para ello tuviere excep-
ciones legales que hacer valer, por lo que
quedan a su disposición las copias de
traslado, debidamente selladas y rubri-
cadas que lo sean por la secretaría de este
juzgado. Siendo la acción intentada la pro-
forma sobre el bien con datos de registro
número 105, volumen 84, libro 5, sección
Propiedad, Unidad, Apodaca, de fecha 16
de enero de 2006 y la nulidad de la escritu-
ra 1522. En la inteligencia de que la notifi-
cación realizada de esta manera surtirá sus
efectos a los 10 diez días contados a partir
de la última publicación, lo anterior con fun-
damento en lo dispuesto por el artículo 73
del Código de Procedimientos Civiles para
el Estado de Nuevo León. Asimismo, pre-
véngase a la citada demandada, para que
dentro del término para contestar la deman-
da señale domicilio para los efectos de oír y
recibir notificaciones en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los
Garza, San Pedro Garza García o Santa
Catarina, todos del estado de Nuevo León,
con el apercibimiento de que en caso de no
hacerlo así, las subsecuentes notifica-
ciones de carácter personal se le harán por
medio de instructivo que para tal efecto se
coloque en la tabla de avisos de este
Juzgado, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL

JUZGADO SEGUNDO DE LO CIVIL
(29, 30 y 31)

EDICTO
Dirigido a: Inmobiliaria Neolonesa,
Sociedad Anónima. 
Domicilio: Ignorado.
Que dentro de los autos que integran el
expediente judicial número 17/2024, relati-
vo al juicio ordinario civil, que promueve
Rene Torres García, en contra de
Inmobiliaria Neolonesa, Sociedad Anónima
y el Director del Registro Público de la
Propiedad y del Comercio, tramitado ante el
Juzgado Quinto de lo Civil del Primer
Distrito Judicial del Estado de Nuevo León,
en fecha 13 trece de febrero de 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió a trámite la
demanda propuesta, cuyas prestaciones lo
son: prescripción adquisitiva del inmueble
objeto del asunto, así como gastos y
costas; el cual se encuentra a su disposi-
ción en el local de este Juzgado para los
efectos legales correspondientes en las
copias de traslado respectivo. Por lo que se
hace constar que por auto del 3 tres de
septiembre de 2024 dos mil veinticuatro, se
ordenó el emplazamiento por medio de
edictos a la parte demandada; edictos que
se deberán publicar por 3 tres veces con-
secutivas en el periódico oficial de Estado,
en el Boletín Judicial, así como por el per-
iódico de los de mayor circulación, quedan-
do a elección del interesado esto último
para el efecto de hacer la publicación en el
diario el Porvenir, en el Periódico el Norte,
Periódico Milenio Diario o en el ABC de
Monterrey, publicación la anterior que sur-
tirá sus efectos a los 10 diez días contados
al día siguiente en que se haga la última,
concediéndose un término de 9 nueve días
a fin de que ocurra a producir su con-
testación a la demanda y a oponer las
excepciones de su intención si las tuviere;
debiéndose prevenir para que señale domi-
cilio en esta Ciudad para el efecto de oír y
recibir notificaciones; bajo el apercibimien-
to de que en caso de no hacerlo así, las
posteriores notificaciones que deban
realizarse, aun las de carácter personal, se
le harán conforme a las reglas para las noti-
ficaciones no personales, de conformidad
con lo dispuesto por el numeral 68 del
Código de Procedimientos Civiles del
Estado de Nuevo León. Por lo que como se
dijera quedan a disposición de la parte
demandada las copias de traslado corre-
spondientes en la Secretaría de este
Juzgado. Doy Fe.
ROLANDO EDUARDO GUTIÉRREZ ROBLES

C. SECRETARIO ADSCRITO AL 
JUZGADO QUINTO DE LO CIVIL

(28, 29 y 30)

EDICTO
El día 11 once de diciembre del año 2008
dos mil ocho, se admitió a trámite el juicio
sucesorio de intestado, bajo el número de
expediente 1726/2008, a bienes de María
de Lourdes Cerda Blanco denunciado por
Zoraima Cerda Blanco, María de Lourdes
Blanco García, Miguel Cerda Balderas,
Roberto Sánchez Valero y Javier Alejandro
Cerda Blanco. Ahora bien, mediante el
proveído de fecha 27 veintisiete de octubre
de 2023 dos mil veintitrés, se le tuvo a
Roberto Sánchez Valero promoviendo inci-
dente sobre remoción de albacea, en contra
de María de Lourdes Blanco García; y por
auto de fecha 22 veintidós de agosto de
2024 dos mil veinticuatro, se ordenó noti-
ficar a los ciudadanos Javier Alejandro
Cerda Blanco, Miguel Cerda Balderas y
Zoraima Cerda Blanco, por medio de edic-
tos que se publicarán por 3 tres veces con-
secutivas en el Periódico Oficial del Estado,
en un periódico de los que tenga mayor cir-
culación, en este caso a consideración de
esta autoridad podría ser en cualquiera de
los siguientes: Periódico "El Norte",
"Milenio" "El Porvenir", que se editan en la
capital del Estado; de igual manera, en el
Boletín Judicial que edita el Tribunal
Superior de Justicia del Estado, a fin de
que tenga conocimiento de la tramitación
del presente juicio, y dentro del término de
3 tres días ocurran a manifestar lo que a
sus derechos convenga; en la inteligencia
de que las notificaciones hechas de esta
manera, surtirán sus efectos a los 10 diez
días contados desde el siguiente de la últi-
ma publicación. A su vez, prevéngase a los
ciudadanos de referencia, para que dentro
del término concedido para producir su con-
testación, señalen domicilio para oír y
recibir notificaciones en esta ciudad de
Cadereyta Jiménez, Nuevo León; bajo el
apercibimiento que de no hacerlo, las noti-
ficaciones pendientes y subsecuentes de
carácter personal, se le practicarán a
través de la tabla de avisos del juzgado.
Quedando a su disposición en la secretaria
de este órgano judicial, las copias de
traslado correspondientes, juntamente con
las copias de los documentos allegados.
Cadereyta Jiménez, Nuevo León, a 6 de
enero del año 2025.

LA C. SECRETARIO DEL JUZGADO 
SEGUNDO MIXTO DE LO CIVIL Y
FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADA BERTHA MARÍA 

SERNA CISNEROS.
(28, 29 y 30)

EDICTO
AL C. JOSÉ LUIS ARZOLA ACOSTA Y
JUANA ALICIA CEPEDA CRUZ, con domi-
cilio ignorado y a quienes se les hace saber
lo siguiente: Que mediante auto de fecha
30-treinta de octubre del 2023- dos mil
veintitrés se admitió a trámite la demanda
inicial, la cual dio origen al expediente judi-
cial número 1765/2023 relativo al juicio
ordinario civil promovido por el LIC. JOSÉ
LUIS COMPEÁN ORDAZ, Apoderado
General para Pleitos y Cobranzas de la C.
ALEJANDRA VARGAS PASCAL, en contra
de JOSÉ LUIS ARZOLA ACOSTA Y JUANA
ALICIA CEPEDA CRUZ; así como mediante
auto de fecha 26-veintiseis de noviembre
del 2024- dos mil veinticuatro se tuvo por
ampliando la demanda, auto el cual es com-
plementario al de admisión; aunado a ello,
se dictó un auto en fecha 30- treinta de
agosto del 2024- dos mil veinticuatro, el
cual provee que una vez realizada una
revisión minuciosa de las actuaciones que
integran el presente asunto, específica-
mente de los informes rendidos por las
diversas dependencias que llevaron a cabo
la búsqueda y la localización de algún
domicilio de la parte demandada JOSÉ
LUIS ARZOLA ACOSTA Y JUANA ALICIA
CEPEDA CRUZ, sin que exista domicilio en
el cual pueda ser legalmente notificada la
parte demandada. Ordenándose emplazar
a los C.C. JOSÉ LUIS ARZOLA ACOSTA Y
JUANA ALICIA CEPEDA CRUZ, por medio
de edictos, mismos que deberán de publi-
carse por tres veces consecutivas en el
Periódico Oficial, en el periódico de mayor
circulación (a elección del actor), "El
Norte", "El Porvenir", "Milenio" o "ABC",
que se editan en esta Ciudad, así como en
el Boletín Judicial, a fin de que dentro del
término de 9-nueve días, contados a partir
de que surta efectos la notificación realiza-
da por este medio, si es su deseo com-
parezcan ante este Tribunal a rendir la con-
testación a la demanda instaurada en su
contra; Previniéndoseles, a fin de que
señalen domicilio para los efectos de oír y
recibir notificaciones en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolas de los
Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina. Bajo el apercibimiento que de no
hacerlo así, las subsecuentes notifica-
ciones de carácter personal se le prac-
ticaran por medio de instructivo que se
coloque en la Tabla de Avisos de este
Juzgado, de conformidad con los artículos
68 y 73 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado.

JENARO ABNER LUNA CERVANTES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL

JUZGADO PRIMERO DE LO CIVIL
(29, 30 y 31)

EDICTO
En los autos del Juicio EJECUTIVO MER-
CANTIL seguido por CHG-MERIDIAN
MEXICO, S.A.P.I. DE C.V., en contra de
CAESSA TRANSPORTACIONES, S.A. DE
C.V., EUTIMIO CARDENAS ESPARZA,
JESUS ARTURO CARDENAS ESPARZA Y
LUGARDA ELIAS MEXICANO, expediente
número 1425/2019 la C. Juez Décimo
Quinto de lo Civil. Mediante proveídos de
fechas ocho de enero de dos mil veinticin-
co, cinco de agosto de dos mil veinticua-
tro, dicto un proveído que a la letra dice:
Ciudad de México, a ocho de enero de dos
mil veinticinco... Agréguese a sus autos el
escrito de cuenta de la parte actora, visto
su contenido y atento a las constancias de
autos, como lo solicita, notifíquese por
edictos la sentencia definitiva de fecha
cinco de agosto de dos mil veinticuatro,
mediante EDICTOS al codemandado
JESÚS ARTURO CÁRDENAS ESPARZA,
publicaciones que deberán de realizarse
en los PERIÓDICOS DIARIO IMAGEN y EL
UNIVERSAL, así como en el periódico
local EL PORVENIR del Estado de Nuevo
León, MISMOS QUE DEBERÁN PUBLI-
CARSE DOS VECES, DE TRES EN TRES
DÍAS EN TÉRMINOS DEL ARTÍCULO 639
DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS
CIVILES APLICADO DE MANERA SUPLE-
TORIA AL CÓDIGO DE COMERCIO, para
los efectos legales a que haya lugar, de
ahí que se deja sin efectos lo ordenado en
auto de fecha seis de diciembre del dos
mil veinticuatro. NOTIFIQUESE. LO
PROVEYÓ Y FIRMA LA C. JUEZ DÉCIMO
QUINTO DE LO CIVIL MAESTRO JOSÉ
ENCARNACIÓN LÓZADA CIELOS DE
MANERA ELECTRÓNICA ACTUANDO
CON EL C. SECRETARIO DE ACUERDOS
LICENCIADO LUIS ESPINOSA JUÁREZ,
CON QUIEN ACTÚA. DOY FE. En la
Ciudad de México, a cinco de agosto del
dos mil veinticuatro. Vistos. Para resolver
en definitiva los autos del JUICIO EJECU-
TIVO MERCANTIL, seguido por CHG
MERIDIAN MÉXICO, S.A.P.I. de C.V., en
contra de CAESSA TRANSPORTA-
CIONES, S.A. DE C.V., EUTIMIO
CÁRDENAS ESPARZA, JESÚS ARTURO
CÁRDENAS ESPARZA Y LUGARDA ELÍAS
MEXICANO, en el expediente 1425/2019,
y RESUELVE PRIMERO. Ha sido proce-
dente el Juicio Ejecutivo Mercantil intenta-
do por la parte actora CHG MERIDIAN
MÉXICO, S.A.P.I. de C.V., en donde la
misma acreditó sus pretensiones, la
excepción de pago hecha valer por la
demandada CAESSA TRANSPORTA-
CIONES, S.A. DE C.V. resultó parcial-
mente fundada y las demás excepciones
que opuso quedaron resueltas en términos
de la presente resolución y en la que los
codemandados EUTIMIO CÁRDENAS
ESPARZA, JESÚS ARTURO CÁRDENAS
ESPARZA y LUGARDA ELÍAS MEXICANO
se constituyeron en rebeldía; SEGUNDO.
Resulta procedente declarar el vencimien-
to anticipado de los pagarés base de
acción, por lo que se condena a los enjui-
ciados CAESSA TRANSPORTACIONES,
S.A. DE C.V., EUTIMIO CÁRDENAS
ESPARZA, JESÚS ARTURO CÁRDENAS
ESPARZA Y LUGARDA ELÍAS MEXICANO,
a pagar en favor de la parte actora o de
quien sus derechos represente, la canti-
dad de $10'345,249.16 (DIEZ MILLONES
TRESCIENTOS CUARENTA Y CINCO MIL
DOSCIENTOS CUARENTA Y NUEVE
PESOS 16/100 M. N.), por concepto de
suerte principal, lo que deberán hacer den-
tro del término de Cinco Días, contados a
partir de que la presente resolución sea
legalmente ejecutable, apercibidos que en
caso contrario, se procederá de conformi-
dad con la naturaleza de lo embargado,
para hacer pago a la parte actora en juicio.
TERCERO. Se condena a los codemanda-
dos CAESSA TRANSPORTACIONES, S.A.
DE C.V., EUTIMIO CÁRDENAS ESPARZA,
JESÚS ARTURO CÁRDENAS ESPARZA y
LUGARDA ELÍAS MEXICANO, al pago a
favor de la parte actora o de quien sus
derechos represente, del interés moratorio
a razón del DOCE PUNTO CINCO POR
CIENTO ANUAL (12.5%), sobre la cantidad
adeudada respecto de cada básico de
acción, contado a partir del día siguiente
al de la primera parcialidad que no fue
cubierta en tiempo por la parte obligada,
respecto de cada uno de ellos, y hasta la
total solución del adeudo, debiéndose de
tomar en consideración la cantidad de
$926,250.79 (novecientos veintiséis mil
doscientos cincuenta pesos 79/100 m. n.),
acreditada como pagada en la excepción
de pago hecha valer por la enjuiciada
moral, de conformidad con el artículo 364
del Código de Comercio y en términos de
lo establecido en el considerando cuarto
de la presente resolución. Cantidad que
será liquidada y cuantificada en ejecución
de sentencia, según lo establecido por el
artículo 1348 del Código de Comercio.
CUARTO. No se hace especial condena en
el pago de gastos y costas en esta primera
instancia. QUINTO.-Notifíquese y cúm-
plase, siendo que por lo que respecta al
codemandado JESÚS ARTURO
CÁRDENAS ESPARZA, deberá notificarse
el presente fallo mediante edictos, cuyas
publicaciones deberán efectuarse en los
periódicos DIARIO IMAGEN y EL UNIVER-
SAL, así como en el periódico local EL
PORVENIR, del estado de Nuevo León.
ASI, DEFINITIVAMENTE juzgando, lo
resolvió y firma la C. Juez. Décimo Quinto
de lo Civil LETICIA MEDINA TOR-
RENTERA quien actúa ante el C.
Secretario de Acuerdos "A" LICENCIADO
LUÍS ESPINOSA JUÁREZ, con quien actúa
y da fe. Doy fe. DOS FIRMAS DIGITALES.
Ciudad de México, a 10 de enero de 2025 

EL SECRETARIO DE ACUERDOS "A" 
DEL JUZGADO DECIMO QUINTO 

DE LO CIVIL
LIC. LUIS ESPINOSA JUAREZ.

PARA SU PUBLICACIÓN por dos veces 
de tres en tres días, en el periódico 
"DIARIO IMAGEN", "EL UNIVERSAL" 

Y "EL PORVENIR" periódico local
del estado de Nuevo León.

(27 y 30)

AVISO NOTARIAL
Para los efectos del artículo 881
(ochocientos ochenta y uno) y demás rela-
tivos del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado, hago saber que en
ésta Notaría a mi cargo, en ESCRITURA
PUBLICA NUMERO 7412 (SIETE MIL
CUATROCIENTOS DOCE), de fecha 21
(veintiuno) de Noviembre de 2024 (dos mil
veinticuatro) se inició la tramitación de la
SUCESIÓN TESTAMENTARIA ACUMULA-
DA A BIENES DE LOS SEÑORES FRAN-
CISCO GONZALEZ GALVEZ Y MA. DEL
SOCORRO GARCÍA FLORES y/o JOSEFI-
NA MARIA DEL SOCORRO GARCÍA FLO-
RES y/o MARIA DEL SOCORRO GARCÍA
DE GONZALEZ, y en la que sus Herederos
los señores NANCY GONZALEZ GARCÍA
Y FRANCISCO GONZALEZ GARCÍA,
reconocen sus derechos hereditarios y
aceptan la herencia, además el señor
FRANCISCO JOSE GARZA LOZANO,
acepta el cargo de Albacea que le fue con-
ferido, manifestando que en su momento,
procederá a formular el inventario corre-
spondiente. Por lo que se convoca a todas
las personas que se consideren con dere-
cho a la herencia comparezcan a deducir-
los dentro de los 30 (treinta) días sigu-
ientes contados a partir de la publicación
del presente aviso, que se hace en el
Diario "El Porvenir", en dos publicaciones
que se harán de diez en diez días y que se
fija en un lugar visible del local Oficial de
la Notaria. Guadalupe, Nuevo León, a 21
de Noviembre 2024.

LIC. DEYLA RUTH BARRERA 
VILLARREAL 

NOTARIO PÚBLICO NUMERO 52
(20 y 30)

EDICTO
En fecha 6 seis de enero del 2025 dos mil
veinticinco, dentro de los autos que inte-
gran el expediente 1343/2024, relativo al
Juicio sucesorio de intestado a bienes de
Juan Manuel Prieto Martínez, se ordenó la
publicación de un edicto por una sola vez
en el periódico El Porvenir, así como en el
Boletín Judicial del Estado, ambos que se
editan en esta ciudad, por medio del cual se
convoque a todas aquellas personas que se
crean con derecho a la herencia, para que
comparezcan a deducirlo al local de este
juzgado dentro del término de 30-treinta
días contados a partir del día de la publi-
cación del edicto ordenado. 
Monterrey, Nuevo León a 24 veinticuatro de
enero de 2025 dos mil veinticinco.

REYNA NALLELY RICO 
ESPINOZA

C. SECRETARIO ADSCRITO AL 
JUZGADO CUARTO DE LO 

FAMILIAR
(30)

PUBLICACION NOTARIAL
MEDIANTE ACTA NUMERO 126/ 10,671
/2024 COMPARECIO ANTE ESTA NOTARIA
PUBLICA A MI CARGO RUBI IDOLINA
GONZALEZ TORRES COMO ALBACEA
DENUNCIANDO LA SUCESION LEGITIMA
DE INTESTADO A BIENES DE SANTANA
GONZALEZ TORRES Y REBECA TORRES
TORRES, EXHIBIENDOME EL ACTA DE
DEFUNCION Y NACIMIENTO, MANIFES-
TANDO QUE ACEPTA EL CARGO DE
ALBACEA Y LOS BIENES DE LA HEREN-
CIA, ASI MISMO EXPRESA QUE VA A
PROCEDER A FORMULAR EL INVEN-
TARIO Y AVALUO DE LOS BIENES QUE
CONSTITUYEN EL ACERVO HEREDI-
TARIO DE LA PRESENTE SUCESION
LEGITIMA. LO QUE SE DA A CONOCER
EN ESTA FORMA POR MEDIO DE DOS
PUBLICACIONES, QUE SE HARAN DE
(10) DIEZ EN (10) DIAS EN EL PERIODICO
EL PORVENIR QUE SE EDITA EN ESTA
CIUDAD, DE CONFORMIDAD CON LOS
ARTICULOS 881 Y 882 DEL CODIGO DE
PROCEDIMIENTOS CIVILES VIGENTE EN
EL ESTADO DE NUEVO LEON.
Ciudad de Anáhuac, N.L. a de DICIEMBRE
de 2024

LIC. GERARDO MOYA GONZALEZ 
NOTARIO PUBLICO SUPLENTE 

NUM. 126 
MOGG-760515-AF7

(20 y 30)

EDICTO
Con fecha (10) diez del mes de Diciembre
del año (2024) dos mil veinticuatro, se
radicó en esta Notaria Pública Número
(116) ciento dieciséis, a mi cargo, la SUCE-
SION INTESTAMENTARIA a bienes del
señor JOSE LUIS TENIENTE MENDOZA,
por comparecencia de los señores ALEJAN-
DRA IVONNE TENIENTE GUZMAN, JOSE
ARMANDO TENIENTE GUZMAN, MARIA
DEL ROSARIO TENIENTE GUZMAN Y
MARIA GUADALUPE TENIENTE GUZMAN,
por sus propios derechos y quienes tienen
el carácter de únicos y universales
herederos, así como la señora MA. DE LA
LUZ GUZMAN ORTIZ, en su carácter de
cónyuge supérstite y ALBACEA de esta
sucesión, quien acepta el cargo que se le
confiere y protesta su fiel y legal desem-
peño, así como que oportunamente formu-
lará las Operaciones de Inventario y Avalúo
respectivas. Ahora bien, con fundamento en
el articulo (882) ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles en
vigor, se hace del conocimiento de los
interesados, mediante este edicto que se
publicará en el diario "EL PORVENIR" por
dos veces, de (10) diez en (10) diez días.
Monterrey, Nuevo León a 14 de Enero del
año 2025.

LIC. JORGE ALBERTO
TREVIÑO LEAL

NOTARIO PUBLICO TITULAR 
NÚMERO 116

(20 y 30)

PUBLICACION
El suscrito LICENCIADO ARNOLDO FRAN-
CISCO SAENZ GALVAN, Titular de la
Notaria Pública Número (145) ciento
cuarenta y cinco, con ejercicio en la
Demarcación Notarial correspondiente al
Primer Distrito Registral en el Estado,
HAGO CONSTAR: Que ante esta Notaría a
mi cargo se están tramitando las SUCE-
SIONES INTESTAMENTARIAS ACUMU-
LADAS a bienes de ROGELIO CEPEDA
VEGA o ROGELIO ZEPEDA VEGA Y
MARIA MODESTA TREVIÑO FUENTES o
MODESTA TREVIÑO FUENTES o MODES-
TA TREVIÑO FUENTES DE CEPEDA, que
promueven los señores ROGELIO CEPEDA
TREVIÑO, FERNANDO CEPEDA TREVIÑO
Y JESUS HECTOR CEPEDA TREVIÑO,
como ÚNICOS Y UNIVERSALES
HEREDEROS y el primero además en su
carácter de ALBACEA, en la que se tuvo a
los promoventes aceptando la herencia que
se les difiere y además a ROGELIO CEPE-
DA TREVIÑO aceptando el cargo de
Albacea que se le confiere, manifestando
éste último que procederá a formular el
inventario y avalúo de los bienes corre-
spondientes a la sucesión, cuya Iniciación
se hizo constar mediante Acta Fuera de
Protocolo número 145/13,796/2025 de
fecha 07 de Enero de 2025. Lo que se pub-
lica en esta forma, en cumplimiento a lo dis-
puesto por el Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el
Estado, por 2 veces de 10 en 10 días en el
periódico "EL PORVENIR" que se edita en
esta Ciudad.

LIC. ARNOLDO FRANCISCO
SÁENZ GALVÁN.

NOTARIO PÚBLICO No. 145.
(20 y 30)

El día 12 de noviembre del año 2024, se
admitió a trámite en esta Notaria a mi
cargo, el juicio SUCESORIO DE INTESTA-
DO EXTRAJUDICIAL A BIENES DE LA
SEÑORA RAMONA HINOJOSA DURAN,
denunciado por JOSE LUIS HINOJOSA,
BENJAMIN CASTILLO HINOJOSA, JOSE
HUMBERTO CASTILLO HINOJOSA Y MA
DE JESUS HINOJOSA DURAN, en escritu-
ra pública número 23,092, de la fecha antes
mencionada, ordenándose la publicación
de los edictos en el periódico El Porvenir,
convocándose a los que se crean con dere-
cho a la herencia, acudan a deducirlo ante
esta Notaria a mi cargo.

LIC. EDMUNDO RODRÍGUEZ
DAVALOS

NOTARIO PUBLICO TITULAR 
NOTARIA PUBLICA No. 58

RODE680319KA6
(20 y 30)

AVISO NOTARIAL
Para los efectos de los Artículos (881)
ochocientos ochenta y uno y (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el
Estado, hago saber que en ésta Notaría, en
Acta Fuera de Protocolo 020/14,528/24, de
fecha 11 de diciembre del 2024, se proto-
colizo PROCEDIMIENTO SUCESORIO
TESTAMENTARIO A BIENES DE MARIA
EDUVIGES LOZANO TIJERINA, promovido
por la Única y Universal Heredera y
Albacea señora ROSALINDA CASTRO
LOZANO, quien reconoce sus derechos
hereditarios, acepta la herencia y el cargo
de Albacea, que le fue conferido, manifes-
tando que procederá a formular el inven-
tario correspondiente. Este aviso se publi-
cará en dos ocasiones con intervalo de diez
días en el Diario "El Porvenir".
Monterrey, N.L., a 14 de enero del 2025

LIC. HELMUT JAVIER 
AYARZAGOITIA PEREZ

NOTARIO PUBLICO NUMERO 20 
AAPH860415AP0

(20 y 30)

PUBLICACION
El suscrito LICENCIADO ARNOLDO
FRANCISCO SAENZ GALVAN, Titular de
la Notaria Pública Número (145), con ejer-
cicio en el Primer Distrito Registral en el
Estado, HAGO CONSTAR: Que ante esta
Notaría a mi cargo se está tramitando la
SUCESIÓN TESTAMENTARIA a bienes de
MARIA GUADALUPE ESCAMILLA
QUIROGA, que promueven sus hijas las
señoras MARIA GUADALUPE AVILA
ESCAMILLA Y KARLA EUGENIA AVILA
ESCAMILLA, como UNICAS Y UNIVER-
SALES HEREDERAS Y ALBACEAS, cuya
Iniciación se hizo constar mediante escrit-
ura pública número 3891 de fecha 09 de
Septiembre de 2024 en la que se tuvo a
las promoventes aceptando la herencia
que se les difiere, así como el cargo de
Albaceas, quienes manifestaron que pro-
cederán a formular el inventario y avalúo
de los bienes correspondientes a la suce-
sión. Lo que se publica en esta forma, en
cumplimiento a lo dispuesto por el Artículo
(882) del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, por (2) veces
de (10) en (10) días en el periódico "EL
PORVENIR" que se edita en esta Ciudad.

LIC. ARNOLDO FRANCISCO 
SÁENZ GALVÁN.

NOTARIO PÚBLICO No. 145.
(20 y 30)

EDICTO 
En fecha 17 diecisiete de enero del 2025
dos mil veinticinco, se admitió a trámite el
expediente judicial número 2/2025, relati-
vo al Juicio Sucesorio Especial de
Intestado a Bienes de Gerardo Garza
Aguilar, en el cual se ordenó la publicación
de un edicto por una sola vez en el
Periódico de mayor circulación en el
Estado pudiendo ser estos, periódico el
Porvenir, periódico el Norte o Milenio
Diario, a elección del interesado, mediante
el cual se convoque a todas aquellas per-
sonas que se estimen con derecho a la
masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducido al local de este juzgado, dentro
del término de 10 diez días contados a
partir del siguiente al de la publicación del
edicto ordenado. DOY FE. 
San Pedro Garza García, Nuevo León, a
27 de enero de 2025. 

LICENCIADO FERMIN CORTEZ 
RIVERA.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL

CUARTO DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO 

(30)

EDICTO
En Cadereyta Jiménez, Nuevo León, den-
tro del expediente 3508/2024 relativo al
Juicio Sucesorio de Intestado a bienes de
María Concepción López Aviña, tramitado
ante este Juzgado Primero Mixto de lo
Civil y Familiar del Quinto Distrito Judicial
del Estado, se dictó un auto el seis de
enero del dos mil veinticinco, ordenándose
la publicación de un edicto por una sola
vez en el Periódico Oficial y en el periódi-
co "El Porvenir", que se editan en la
Ciudad de Monterrey, Nuevo León, con-
vocándose por este medio a las personas
que se crean con derechos a la herencia
de María Concepción López Aviña, a fin de
que comparezcan a deducirlo al local de
este Juzgado, dentro del término de trein-
ta días hábiles contados desde la última
publicación que se realice en los periódi-
cos de referencia. DOY FE.
CADEREYTA JIMÉNEZ, N.L., A 28 DE
ENERO DEL 2025.

EL SECRETARIO DEL JUZGADO
PRIMERO MIXTO DE LO CIVIL Y 

FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO 
JUDICIAL

LIC. SALVADOR NOÉ 
ESQUIVEL PEÑA.

(30)

EDICTO 
En fecha 12 doce de diciembre del año
2024 dos mil veinticuatro, se admitió a
trámite el expediente judicial número
2988/2024 relativo a juicio sucesorio de
intestado a bienes de Lino Ramírez
Sánchez y María Yolanda Espinosa
Gámez, en el cual se ordenó la publicación
de un edicto por una sola vez en el per-
iódico "el Porvenir" que se edita en la cap-
ital del Estado, mediante el cual se con-
voque a todas aquellas personas que se
estimen con derecho a la masa heredi-
taria, a fin de que acudan a deducirlo ante
esta autoridad en el término de 30-treinta
días contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. DOY FE.
GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 28 VEINTI-
OCHO DE ENERO DEL 2025 DOS MIL
VEINTICINCO. 

LA C. SECRETARIO ADSCRITA AL 
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO. 

LIC. JESSICA VIELMA TORRES. 
(30)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha 21 de Enero del año 2025 com-
parecen ante mí los señores SAIRA
PAOLA ARÉVALO CARRILLO y
SEBASTIÁN ARÉVALO CARRILLO, solici-
tando se inicie en forma Extrajudicial y
tramitado ante Notario, el Procedimiento
Sucesorio de Intestado a bienes del señor
JESÚS ARÉVALO PÉREZ, quien falleció
en el Municipio de San Nicolás de los
Garza, Nuevo León, el día 27 de Febrero
del año 2024, hecho que justifican con el
acta de defunción respectiva, acreditando
su parentesco con el Autor de la sucesión
con las Actas del Registro Civil relativas a
sus nacimientos. Los comparecientes
manifiestan que aceptan la herencia, se
reconocen entre sí sus derechos hereditar-
ios dentro de la presente sucesión, dando
su voto para que la señora SAIRA PAOLA
ARÉVALO CARRILLO ocupe el cargo de
Albacea. Lo que se publica en esta forma
por 2 veces consecutivas con intervalo de
10 días entre una y otra publicación en los
términos de ley, conforme a lo establecido
por el artículo 882 ochocientos ochenta y
dos del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado. 
Monterrey, Nuevo León, a 22 de Enero del
año 2025 

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA 
ZAMBRANO

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32
GAZF-810127-EX3 

(30 y 17)

EDICTO 
En fecha 17 diecisiete de enero del 2025
dos mil veinticinco, se admitió a trámite el
expediente judicial número 31/2025, relati-
vo al juicio sucesorio de intestado acumu-
lado especial a bienes de José Isabel
Fuentes Martínez y/o J. Isabel Fuentes
Martínez y Gudelia Sánchez Morales, en el
cual se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez en el Periódico de mayor
circulación en el Estado pudiendo ser
estos, periódico el Porvenir, periódico el
Norte o Milenio Diario, a elección del
interesado, mediante el cual se convoque
a todas aquellas personas que se estimen
con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo al local de este
juzgado, dentro del término de 10 diez
días contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. DOY FE. 
San Pedro Garza García, Nuevo León, a
21 de enero de 2025. 

LICENCIADO FERMIN CORTEZ
RIVERA. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO
PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL 

CUARTO DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO 

(30)

EDICTO
El día 11-once de diciembre del año 2024-
dos mil veinticuatro, se admitió a trámite en
este Juzgado Segundo de lo Familiar del
Tercer Distrito Judicial del Estado, el juicio
sucesorio de intestado especial a bienes de
Arnulfo González González, denunciado
ante esta autoridad, bajo el expediente judi-
cial número 1603/2024, ordenándose la
publicación de un edicto por una sola vez
en el periódico El Porvenir, que se edita en
la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la herencia; acudir a
deducirlo ante ésta Autoridad en el término
de 10-diez días a contar desde el siguiente
al de la Publicación. Doy Fe.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a
13 de enero del 2025. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO
4SEGUNDO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL 
DEL ESTADO.

LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO
(30)

EDICTO
En fecha 7 siete de enero del 2025 dos mil
veinticinco, dentro de los autos que inte-
gran el expediente 1391/2024, relativo ai
juicio sucesorio de intestado acumulado a
bienes de Roque y Francisca de apellidos
González Hernández, se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez en el
periódico El Porvenir, así como en el
Boletín Judicial del Estado, ambos que se
editan en esta Ciudad, por medio del cual
se convoque a todas aquellas personas que
se crean con derecho a la herencia, para
que comparezcan a deducirlo al local de
este juzgado dentro del término de 30-trein-
ta días contados a partir del día de la pub-
licación del edicto ordenado. 
Monterrey, Nuevo León a 20 veinte de
enero del 2025 dos mil veinticinco.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL

JUZGADO CUARTO DE LO
FAMILIAR

(30)

EDICTO
Con fecha 8 ocho de enero del 2025 dos mil
veinticinco se admitió en este Juzgado
Tercero de lo Familiar del Primer Distrito
Judicial en el Estado, el expediente número
1395/2024, relativo a juicio sucesorio acu-
mulado de intestado a bienes de Modesto
Zúñiga González y María Ramos Martínez;
ordenándose la publicación de un edicto en
el Boletín Judicial del Estado y en el
Periódico el Porvenir de la ciudad de
Monterrey, Nuevo León, convocando a las
personas que se consideren con derecho a
la herencia, a fin de que ocurran a este juz-
gado a deducirlo dentro del término de 30
treinta días, que para tal efecto señala la
ley, acorde con lo ordenado por el numeral
819 del Código de Procedimientos Civiles
para el Estado de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO 
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO
TERCERO FAMILIAR DEL PRIMER

DISTRITO JUDICIAL EN EL 
ESTADO.

(30)

EDICTO
En fecha 18 dieciocho de diciembre del año
2024 dos mil veinticuatro, se admitió
trámite el expediente judicial número
3032/2024 relativo al juicio sucesorio espe-
cial de intestado a bienes de Olga Lidia
Pérez Garces, en el cual se ordenó la pub-
licación de un edicto por una sola vez en el
periódico el Porvenir que se edita en la cap-
ital del Estado, mediante el cual se con-
voque a todas aquellas personas que se
estimen con derecho a la masa hereditaria,
a fin de que acudan a deducir derechos al
local de este juzgado, dentro del término de
10 diez días contados a partir del siguiente
al de la del publicación edicto ordenado.
DOY FE. GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 29
VEINTINUEVE DE ENERO DEL 2025 DOS
MIL VEINTICINCO.

LA C. SECRETARIO ADSCRITA AL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 
DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
LIC. SANDRA LUZ GONZALEZ

AGUIRRE.
(30)

EDICTO
Con fecha 7 siete de enero del 2025 dos mil
veinticinco, se radicó en este Juzgado
Mixto de Primera Instancia del Octavo
Distrito Judicial del Estado, el expediente
número 268/2024, relativo al juicio suceso-
rio de intestado a bienes de Melesio Uribe
Salinas, promovido por Irma Raquel Uribe
Salinas. Habiéndose ordenado por auto de
la misma fecha la publicación del edicto por
una sola vez en el Boletín Judicial, en el
Periódico Oficial, y el Periódico El Porvenir,
que se edita en la Ciudad de Monterrey,
Nuevo León, a fin de que convoquen a
todas aquellas personas que se crean con
derecho a la herencia, para que comparez-
can ante este Juzgado a deducir sus dere-
chos dentro del término de 30-treinta días
hábiles, contando desde la última publi-
cación que se realice en los periódicos de
referencia, lo anterior de conformidad con
lo dispuesto en el artículo 819 del Código
de Procedimientos Civiles del Estado. DOY
FE.
Cerralvo, N.L. a 13 de enero de 2025

LIC. RAÚL ANTONIO MATA COTONA
C. SECRETARIO

(30)

EDICTO
Con fecha 24 veinticuatro de enero del
2025 dos mil veinticinco se admitió en este
Juzgado Tercero de lo Familiar del Primer
Distrito Judicial en el Estado, el expediente
785/2024 relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de María Esther
Martínez y/o María Esther Martínez de
Ibarra; ordenándose la publicación de un
edicto en el Periódico el Porvenir de la ciu-
dad de Monterrey, Nuevo León, convocan-
do a las personas que se consideren con
derecho a la herencia, a fin de que ocurran
a este juzgado a deducirlo dentro del térmi-
no de 10 diez días, que para tal efecto
señala la ley, acorde con lo ordenado por el
numeral 879 Bis fracción VI del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO
TERCERO FAMILIAR DEL PRIMER

DISTRITO JUDICIAL EN EL
ESTADO.

(30)

EDICTO
Con fecha 10 diez de enero del 2025 dos
mil veinticinco se admitió en este Juzgado
Tercero de lo Familiar del Primer Distrito
Judicial en el Estado, el expediente número
1337/2024 relativo al juicio sucesorio acu-
mulado de intestado a bienes de Sergio
Fernández Galarza y Elvira Aurora Morín
Martínez; ordenándose la publicación de un
edicto en el Boletín Judicial del Estado y en
el Periódico el Porvenir de la ciudad de
Monterrey, Nuevo León, convocando a las
personas que se consideren con derecho a
la herencia, a fin de que ocurran a este juz-
gado a deducirlo dentro del término de 30
treinta días, que para tal efecto señala la
ley, acorde con lo ordenado por el numeral
819 del Código de Procedimientos Civiles
para el Estado de Nuevo León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO 
TERCERO FAMILIAR DEL PRIMER 

DISTRITO JUDICIAL EN EL
ESTADO.

(30)
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Redacción/Damasco.-                                        

El líder del grupo rebelde que der-
rocó al presidente sirio Bashar Assad el
mes pasado fue nombrado este miércoles
presidente interino del país, tras una
reunión de las antiguas facciones insur-
gentes.

Se esperaba el nombramiento de
Ahmad al-Sharaa, un rebelde que una
vez estuvo alineado con al-Qaeda,
como presidente del país “en la fase de
transición”, el anuncio fue realizado
por el portavoz del nuevo gobierno de
facto de Siria en el sector de opera-
ciones militares, el coronel Hassan
Abdul Ghani, informó la agencia de

noticias estatal SANA.
Abdul Ghani también anunció la can-

celación de la constitución del país
aprobada en 2012 bajo el mandato de
Assad y dijo que al-Sharaa estaría autor-
izado para formar un Consejo
Legislativo temporal hasta que se
redacte una nueva constitución.

Asimismo, anunció la disolución de
las facciones armadas en el país, las
cuales dijo que serían absorbidas por las
instituciones estatales.

Al-Sharaa, anteriormente conocido
como Abu Mohammed al-Golani, es el
líder de Hayat Tahrir al-Sham, un grupo
insurgente islamista que lideró la ofensi-
va relámpago que derrocó a Assad el

mes pasado, el grupo estuvo una vez
afiliado a al-Qaeda, pero desde entonces
ha renunciado a sus antiguos vínculos, y
en los últimos años al-Sharaa ha busca-
do presentarse como un campeón del
pluralismo y la tolerancia.

Estados Unidos había puesto anteri-
ormente una recompensa de 10 millones
de dólares por al-Sharaa, pero la canceló
el mes pasado después de que una dele-
gación estadounidense visitara
Damasco y se reuniera con él.

Desde la caída de Assad, HTS se ha
convertido en el partido gobernante de
facto y ha establecido un gobierno
interino compuesto en gran parte por
funcionarios del gobierno local que
anteriormente administraba en la
provincia de Idlib, controlada por los
rebeldes.

A medida que el antiguo ejército sirio se
derrumbaba con la caída de Assad, al-Sharaa
ha llamado a la creación de un nuevo ejérci-
to nacional unificado, pero han surgido pre-
guntas sobre cómo la administración interina
puede unir a un mosaico de antiguos grupos
rebeldes, cada uno con sus propios líderes e
ideología.

Aún más complicada es la cuestión
de los grupos kurdos respaldados por
Estados Unidos que han creado un
enclave autónomo en Siria sin aliarse
completamente con el gobierno de
Assad o los rebeldes que buscaban der-
rocarlo. Desde la caída de Assad, ha
habido una escalada en los
enfrentamientos entre las fuerzas kurdas
y los grupos armados respaldados por
Turquía aliados con HTS en el norte de
Siria.

Redacción/Bolivia.-                                         

Las organizaciones sociales leales al
expresidente de Bolivia, Evo Morales
confirmaron que este se presentará en
las elecciones nacionales de agosto con
un nuevo partido político, tras perder el
liderazgo del oficialista Movimiento al
Socialismo.

El dirigente campesino Pedro
Llanque dijo en rueda de prensa que los
sectores afines a Morales que se reunirán
en un congreso los días 29, 30 y 31 de
marzo en el departamento central de
Cochabamba, para hacer el "relanza-
miento" de una nueva opción política.

Esto después de que Morales perdiera
el liderazgo de casi tres décadas del

MAS por un fallo constitucional que
ordenó al Tribunal Supremo Electoral a
reconocer como nuevo presidente del
partido al dirigente Grover García, quien
es cercano al Gobierno de Luis Arce.

Dicho fallo constitucional dio por
válido el congreso del partido guberna-
mental que los sectores "arcistas" o
afines a Arce realizaron a principios de
mayo del año pasado.

Ese congreso tuvo lugar después de
otro que llevó a cabo la facción 'evista',
llamados así los leales a Evo Morales, en
octubre de 2023 en el Trópico de
Cochabamba (centro), el bastión político
y sindical del expresidente y en el que lo
proclamaron como "candidato único"
del MAS.

"Estamos haciendo la alianza a nivel
nacional para ver con qué sigla vamos a
participar, una vez que tengamos la sigla
definida vamos a lanzar a nivel nacional
para que empecemos una socialización a
todos los sectores", indicó Llanque.

La determinación surgió en una
reunión de "emergencia" que resolvió
por "unanimidad" que el "único candida-
to legal y legítimo por el instrumento
político de izquierda del bloque popular
por Bolivia es el hermano Evo Morales
Ayma".

Llanque mencionó que este bloque
apostará por conformar una alianza
política ya que no hay tiempo para crear
un nuevo partido que reemplace al
MAS, ahora liderado por Grover.

Redacción/Estados Unidos.-                                  

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, dijo que quiere que la
prisión militar de Guantánamo, normal-
mente reservada para presos acusados de
terrorismo, esté lista para albergar a
hasta 30.000 migrantes en situación
irregular.

"Firmaré hoy un decreto ordenando a
los Departamentos de Defensa y
Seguridad Interior que comiencen a
preparar las instalaciones para 30.000
migrantes en la bahía de Guantánamo",
afirmó. Añadió que se trataría de "crimi-
nales" en situación irregular.

Algunos de estos migrantes "son tan
malos que ni siquiera confiamos en que
los países los retengan, porque no quere-
mos que regresen", dijo Trump.

La medida "duplicaría nuestra capaci-
dad de inmediato" para retener a los
migrantes, añadió, y describió
Guantánamo como un "lugar del que es
difícil salir".

Creada para "guerra contra 
el terrorismo"

Durante su campaña presidencial,
Donald Trump denunció una "invasión"
de migrantes, a los que acusa de "enve-
nenar la sangre" de Estados Unidos y de
haber provocado una ola de criminali-
dad, algo que ninguna estadística oficial
demuestra.

La prisión de la bahía de Guantánamo
fue inaugurada en 2002, dentro de una
base militar estadounidense en Cuba,
como parte de la "guerra contra el terror-
ismo" declarada por el expresidente
George W. Bush tras los atentados del 11
de septiembre de 2001.

Han pasado por ella cientos de pri-
sioneros, incluidos algunos miembros de
Al Qaida. 

Es polémica por sus extremas condi-
ciones de detención y el uso de tortura.

Los expresidentes demócratas Joe
Biden y Barack Obama prometieron ce-
rrarla, pero ninguno lo logró.

En septiembre pasado, el New York
Times obtuvo documentos guberna-
mentales que muestran que la base mil-
itar de Guantánamo también se ha uti-
lizado durante décadas para encarcelar
a algunos migrantes interceptados en el
mar.

Trump firma ley Laken Riley
La ley exige la detención y posible

deportación de personas que están en
Estados Unidos sin permiso de residencia
y que sean acusadas de robo y crímenes
violentos antes de que hayan sido conde-
nadas.

Durante el acto de promulgación de la
ley, el mandatario estadounidense destacó
el trabajo de varios integrantes de su
equipo, especialmente de la Secretaria de
Seguridad Nacional, Kristi Noem, a quien
calificó como una persona dura.

"Tienes un trabajo muy importante por
hacer... puede que los engañe su manera
de ser, pero no puede soportar lo que está

pasando", expresó Trump a Noem, quien
se encontraba presente en el evento.

Al dar la bienvenida a los legisladores
y a la familia de Riley en la Sala Este de
la Casa Blanca, Trump dijo que "es muy
triste que tengamos que hacerlo", pero
agregó que "su nombre vivirá para siem-
pre en las leyes de nuestro país".

La legislación exige la detención de
personas que se encuentran en Estados
Unidos ilegalmente y que están acusadas
de robo, crímenes menores y delitos vio-
lentos. 

El proyecto de ley obtuvo apoyo bipar-
tidista tanto en la Cámara de
Representantes como en el Senado.

Redacción/Israel.-                                         

Israel anunció que ocho rehenes
retenidos en Gaza serán liberados el
jueves y tres el sábado, en el marco de
un frágil alto el fuego que debe poner
fin a 15 meses de guerra con el
movimiento islamista palestino Hamás.

La oficina del primer ministro
israelí, Benjamin Netanyahu, indicó
que Hamás le entregó la lista de ocho
rehenes, tres israelíes y cinco tailan-
deses, que serán liberados el jueves.
Otros tres hombres, todos vivos, lo
serán el sábado.

Poco antes del anuncio, dos diri-
gentes de Hamás acusaron a Israel de
retrasar la entrega de ayuda humani-
taria a Gaza, como estipula el acuerdo,
y advirtieron de que esto podía afectar

la liberación de rehenes. 
El acuerdo de tregua entre Israel y

Hamás entró en vigor el 19 de enero y
prevé, en su primera fase de seis sem-
anas, canjear a 33 rehenes retenidos en
Gaza por unos 1.900 palestinos
detenidos en cárceles israelíes.

Ya han sido liberados siete rehenes
israelíes a cambio de 290 prisioneros
palestinos. Los tres israelíes que serán
liberadas el jueves son dos mujeres, la
soldado Agam Berger, de 20 años, y la
civil Arbel Yehud, de 29 años, así
como un germano-israelí de 80 años,
Gadi Moses, según la oficina de
Netanyahu.

El grupo Yihad Islámica, aliado de
Hamás en Gaza, difundió el lunes un
video de Arbel Yehud, en el que se la
ve muy afectada.

MONTERREY, N.L. JUEVES 30 DE ENERO DE 2025

Usará Trump Guantánamo 
para albergar a indocumentados

El presidente claramente ejercerá toda la autoridad y el poder que tiene para
hacer que estos países los reciban de regreso: Kristi Noem.

Anuncia Israel que Hamás 
liberará 11 rehenes esta semana

Ahmed al Sharaa, es el presidente interino de Siria.

Busca Evo Morales candidatura con nuevo partido

Asume presidencia líder rebelde de Siria

Redacción/India.-                                        

Al menos 30 personas murieron en
una estampida ocurrida la pasada
madrugada en el festival hindú Kumbh
Mela, en el norte de la India, donde
también resultaron heridas al menos 60
personas, según informó la Policía.

La tragedia tuvo lugar entre la 1:00 y las
2:00 hora local (19:30 y las 20:30 del martes
GMT) en uno de los accesos a las zonas de
baño del festival, informó a los medios el
inspector general de la Policía del estado de
Uttar Pradesh, Vaibhav Krishna, en el primer
balance oficial de las autoridades sobre el
suceso.

Hasta el momento veinticinco de las
víctimas mortales han sido identifi-

cadas. El Kumbh Mela, que se celebra
cada doce años en la confluencia de los
ríos Ganges, Yamuna y el mitológico
Sarasvati, sagrados para los hindúes, es
la reunión humana más multitudinaria
del planeta.

Este miércoles se celebraba el Mauni
Amavasya, la jornada con mejores augurios
para el baño en este festival, y las autoridades
esperaban la asistencia de unos 100 millones
de personas.

De cumplirse esta estimación, al menos
70.000 personas por minuto deberán entrar y
salir del agua para que nadie se quede sin su
baño sagrado. En todas las jornadas del fes-
tival los organizadores del evento esperaban
la asistencia total de 450 millones de per-
sonas.

Tras conocerse el suceso de la pasa-
da madrugada, el primer ministro
indio, Narendra Modi, trasladó su "más
sentido pésame a los devotos que han
perdido a sus seres queridos" en el inci-
dente.

Por su parte, las autoridades del
estado indio de Uttar Pradesh, lider-
adas por el primer ministro Yogi
Adityanath, del mismo partido que
Modi, el nacionalista hindú Bharatiya
Janata Party (BJP), llamaron a los pere-
grinos a dejar de acudir a los 'ghats'
(muelles).

Durante la anterior edición del
Kumbh Mela, celebrada en 2013, 36
personas murieron en una estampida en
la estación de tren de Prayagraj.

Evo Morales, expresidente de Bolivia.

Deja al menos 30 muertos estampida en la India  

Las rehenes israelíes Naama Levy, Liri Albag, Daniella Gilboa y Karina Ariev antes de ser entre-
gadas al representante del Comité Internacional de la Cruz Roja .

La estampida ocurrió cuando los peregrinos intentaron saltar las barricadas
erigidas para una procesión de hombres santos.

Lo estamos haciendo bien,

estamos haciendo exacta-

mente lo que el presidente

@realDonaldTrump prometió

al pueblo estadounidense:

hacer que nuestras calles

sean seguras”

Seguiremos eliminando de

nuestras calles a esta basura”

Kristi Noem

“
El presidente de Estados Unidos anunció que firmará una orden ejecutiva

para instruir al Pentágono a habilitar 30.000 camas en la base militar.
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Concluirán mínimo 9 kilómetros de 
L4 y L6 del Metro para el Mundial

Fue lo que ayer ofreció el gobernador Samuel García, para lo cual
están redoblando los trabajos de construcción del monorriel

Crearán Centro Integral de Atención al Migrante

Anuncia Estado el programa
‘Operador te Ayudamos’

De esta forma apoyarán a los operadores del transporte público

Diputada Lorena de la Garza

Consiste en caravanas de autos lideradas por corporaciones policiacas.

Aseguran que seguirán juicios políticos contra Samuel pese a amparos

El mandatario estatal recorrió el almacén de la empresa china CRRC ubicada en el municipio de Guadalupe.

Consuelo López González.

A menos de 500 días del Mundial
2026, el Gobernador Samuel García
Sepúlveda ofreció ayer concluir para la
justa deportiva al menos 9 kilómetros de
las Líneas 4 y 6 del Metro.

De visita en el almacén de la empresa
china CRRC, en el municipio de
Guadalupe; el mandatario estatal anun-
ció que redoblarán los trabajos de con-
strucción del que será el monorriel más
largo del Continente, con 41 kilómetros
desde el Aeropuerto Internacional de
Monterrey hasta Santa Catarina.

Tras conocer el equipo electro-
mecánico que será utilizado en las esta-
ciones de ambas líneas; reconoció que
no serán terminadas para el máximo
evento deportivo, contrario a lo ofrecido
al arranque del proyecto.

“Estamos con toda la prisa, tenemos
todo el tiempo dedicado a que, para el ar-
ranque del Mundial, haya al menos 9
kilómetros funcionando”, indicó al tér-
mino del recorrido privado y compartido

en redes sociales.
“Que la ciudadanía de Nuevo León, y

toda la gente que venga del extranjero a
los juegos, pueda usar la nueva Línea 4,
la nueva Línea 6, y la Línea 1, en la Y
griega, para llegar al estadio en Metro,
esa es la meta de cortísimo plazo”.

“Queremos lograr un primer hito que,
rumbo al Mundial, las estaciones más
pegadas al estadio, las de Guadalupe y
San Nicolás, sean las que tengan más
avance para poder tener funcionando el
Metro en el Mundial", puntualizó.

Si bien se cuenta con varios frentes de
trabajo, en últimas semanas las obras
lucieron detenidas o con baja actividad.

Ante ello, el emecista aseguró que re-
tomarán las labores.

“Hoy el mensaje a todo Nuevo León
es decirles que vamos a redoblar esfuer-
zos, van a notar en Monterrey, en
Guadalupe en San Nicolás y en Apo-
daca, un mundo de gente trabajando;
unos en obra, otros en oficinas, muchas
piloteadoras, muchas máquinas”, insis-
tió.

Es de destacar que los 9 kilómetros
representan apenas un 21 por ciento del
trazo de las dos líneas.

En un primer recorte, durante una su-
pervisión de los trabajos el pasado mes
de agosto; García Sepúlveda se compro-
metió a concluir el tramo del Aeropuerto
Internacional de Monterrey al Obispado,
incluyendo la macroestación en la Torre
Rise, el rascacielos más alto de América
Latina que incluirá un Mirador.

“He pedido al consorcio del proyecto
que al menos nos tengan terminado del
Aeropuerto a Gonzalitos, que ahí va a
estar la estación Obispado, frente a la
Torre Rise, que va a ser la más alta del
continente y los últimos tres pisos los va
a tener el Estado, y vamos a hacer un mi-
rador”, refirió.

Gu Xiaodong, subgerente de Proyecto
CRRC, presentó a las autoridades
equipos relacionados a puertas de se-
guridad en andenes; control de equipos
de estacionamiento y electromecánicos,
además de los de Comunicación y cá-
maras; y señalización y centro de en-
ergía.

Consuelo López González.

En apoyo y reconocimiento de los

operadores del transporte público; el

Gobierno de Nuevo León anunció el

programa “Operador te Ayudamos”.

Acompañado de transportistas;

Hernán Villarreal, Secretario de Movil-

idad y Planeación Urbana, indicó que

buscan mantener los choferes que ya

tienen y reclutar más para las mil 500

unidades que llegarán a la entidad a fi-

nales de año.

Premios y bonos a los mejores oper-

adores, lentes y exámenes de la vista

gratis, viajes gratis para hasta dos hijos

de los operadores, acceso directo en

prepas y universidades del Estado y

becas para hasta dos hijos, son parte de

los nuevos beneficios.

Además de apoyo en licencias

retenidas por multas no relacionadas

con el conductor, sancionar hasta el ter-

cer apercibimiento, y el servicio de

guardería.

“Estamos brindando estos beneficios

para que haya más interés, y tener más

y mejores operadores”, expuso.

“(Queremos) mantener los que ya

tenemos, y van a empezar a llegar otros

mil 500 camiones este año y requerimos

de más operadores”.

“Este programa nos va a permitir re-

conocer mejor, reconocer más a los op-

eradores del transporte”, puntualizó. 
El funcionario estatal llamó a los in-

teresados a sumarse como operadores
del transporte, con un salario de entre 4
mil y 4 mil 500 pesos semanales, ca-
pacitación pagada y apoyo en el trámite
de la licencia especial.

Villarreal reconoció que no fácil cap-
tar nuevos conductores, dado que no es
un trabajo fácil y hay mucha competen-
cia, principalmente en el sector de auto-
transporte federal ante la creciente
demanda por el crecimiento económico.

No obstante, descartó que exista un

déficit de choferes como trascendió en

semanas anteriores.

“Hay un exceso de trabajo en otros

rubros, y es un trabajo no fácil, y por eso

no es fácil conseguir más operadores de

transporte público”. 

Por último, recordó que las operado-

ras podrán formar parte del Programa de

Impulso a Cuidadoras o Jefas de Fa-

milia recibiendo 800 pesos mensuales.  

“Quisiéramos tener más operadoras

porque son las que resultan más respon-

sables y atienden mejor al usuario

“Si a alguien le interesa sumarse

como operador, operadora, por favor

que llame al 070 o que acuda al Pabel-

lón Ciudadano, el Instituto de Movili-

dad, tanto puede ser en el Parque Niños

Héroes o en San Bernabé”, agregó.

Jorge Maldonado Díaz

A pesar de la serie de amparos que ha
promovido el Gobernador del Estado,
Samuel García Sepúlveda, los juicios
políticos en su contra van a continuar por
parte del Congreso Local.

Lorena de la Garza Venecia, presi-
denta de la Comisión Anticorrupción
aseguró que desde el Poder Legislativo
van a combatir estas nuevas argucias ju-
rídicas del mandatario estatal.  

“El gobernador está recurriendo a
todos los medios posibles para alargar el
proceso, pero los juicios políticos siguen
y ningún juez va a detener al Congreso
de Nuevo León en su labor de rendición
de cuentas”, señaló.

De la Garza explicó que, con sus am-
paros, Samuel García busca frenar tem-
poralmente la resolución del Congreso y

la Comisión Anticorrupción. 
Además de cuestionar la validez de las

Fiscalías que investigan sus delitos y
provocar la caducidad de los juicios
políticos para anular el proceso.

“Todo esto solo confirma que algo
oculta o que le teme a la justicia. En lugar
de dar la cara y defenderse en el Con-
greso, prefiere escudarse detrás de jueces
amigos para frenar las investigaciones”,
apuntó.

Además, la legisladora advirtió que
Samuel García ha buscado ampararse in-
cluso para evitar que los medios de co-
municación expongan sus redes de
corrupción y lavado de dinero.

“Es increíble que un gobernador que
se ha hecho de propiedades millonarias
ahora diga que investigarlo por corrup-
ción es tortura psicológica”.

Asimismo, señaló que Samuel García

pretende que un juez de Reynosa, quien
previamente le ha concedido amparos,
intervenga en un proceso que es facultad
exclusiva del Congreso estatal.

“Ya hay un caso en la Ciudad de Méx-
ico donde un juez intentó hacer lo mismo
para proteger a un político y terminó
siendo sancionado por el Poder Judicial.
No permitiremos que esto suceda en
Nuevo León”, agregó.

Finalmente, Lorena de la Garza reit-
eró que la Comisión Anticorrupción y
ella como presidenta del Congreso del
Estado, seguirán firmes en su respons-
abilidad de garantizar justicia para Nuevo
León.

Por separado, Carlos de la Fuente, co-
ordinador de la fracción del PAN, y Perla
Villarreal, del PRD, dijeron que deberá
analizarse el alcance de las suspensión
para determinar qué debe hacerse.

DENUNCIA MC
PERSECUCIÓN POLÍTICA

Si el Gobernador del Estado, Samuel
García Sepúlveda ha tenido que pedir la
protección federal ha sido por el faccioso
que le ha dado el PRIAN al Congreso del
Estado y por el probable abuso de autoridad
de las instituciones, así lo consideró Sandra
Pámanes Ortiz.

La vicecoordinadora de la bancada de
Movimiento Ciudadano que los juicios
políticos en contra del mandatario estatal
demuestras la evidente persecución política
porque en tan solo dos años los dirigentes
del PRI y PAN han presentado 10 juicios
políticos en contra del Mandatario estatal.

A diferencia de otras denuncias, agregó
Pámenes, el Congreso local le ha dado
trámite con urgencia a las que tienen
relación con el Gobernador.

Consuelo López González.

En protección de quienes decidan viajar
a la frontera durante el fin de semana largo;
Fuerza Civil repetirá su "Operativo Car-
rusel" de acompañamiento.

A través de un comunicado de prensa,
la corporación encabezada por Gerardo
Escamilla informó que la división
Caminos reactivará el despliegue este
viernes.

Las caravanas saldrán cada hora, a par-
tir de las 6:00 horas.

"Para mantener la paz y seguridad de
los ciudadanos que viajarán por las car-
reteras de Nuevo León este fin de semana
largo, Fuerza Civil -a través de la División
Caminos- pondrá en marcha el Operativo
Carrusel  a partir del viernes 31 de enero
hasta el lunes 03 de febrero", cita el escrito.

"Este dispositivo consiste en la ejecu-
ción de caravanas lideradas por el Ejército
Mexicano, Guardia Nacional y Fuerza
Civil con los vacacionistas que se dirijan
en sus vehículos particulares, hacia la fron-
tera de Estados Unidos, así como los Esta-
dos de Coahuila y Tamaulipas.

Los puntos de partida serán la  Car-
retera a Colombia, Km. 30: Base Salinas
Victoria de Fuerza Civil; y la Autopista de
Cuota a Laredo, Km. 26, a la altura del re-
torno.

Además de la Carretera Libre a Laredo,
Km. 30, en la gasolinera Ciénega de Flo-
res; y la Carretera y Autopista a Reynosa,
Km 32, antes de la desviación de las vías
libre y de cuota.

"Cada convoy iniciará el recorrido a
las 06:00 horas y será escoltado por tres
unidades".

Repetirá FC ‘Operativo Carrusel’ 
en carreteras a la frontera

César López.

La Administración Municipal de

Monterrey aprobó en sesión de cabildo

crear un Centro Integral de Atención al

Migrante (CIAM) en la capital.

De acuerdo al dictamen, la medida

obedece a la posibilidad de que el Gob-

ierno de Estados Unidos realice de-

portaciones masivas de mexicanos y de

personas de otras nacionalidades.

Asimismo, señalaron que con el Cen-

tro se busca orientar y canalizar a los ex-

tranjeros para conocer su calidad

migratoria ante las autoridades.

El secretario del Ayuntamiento,

César Garza aclaró que no se tratará de

un albergue.

“Será una oficina de orientación y

canalización para que se cumplan y se

garanticen los derechos de los migrantes

y accedan a trámites como nacional-

ización, permisos de empleo formal y

temporal, o refugio político”, destacó

Garza Villarreal.

Además, dio a conocer que ya se ha

estado en pláticas con instituciones es-

pecializadas como el Instituto Nacional

de Migración, la Comisión para la Aten-

ción a Refugiados (COMAR) y con la

Comisión Estatal de Derechos Humanos

(CEDH).

Garza Villarreal, adelantó que ya se

buscan lugares y presupuesto para in-

stalar el CIAM.

La creación del organismo forma

parte de la estrategia federal para asistir

a los connacionales y otros repatriados,

en la que se incluye la asesoría legal y

apoyo consular.

Se trata de facilitarles el retorno a sus

lugares de origen dentro y fuera del país

y su estancia en Monterrey accediendo a

servicios de salud, educación y empleo.

El Cabildo de Monterrey aprobó ayer su creación para las deportaciones masivas que se esperan.



Será el sereno, pero el gobernador Samuel García
Sepúlveda ya le puso fecha a la culminación de por
lo menos nueve kilómetros del Metro.

Por lo que ya podrán ir cruzando apuestas, para
que el ejecutivo estatal de Nuevo León dé cumplim-
iento a todo pronóstico de Movilidad.

Y, que según sus planes, dicho proyecto deberá
estar terminado para la celebraciòn del Mundial de
futbol, con sede en el estadio Rayado.

Especialmente con el presupuesto que se tiene,
para coraje de sus archienemigos legisladores que
siguen esperando los cite. Ah, raza.

Ah, por cierto y ya que andamos con el gober-
nador Samuel García Sepúlveda vale señalar que
eso de los juicios políticos que se presentaron por el
PRIAN en su contra, no le hacen más que cosquil-
las.

Al menos, en ese sentido, Samuel en el peor de los
casos, minimiza el asunto, por aquello de que ni le
quitan el sueño y casi, casi le hacen lo que el aire a
Juárez, por lo que vale seguirle la huella.

Sobre todo, por aquello de que los legisladores del
PRIAN por más que se sumen para aplicar san-
ciones al ejecutivo estatal, requirirían del apoyo de
los diputados de otras bancadas para pasar la adua-
na.

Pero como caras vemos, corazones no sabemos.
Habrà que pelar el ojo y darle seguimiento al tema,
porque el ordenamiento federal es sancionar, pero
una cosa es querer y otra muy distinta poder.

Pues quien sabe qué mosco les pico, pero al juz-
gar por lo que se ve, las autoridades de los tres nive-
les  de gobierno ahora sí están obligados a rendir
resultados, sí o sí.

Lo anterior, porque de unos días a la fecha, luego
de las cifras que registran altibajos, hasta se logró el
reconocimiento de la presidenta de Mèxico.

Sin embargo, así como Claudia Sheinbaum Pardo
destacó los resultados de la seguridad en NL, tam-
bièn atribuyó su caída a los conflictos políticos.

Por lo que ya recordará el alza intermitente que
redondeó con el crimen de un ministerial, aparejado
a un montón de cateos y detenciones.

De modo que, aunque no se trata de una ''guerra''

declarada contra la inseguridad, la verdad de las

cosas es que en NL, no hay ''abrazos''.

El que tuvo visita de lujo fue nada más y nada

menos que el alcalde de Guadalupe, Héctor García,

quien se reunió con la dirigencia magisterial.

Por lo que habrá que parar oreja sobre lo que

trataron Paco Martínez de la Sección 21 y Juan José

Gutièrrez de la Sección 50, quienes salieron muy

sonrientes.

Pero sobre todo, en especial de interés muy par-

ticular para sus agremiados y el estudiantado de

Nuevo León, así que vale la pena poner atención.

Los industriales de Caintra darán éste jueves

seguimiento a los temas y propuestas de trabajo que

el Consejo Norte de la Cámara, presidido por Josés

Antonio Gonzàlez ha conversado con autoridades

nicolaìtas.

Para lo cual estaràn recibiendo en esta sesiòn al

alcalde de San Nicolàs, Daniel Carrillo y su equipo

de trabajo para ver los avances en materia de

Seguridad, Simplificaciòn de Tràmites y

Movilidad.

jueves 30 de enero del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que siguen los dimes y diretes entre

autoridades por el tema de los juicios
políticos contra el gobernador


“Este programa ‘Operados te Ayudamos’
nos va a permitir reconocer mejor, a los

operadores del transporte”
Que el gobernador se comprometió a

terminar mínimo 9 kilómetros de la L4 y
L6 del Metro para el mundial

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Hernán
Villarreal

La renovación completa del parque

vehicular de la Secretaría de Servicios

Públicos fue concluída por el alcalde

de Santiago, David de la Peña

Marroquín con  la incorporación de dos

camiones grúa, un vehículo para

recolección de basura, y una Estaquita

. El alcalde de Santiago entregó tam-

bién a los vecinos del Fraccionamiento

Los Franciscanos, la nueva ilumi-

nación de su colonia, con 28 nuevas

lámparas LED que reemplazan la tec-

nología antigua de aditivo de metales y

focos res. ahorradoEl ejecutivo munic-

ipal detalló que las grúas para Servicios

Públicos tienen un alcance de 13.5 y 15

metros de altura, están montadas en un

camión Freightliner y en una camione-

ta Ram-4000, y equipadas con sistema

hidráulico, winch, escalera, parrilla,

cubre lona y puertas tipo libro.“Hoy,

con este reemplazo, renovamos por

completo las cuadrillas y el parque

vehicular de la Secretaría de Servicios

Públicos. Hoy tenemos camiones últi-

mo modelo para todo el trabajo de

Servicios Públicos. Seguimos trabajan-

do por la gente de Santiago”, dijo el

Alcalde.De la Peña Marroquín mani-

festó  que el camión de 3.5 toneladas se

integrará al equipo de limpia, para la

recolección de basura, y la camioneta

Estaquita se destinará a las cuadrillas

de Parques y Jardines.Cabe destacar,

que en Los Franciscanos, el personal

de Servicios Públicos concluyó en sólo

3 días el reemplazo total de luminarias

por tecnología LED que mejoran la ilu-

minación de la zona, tienen más efi-

ciencia energética y son amigables con

el medio ambiente. En este sentido,

con la renovación del parque vehicular

de la Secretaría de Servicios

Públicos, realizada durante la pasa-

da y presente Administración, esta

dependencia opera actualmente con

14 camiones recolectores de basura,

lo que ha permitido incrementar la

frecuencia de paso por colonias.

(ATT)

Concluye Santiago renovación de
vehículos de Servicios Públicos

Fueron una estaquita, un camión de recolección de basura y dos grúas

El edil nicolaíta, Daniel Carrillo

Martínez, estimó que para este 2025 el

Gobierno Estatal adeude al municipio

aproximadamente 958 millones de

pesos.

Carrillo Martínez, detalló  que el

Gobierno que encabeza Samuel García

no le ha entregado al Municipio de San

Nicolás 250 millones de pesos corre-

spondientes al 2023, mientras que

respecto al 2024 se adeuda 354 millones. 

"El estatus es el mismo, siguen los

adeudos desde hace más de dos años;

nosotros vamos a seguir en la línea de

enfocarnos a trabajar con lo que ten-

emos, hacer más con lo que podemos

recuperar de nuestro presupuesto munic-

ipal, seguir haciendo las obras más

urgentes que necesitamos", mencionó 

“Los 354 millones del 2025  todavía no

los deben porque se supone que, de

acuerdo a la ley, hay una expectativa

para que sean administrados, pero esa es

la cantidad que englobarían los recursos

polémicos”, dijo (CLR)

Adeudaría Estado 958 mdp 
a San Nicolás para el 2025

Lo informó Daniel Carrillo

El alcalde Manuel Guerra Cavazos dijo

que hay a quienes les duele ver que los

indicadores de inseguridad siguen a la

baja en García, y advirtió que la seguri-

dad en su municipio va enserio.

Como ejemplo de ello, difundió en

redes sociales fotografías de unos

jóvenes, ya detenidos, que grabaron un

video exhibiéndose con armas de fuego.

Señaló que hace unas semanas a los

jovencitos se les hizo fácil grabar un

video mostrando algunas armas de

fuego en García, creyeron que no pasaba

nada.

“Bueno, ¡Ya están Detenidos! En

García la seguridad va en serio. Quien le

intente robar la paz y la tranquilidad a mi

gente se mete con todo nuestro gobier-

no”, resaltó el Presidente Municipal.

(IGB)

Asegura alcalde que la seguridad
en García va en serio



La Diputada local del PRI,
Ivonne Álvarez García, fue nom-
brada Vicepresidenta de la
Conferencia Nacional de
Legisladores Locales del Partido
Revolucionario Institucional
(CONALPRI).

Alejandro Moreno Cárdenas,
Presidente del Comité Ejecutivo
Nacional del PRI, hizo la desig-

nación de la priista a quien alentó
a seguir trabajando con dignidad
y firmeza en beneficio de la ciu-
dadanía y a poner en alto los prin-
cipios y valores que han forjado
al tricolor.

“Asumo el cargo con respon-
sabilidad y compromiso trabajaré
coordinadamente para que los
fines de la Conferencia, plasma-

dos en los estatutos de la misma,
se cumplan a cabalidad”, mani-
festó Álvarez García en sus redes
sociales.

El nombramiento se realizó
durante la sesión extraordinaria
de la Asamblea General de la
CONALPRI, efectuada en la sede
del PRI, en la Ciudad de México.

“Estaré en constante comuni-
cación con mis compañeros legis-
ladores a fin de intercambiar
prácticas parlamentarias exitosas,
que permitan replicarse en las
diferentes entidades federativas”,
aseguró.

Durante el nombramiento,
Ivonne Álvarez estuvo acom-
pañada por sus compañeros de
bancada y del Dirigente Estatal
del PRI, José Luis Garza Ochoa.

La priísta agradeció la con-
fianza a todos sus homólogos del
país, al tiempo que refrendó el
compromiso de hacer de la
CONALPRI un referente para
vigilar y defender el orden consti-
tucional. (JMD)

Nombran a diputada local Ivonne Álvarez
vicepresidenta de la CONALPRI

Ayer la diputada por Nuevo León tomó protesta.

Con el objetivo de regular de
manera integral los diversos aspec-
tos de esta actividad, fundamental
para el desarrollo económico y
social de la región, la bancada de
Movimiento Ciudadano presento
una nueva Ley de Ganadería para
el estado de Nuevo León.

El diputado Armando Víctor
Gutiérrez Canales dijo que la pro-
puesta era un esfuerzo por moder-
nizar y fortalecer la actividad gana-
dera.

“La ganadería es un motor
económico en muchos municipios
del estado, no se le puede conside-
rar como una prioridad pequeña,

sino al contrario es una prioridad
alta, porque de eso viven muchas
familias en el estado”, señaló el
diputado.

Esta ley consta de 236 artículos
y 5 transitorios, con el objetivo
principal de garantizar el desarrollo
sustentable y competitivo del sec-
tor ganadero, respondiendo a las
necesidades actuales de los pro-
ductores y adaptándose a los avan-
ces tecnológicos, económicos y
ambientales del sector.

A diferencia de la ley vigente,
emitida en 1994 y reformada por
última vez en 2007, la nueva
legislación actualiza las normas

para enfrentar los desafíos
actuales del sector ganadero. 

“La ley con la que nos tocó
trabajar es una ley de 1994 y
tenía muchos años sin hacerse
una modificación, estaba obso-
leta en avances tecnológicos, en
temas ambientales y de sanidad
en el gremio ganadero”, dijo
Gutiérrez.

El emecista dijo que se
busca garantizar la propiedad y
trazabilidad del ganado, regular
la movilización e inspección
del ganado, fomentar la sanidad
animal y control de enfermeda-
des pecuarias.”, agregó. (JMD)

Presenta GLMC la nueva Ley de Ganadería
El diputado Armando Gutierréz dijo que buscan modernizar y fortalecer la actividad

En miras a tener una fuerza
política fíeme en tierras regias,
MORENA anunció en voz de
Anabel Del Roble Alcocer
Cruz, líder estatal de este parti-
do, que comenzó la afiliación
casa por casa de los ciudadanos
que desean estar con el equipo
de la Curta Trasformación.

Dicho ello MORENA anun-
ció a través del Comité
Ejecutivo Estatal encabezado
por su presidenta Anabel Del
Roble Alcocer Cruz, el inicio
del proceso de afiliación, cre-
dencialización y conformación
de comités seccionales en

Nuevo León.
Por ello la presidenta de

MORENA reveló la importan-
cia de esto comités seccionales
en Nuevo León.

“Como viene en la entidad la
creación de nuevos comités sec-
cionales ya está lista la nueva
afiliación en la campaña
Súmate. Esto a 12 años de que
se comenzará a construir en la
entidad este tipo de labores”.

“Mañana jueves tendremos a
las 8:00 de la noche un
Facebook Live sobre el tema y
la afiliación en la entidad sería
casa por, no en eventos masiva

ni asambleas”.
“Así es que en el cuestiona-

rio se les preguntará sobre sus
deseos y promoción y defensa
del voto y trabajará activamente
en los comités seccionales y
formación política.  Siempre
con la protección de datos per-
sonales. Y luego transitar hacia
la  credencialización, foto que
se tomará en sus hogares, ahí
mismo. Luego en una segunda
vuelta se les entregaría su cre-
dencial como militantes del
Gobierno Legítimo (MORE-
NA) Con identidad ya oficial
afiliada a MORENA. Todo el

trabajo será orgánico”.
Dijo que la afiliación será un

proceso estructurado, casa por
casa a través de entrevistas per-
sonales para registrar datos y
toma de fotografía explicando e
invitando a las diferentes mane-
ras de participar en el partido.

Y posteriormente a la entrega
de la credencial en el domicilio
se conformarán los Comités
Seccionales: Los afiliados
podrán integrarse en actividades
como la promoción del voto,
formación política y organiza-
ción territorial.

Además, destacó la confor-

mación de comités seccionales
que permitan consolidar la
estructura del partido en la
región. Enfatizó que se busca
reforzar el respaldo a la presi-
denta de México Dra. Claudia
Sheinbaum Pardo y asegurar la
permanencia de Morena no solo
en coyunturas políticas actuales,
sino también para futuras gene-
raciones.

Hizo hincapié en la impor-
tancia de la "revolución de las
conciencias" y en cómo la
población de Nuevo León ha
tomado un papel más activo en
el movimiento político.(AME)

Comienza MORENA afiliación casa por casa en Nuevo León

Buscan agarrar fuerza

El Líder Nacional del Partido Verde, Arturo
Escobar, reveló que han comenzado a estudiar
la posibilidad de que en las elecciones del año
2027 puedan ir solos a cargos estatales y no en
alianza con Partido del Trabajo (PT) y MORE-
NA.

Al visitar tierras regias y tener reuniones de
trabajo con Diputados locales y Federales de su
partido, esto para bajar recursos a sus alcaldes,
comentó que: "Nuestro único compromiso
amarrado es a mí el federal y con Claudia
Sheinbaum, y en los estados habremos de
analizar cada caso en particular".

El líder del Partido Verde subrayado que
como instituto político están creciendo y deben
de analizar las ventajas o desventajas de ir solos
o en coalición.

Aunque por los expresado dejó entre ver
coalición fraccionada con PT y MORENA, solo
a cargos de la índole federal en los comicios
venideros.

Dicho ello comentó que aún se encuentran
analizando el panorama que se avecina en el
2027, sin embargo, hasta el momento, solo
existe un compromiso de coalición a nivel fed-
eral, por lo que se verá cómo se desarrollan los
escenarios políticos en los siguientes meses.

“Compromiso solo hay en la parte federal.
En las elecciones locales vamos a ir caso por
caso, analizando la situación que tiene cada
entidad, pues son circunstancias distintas.

“En Nuevo león el Partido Verde está vivien-
do un buen momento y queremos crecer, pero
compromiso solo hay con la presidenta Claudia
Sheinbaum, y estaremos esperando los tiempos
rumbo al 27 para definir cómo va a contender en
el partido”.

“No hay compromisos con ningún partido
(PT o Morena) más que a nivel Federal y con
Claudia Sheinbaum ya veremos en el 2027 para
ver cómo tomamos una posición política”.

“Vamos a escuchar a nuestra gente estamos
fuertes y cada estado veremos (alianza frac-
cionada PV MORENA y PT) …Vamos a ver las
agendas de cada partido en los diversos esta-
dos”.(AME)

Analiza PVEM posibilidad 
de ir solos en cargos
estatales en el 2027

Ya planean el futuro en el partido verde

Jueves 30 de enero de 2025
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Muere trabajador aplastado en SC 

Embiste a motociclista; lo mata
Gilberto López B.

Un motociclista murió al
ser embestido por un camión
de la Ecovía, al que supues-
tamente se le atravesó a su
paso cuando circulaba por
Avenida Ruiz Cortines, en
Guadalupe.

El accidente se registró
alrededor de las 12:00 horas,
en Ruiz Cortines de
poniente a oriente en su
cruce con Guadalajara, en la
Colonia Nuevo Milenio.

Después del choque, la
moto fue arrastrada más 10
metros, y el conductor del
camión perdió el control,
brincó a los carriles nor-
males de la avenida y se
estrelló de frente contra un
transporte de personal, en el
sentido de oriente a poniente
de Ruiz Cortines.

La víctima es un hombre
de unos 30 años, identifica-
do como Adolfo Ramiro
Trejo Ramírez, era robusto,
tenía el tatuaje “Victoria” en

el brazo izquierdo y vestía
pantalón azul, botas cafés y
suéter negro.

Aunque al lugar arribaron
elementos de Protección
Civil, además de paramédi-
cos, ya nada pudieron hacer
por el afectado, quien murió
en el lugar ante las múltiples
lesiones que sufrió.

Tránsitos de Guadalupe
arribaron al lugar para tomar
conocimiento del accidente,
establecieron que la unidad
de Ecovía iba por su carril

exclusivo al oriente por Ruiz
Cortines, y la moto por los
carriles normales.

Al llegar al cruce con la
Avenida Guadalajara, el
motociclista dio vuelta a la
izquierda sin precaución por
esa arteria al norte, momen-
to en que fue impactado por
el camión, que lo arrastró
algunos metros.

La unidad de la Ecovía
pasó a los carriles normales
del sentido contrario, donde
se estrelló contra el trans-

porte de personal que no
llevaba pasajeros y el ope-
rador resultó ileso.

ARROLLAN A MUJER
Una mujer murió luego

de ser atropellada en la
Carretera a Laredo, la
madrugada del miércoles en
el municipio de Escobedo.

El reporte de los hechos
se registró alrededor de las
2:50 horas, a la altura de la
calle Sevilla, Colonia Nueva
Castilla.

Tras ser comunicado el
atropello por diversos testi-
gos, al lugar arribaron
paramédicos de la Cruz
Roja, así como elementos de
PC, quienes al revisar a la
persona se percataron que ya
no contaba con vida.

El cadáver de la persona
quedó en el carril de baja
velocidad de la arteria, en
dirección de norte a sur.

La occisa no fue identifi-
cada, tenía una edad de entre
30 a 35 años.

Sergio Luis Castillo

Un trabajador de la construc-
ción murió, luego de que una
losa de concreto le cayó encima
mientras laboraba en una
empresa en Santa Catarina.

El accidente laboral fue
reportado alrededor de las 18:00
horas, en la empresa ubicada en
la calle Parque Chipinque, cerca
de la Colonia Privadas del
Parque y frente a SIMEPRODE. 

Se informó que la víctima
realizaba sus labores, cuando
una losa de concreto de aproxi-
madamente 2 metros de ancho
por 8 metros de largo se
desplomó y prensó al trabajador.

Rescatistas de Protección
Civil de Santa Catarina, del
grupo Jaguares, acudieron al
sitio y realizaron la valoración
del trabajador, pero lamentable-
mente ya no contaba con signos
vitales.

El fallecido fue identificado
como Jorvan Jair Lara, de
aproximadamente 25 años,
quien quedó prensado entre los
escombros de la loza. 

Al lugar arribaron elementos
de la Policía Municipal y de la
AEI para llevar a cabo las dili-
gencias.

OTRO PIERDE DEDOS
Un trabajador de una empre-

sa acerera sufrió la amputación
de cuatro de sus dedos, cuando
intentaba manipular una
máquina cortadora ubicada den-
tro de la nave industrial.

Los brigadistas rápidamente
procedieron a llevar al afectado

a una clínica del IMSS, llevando
los dedos en un intento deses-
perado por intentar pegárselos
de nuevo.

Sin embargo, el corte fue
realizado por una guillotina, lo
que dejó un daño considerable
en su mano izquierda.

Protección Civil del Estado
informó, que el accidente se
reportó a las 8:00 horas de este
miércoles en una empresa ubi-
cada en la Avenida La Silla
número 7704, dentro del Parque

Industrial la Silla.
El lesionado fue identificado

como Ángel Oviedo Estrada, de
18 años, quien tiene su domi-
cilio en Guadalupe.

Se indicó que los elementos
de la Unidad de PC NL, acu-
dieron a un reporte de una per-
sona quien sufrió la amputación
de sus dedos.

Mencionaron que el acci-
dente laboral, se reportó dentro
de las instalaciones de la indus-
tria CONCAESE de México,

ubicada en la mencionada zona
industrial.

Se informó que el hombre al
estar trabajando en una máquina
llamada guillotina, misma que
realiza cortes con material de
acero inoxidable, al atorarse el
mismo rollo de acero el joven
metió las manos y por error
activó el pedal que hizo que
bajara la navaja de corte.

El obrero no alcanzó a sacar
su mano y terminó con el
desprendimiento de cuatro de

sus dedos de la mano izquierda,
siendo estos el índice, medio,
anular y meñique. 

Al paciente Oviedo Estrada,
le colocaron vendaje en sus
manos para detener el sangrado
y poder trasladarlo al Hospital
de Zona No. 21 del IMSS.

CAE DE SEIS METROS
Un joven trabajador terminó

con lesiones graves, al desplo-
marse de una altura de seis me-
tros cuando laboraba en el techo
de una nave industrial, en
Monterrey.

Mencionaron que el afectado
estaba dando mantenimiento a
los paneles solares, cuando acci-
dentalmente pisó un tragaluz y
terminó por caer al vacío.

El accidente laboral se reg-
istró en la empresa Molding de
México S.A. de C.V., ubicada
en la calle Camino Real número
8435, en la Colonia Articulo 27,
en Monterrey.

Siendo identificado el lesion-
ado como Jorge Bustos Brito,
23 años, con domicilio en la
zona norte de esta ciudad.

Una losa de concreto le cayó encima al trabajador.

Ocurrió en Escobedo.

Gilberto López Betancourt

Un menor de 11 años que
quedó atorado en unos juegos
infantiles de aros en un parque
público, fue rescatado por su
propio abuelo que desarmó la
estructura en la Colonia San
Bernabé, al norte de Monterrey.

Después del reporte, la tarde
de ayer poco después de las
13:00 horas, al lugar arribaron
elementos de Protección Civil
de Monterrey, encontrándose
con que el niño ya había sido
liberado.

El parque donde fueron los
hechos se ubica en las calles
Cuarzo y Ágata, en la Colonia
San Bernabé.

Mediante la línea de emer-
gencia de Protección Civil
Monterrey, se recibió el reporte
de un menor de edad que estaba
atrapado en uno de los juegos de
un parque público.

Al llegar al lugar los rescatis-
tas, se encontró al menor atrapa-
do en un medio aro de metal que
formaba parte de un juego del
parque, y ante la desesperación
por ayudarlo, su abuelo logró

desarmar la estructura para lib-
erarlo.

Posteriormente se le brindó
atención prehospitalaria, para
evaluar su condición y descartar
posibles heridas, asegurando así
su bienestar.

Tras la revisión, se confirmó
que el menor de 11 años, pre-
sentaba signos vitales estables y
no sufrió heridas a causa del
incidente.

En otro caso, los puestos de
socorro se concentraron en el
municipio de Montemorelos, al
reportarse el incendio de una

vivienda que dejó cuantiosas
pérdidas materiales.

Al parecer fue un corto cir-
cuito en las instalaciones eléc-
tricas, lo que inició el incendio
debido a la falta de manten-
imiento al cableado.

El incendio se registró la
tarde de ayer en una vivienda en
la calle Gardenia, en la Colonia
Hacienda Los Naranjos. 

Fueron los colonos de este
sector, quienes llamaron a los
puestos de socorro al ver que
salían columnas de humo del
interior de la casa.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización policiaca
se registró, al reportarse una agresión a
balazos contra un empleado de una
barbería en la Colonia Jardines de
Escobedo.

Personal del Grupo de Seguridad
Metropolitana, se aboco a la búsqueda
de los sospechosos, siendo detenidos
tres hombres.

Las autoridades mencionaron que la
agresión, estuvo relacionada con una
riña, descartando que haya sido un
ataque directo contra el afectado.

Los hechos fueron reportados
alrededor de las 17:30 horas, en el
cruce de Begonia y Alfonso Reyes, en
la Colonia Jardines de Escobedo.

El lesionado es un joven de 20 años
de edad, quien no fue identificado en
ese momento, por las autoridades.

Mencionaron que el barbero, termi-
no con dos impactos de arma de fuego
en su cuerpo.

De acuerdo con testigos, tres hom-
bres llegaron al lugar y discutieron con
el empleado y después salieron co-
rriendo.

El trabajador de la barbería salió
tras de ellos, pero regresó herido de
dos balazos.

Fue otro de los trabajadores de la
barbería, quien lo subió a un automóvil
particular, llevándolo de urgencia al
Hospital Hospitaria.

Colonia San Bernabé, al norte de Monterrey.

Rescatistas de Santa Catarina recuperaron el cuerpo.

Efectuaron al menos 9 cateos.

Gilberto López Betancourt

Al menos nueve cateos simultáneos
en los municipios de San Nicolás,
Santa Catarina y García, realizó ayer la
Fiscalía de Justicia dentro de las inda-
gaciones por el secuestro de un comer-
ciante y crimen de un agente ministe-
rial.

El dispositivo de seguridad fue
encabezado por la Fiscalía de Justicia,
en coordinación con Antisecuestro y
con apoyo de elementos de diversas
corporaciones, hasta el momento hay
tres personas detenidas.

En los resultados preliminares, se
estableció que además de las tres per-
sonas detenidas, se aseguraron armas y
narcóticos.

En el municipio de García se
hicieron cateos en calle Casa Blanca
103 y 126, Colonia Real de San
Joaquín, además de otros dos.

La autoridad además acudió en San
Nicolás a dos propiedades, en Colonia
Prados del Nogalar, Zarzal 249 y 257,
y en Lagos de Chapultepec, en una
casa de la calle Circuito Persas 602.

Las indagatorias son por el secue-
stro de un comerciante en García, así
como el homicidio del agente de
Antisecuestros Edgar Alan, quien
murió en acciones que llevarían al
rescate de la persona secuestrada.

En otros cateos efectuados días
antes, se han detenido a cinco personas
por los mismos hechos que se investi-
gan.

Fue impactado por un camión de la Ecovía.

Gilberto López B.

Al menos ocho lesiona-
dos, dejó el estrellamiento
de un Ruta 227 contra un
poste de la Comisión
Federal de Electricidad y
una barda, ayer en la
Avenida Morones Prieto, a
la altura de la ex casa de
Gobierno, en San Pedro.

El accidente se registró
alrededor de las 06:50 horas,
en la circulación de oriente a
poniente de Morones Prieto,
y la unidad de pasajeros
llevaba alrededor de 80
usuarios.

En el lugar se estableció
que al parecer el exceso de
velocidad en que desplazaba

el urbano, hizo que derra-
para y posteriormente se
estrelló contra el poste,
cayendo cables de alta ten-
sión.

De los lesionados, tres se
valoraron en el lugar, en
tanto uno más fue trasladado
al Hospital de Zona 21 del
IMSS, siendo identificado
como José Javier Roma
Alemán, de 45 años de edad,
informó PCNL.

Los rescatistas de San
Pedro atendieron a otras
cuatro personas, que final-
mente fueron llevadas al
Hospital Universitario.

El camión era conducido
por Claudia Hernández
Santiago, un Ruta 227,

económico 76, en el que al
momento del accidente via-
jaban alrededor de 80 per-
sonas.

Elementos de PCNL, San
Pedro, Policía y Tránsito
municipal, además de per-
sonal de la CFE arri-baron al
lugar del accidente.

En otro caso, un supuesto
problema con el acelerador

de su camioneta, provocó
que un conductor arrollara e
hiriera a cuatro personas al
estrellarse con locales com-
erciales de un Soriana, en la
Colonia Mitras Norte. 

A las 14:30 horas de ayer
se registró el accidente, en la
sucursal de Soriana ubicada
en Gonzalitos y Abraham
Lincoln.

Fue en el municipio de San Pedro. 

Rescata a su nieto atorado en juego infantil

Deja estrellamiento
saldo de 8 lesionados

Balean a 
empleado 

de barbería

Realizan cateos 
por muerte de 
un ministerial
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La Champions League
TABLA DE POSICIONES

Equipo                           Pts.

**Liverpool 21

**Barcelona 19

**Arsenal 19       

**Inter 19

**A. de Madrid 18

**Leverkusen 16    

**LOSC Lille 16  

**Aston Ville 16   

*Atalanta 15

*Borussia 15

*Real Madrid 15

*Milan 15

*Bayern. Munich 15

*PSV 14

*PSG 13

*Benfica 13

*Mónaco 13

*Brest 13

*Feyenoord 13

*Juventus 12     

*Celtic 12    

*Man. City 11  

*Sporting Lisboa 11

*Brujas 11

Dinamo Zagreb 11

Stuttgart 10

Shaktar 7

Bolonia 6

Estrella Roja 6

Sturm 6

Sparta Praga 4

Leipzig 3

Girona 3

Salszburg 3

Bratislava 0    

Young Boys 0

PSV 3-2 Liverpool

Bayern Múnich 3-1 Bratislava

Borussia 3-1 Shaktar

Leverkusen 2-0 Sparta Praga

Girona 1-2 Arsenal

Barcelona 2-2 Atalanta

Brestois 0-3 Real Madrid

Man. City 3-1 Brujas

Young Boys 0-1 Estrella Roja

LOSC 6-1 Feyenoord

Juventus 0-2 Benfica

Aston Villa 4-2 Celtic

Dinamo Zagreb 2-1 Milán

Inter 3-0 Mónaco

Sturm 1-0 Leipzig

Salzburg 1-4 A. de Madrid

Sporting 1-1 Bolonia

Stuttgart 1-4 PSG
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** Está en octavos; * Juegan repesca

RESULTADOS DE AYER

Había quien decía que, por ser el Real

Madrid, todo podía pasar...

Pero no pasó.

Real Madrid hizo bien su trabajo, goleó

3-0 al Brest y llegó a soñar con colarse

directamente a los octavos de final de la

Champions League, pero al final, Atleti,

Leverkusen, Lille, Aston Ville y Borussia

no cedieron  y terminaron también ganan-

do sus respectivos encuentros para rezagar

a los merengues hasta la undécima posi-

ción, al igual que el Atalanta, que con un

empate quedó por encima de los

merengues.

Rodrygo se encargó de abrir el mar-

cador para el Real Madrid en su visita al

Brest al minuto 27, y Jude Bellingham

aumentó la ventaja al 56, para que después

Rodrygo completara su doblete al 78 y

darle la victoria al Madrid.

El conjunto español alcanzó las 15

unidades para jugar la reclasificación..

Liverpool cae y Barza no aprovecha

En Holanda, PSV le quitó lo invicto al

Liverpool al vencerlo 3-2, pero no por eso

los ingleses perdieron el liderato de la tabla

en la Champions League.

Barcelona ocupaba precisamente de

una derrota de los reds, sin embargo, él

mismo no pudo vencer al Atalanta para

quedarse de sublíder.

Liverpool se quedó con sus 21 puntos,

en el liderato, puesto que Barcelona empató

a dos goles con Atalanta y se quedó en 19.

PSV se benefició con los tres puntos

para llegar a 14 y colarse al playoff, mien-

tras que Atalanta con el empate ante Barza

llegó a  15 puntos que sólo le alcanzaron

para quedar en el noveno sitio.

Jornada de altas y bajas para Santiago
Giménez en la Champions League, pues
aunque aumentó su cuota goleadora en el
certamen continental, por una lesión no
pudo finalizar el partido ante Lille, que se
impuso por goleada de 6-1 para avanzar
directo a Octavos de Final. 

Fue al minuto 13, diez minutos
después de que Osame Sahraoui abrió el
marcador, que Santi emparejó los car-
tones. Luego de un cabezazo de Gernot
Trauner, el mexicano apenas desvió el
esférico dentro del área chica para poner
el 1-1. 

Desafortunadamente para el club y el
jugador, Santi tuvo que salir del campo al
minuto 26 tras el choque con un rival. El
atacante quedó resentido del tobillo y su
lugar lo tomó Ayase Ueda. 

En cuanto al juego, tres autogoles sen-
tenciaron a los dirigidos por Brian Priske
en su visita a territorio francés. Trauner,
quien asistió a Giménez en el gol, se con-
virtió en el principal villano con dos
goles en propia puerta, el primero al min-
uto 37 y el segundo 75’. 

Sin embargo, incluso antes de su
segundo autogol el encuentro ya estaba
sentenciado. Otro gol en propia puerta de
Dávid Hancko al 56’ y un gol de
Jonathan David al 73’ pusieron el 4-1
antes del segundo error de Trauner para
el 5-1. El sexto y definitivo llegó al min-
uto 79, de los pies de Rémy Cabella.

Atlético de Madrid le pegó 4-1

como visitante al Salzburg, y le bastó

para colarse a la zona de clasificación

directa en la Champions League.

Los colchoneros alcanzaron los 18

puntos y ascendieron hasta la quinta

posición de la tabla, ante un ya elim-

inado cuadro austríaco que sólo veía

el pasar de los goles en su arco.

Con el Atleti, Liverpool,

Barcelona, Arsenal, Inter,

Leverkusen, LOSC Ville y Aston

Ville avanzaron de manera directa a

los octavos de final.

MANCHESTER JUGARÁ PLAYOFFS
Manchester City remontó y venció

por 3-1 en el Etihad Stadium al

Brujas, y ambos equipos se metieron

en los playoffs del certamen.

El City alcanzó los once puntos

para colocarse en el sitio 22 del cer-

tamen, mientras que Brujas, pese a la

derrota, alcanzó a anclarse en el 24

para estar dentro de la fiesta.

Además de estos dos clubes,

Atalanta, Borussia, Real Madrid,

Milán, Bayern Múnich, PSV, PSG,

Benfica, Mónaco, Brest, Feyenoord,

Juventus Celtic, y Sporting de

Lisboa alcanzaron un sitio en este

repechaje.

Ahora los equipos esperarán un

sorteo que se celebrará mañana para

deducir los encuentros del playoff, de

donde a la postre, resultarán los

equipos que completen los octavos

de final.

Alberto Cantú                                          

Si bien luce difícil de que suceda en
los próximos años, en las últimas
horas se ha planteado la posibilidad de
que la NFL albergue un Súper Tazón y
que este sea fuera de Estados Unidos,
siendo México un país que tiene posi-
bilidades de efectuarlo. 

Según información que surgió en
las últimas horas, la NFL considera a
Ciudad de México como una posible
sede de un eventual Súper Tazón fuera
de Estados Unidos. 

Una de las ventajas sería que la
capital del país comparte el mismo
uso horario que muchas ciudades de
Estados Unidos, además de que han
garantizado el ser un buen anfitrión de
juegos de NFL con múltiples juegos
de temporada regular y el clima en
febrero, en el que se realiza el Súper
Tazón, es templado en la capital del
país, lo cual se diferencia a otros sitios
europeos que también estudia el futbol
americano profesional de Estados
Unidos para tal vez llevar el juego
grande de ese mes y que esto sea fuera
de la mencionada nación. 

Además de la capital del país, ciu-
dades como Londres, Madrid,
Barcelona, Berlín, París, Dublín y Rio
de Janeiro son otros sitios que estudia
la NFL para un eventual Súper Tazón
fuera del país de las barras y las estrel-
las. 

De ser la ciudad de México una
futura sede de un Súper Tazón, a su
vez el estadio Azteca sería el elegido
para sobrellevarlo. 

Alberto Cantú                                          

Los Rayados siguen en la búsqueda
de su defensa central como refuerzo
extranjero y ahora los más recientes
reportes dictan que tendrían un interés
muy alto por Sergio Ramos. 

Ramos, un multicampeón de la Liga
de Campeones de la UEFA con Real
Madrid, además de haberse coronado
con España en el Mundial del 2010 y

en las Eurocopas del 2008 y 2012, es
un serio candidato a reforzar la defen-
sa del club albiazul en este mercado
invernal. 

Según información de TUDN, la
directiva albiazul y el cuerpo técnico
que encabeza Martín Demichelis veían
al colombiano Carlos Cuesta del Genk
de Bélgica como la primera opción
para reforzar la zaga del cuadro albi-
azul, pero una orden importante de los

altos mandos del Club de Futbol
Monterrey habría tomado la decisión
de que los esfuerzos económicos fuer-
an con el objetivo de fichar a Sergio
Ramos. 

Con 38 años, Sergio Ramos es
agente libre y Monterrey tendrá desde
ahora hasta el próximo siete de marzo
como fecha límite para intentar incor-
porarlo. 

Santi marca,
y se lesiona

Santiago ya tiene cinco goles.

Se queda el Real en playoffs

El Madrid pagó caro su mal arranque en el torneo continental.

El Atleti se metió directo
Golea al Salzburg de visita y califica a

octavos de final, mientras que Manchester
City logra meterse a los playoffs

Atleti goleó a domicilio.

¿Super Tazón
en México?

La NFL estudia la situación.

Alberto Cantú                                           

Los Rayados acariciaron la remontada y
el posible triunfo en el estadio Jalisco, pero
dos errores de su portero Esteban Andrada
costaron dos goles en contra para el equipo
y con ello igualaron 3-3 ante Atlas en la
fecha cuatro del Clausura 2025, significan-
do eso que los albiazules sigan sin ganar en
el presente torneo corto. 

Con este resultado, el cuadro
regiomontano alcanzó las tres unidades y
sigue sin saber lo que es ganar.

El local se adelantó en el marcador al
minuto cinco, cuando hubo un balón a la

altura del área chica en el que Esteban
Andrada no alcanzó a llegar al balón al
barrerse para que Jeremy Márquez man-
dara el mismo al fondo de las redes, mar-
cando el 1-0. 

Monterrey igualó el encuentro al 37’ de
acción en un centro de Nelson Deossa para
que Oliver Torres con un remate de cabeza
mandara el balón al fondo de las redes. 

Pero al 39’ Jeremy Márquez anotó el
2-1 y su doblete con un tiro en el área
grande que dejó sin una gran reacción al
portero Andrada ya que hubo un rebote
de la defensa visitante que causó que el
balón se fuera al fondo de las redes. 

Camilo Vargas, portero del local, fue
clave al achicar de gran forma un intento
de tiro bombeado de Alfonso Alvarado
que terminó yéndose a tiro de esquina y
después Sergio Canales no aprovechó un
error en la salida del conjunto anfitrión al
brindar un pase que después fue cortado
por los rojinegros. 

Monterrey concretó el 2-2 al 66’ de
acción en un pase al espacio de Roberto
de la Rosa para que Ricardo Chávez lle-
gara a segundo poste y con un remate
con la pierna derecha venciera al portero
Camilo Vargas y así estrenarse como
goleador albiazul.

El 3-2 a favor de los regios llegó con
un centro de Jesús Manuel Corona para
que Alfonso Alvarado cerca del área
chica rematara de cabeza y anotara el ter-
cero al 73’. 

Pese a la ventaja, Monterrey buscó
más goles a su favor con el ingreso de
Jordi Cortizo, futbolista que regresó a la
cancha tras no hacerlo desde noviembre,
cuando fue operado por una lesión, pero
Atlas emparejó el marcador al 89’ de
acción en un tiro de esquina en el que
Esteban Andrada titubeó en la salida sin
atacar el balón, Matheus Doria remató de
cabeza para generar el 3-3 definitivo. 

Van Rayados por Sergio Ramos

Sergio Ramos.

0-3

6-1

1-4

En la Champions League
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TABLA DE POSICIONES

L

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

Equipo JJ JG JE JP GF GC DG Pts.

Tigres 4 3 1 0 10 3 7 10

América 4 3 1 0 9 2 7 10

Pachuca 3 3 0 0 6 3 3 9

León 3 3 0 0 5 2 3 9

Mazatlán 4 2 1 1 5 4 1 7

Necaxa 4 2 0 2 8 7 1 6

Cruz Azul 4 1 2 1 5 4 1 5

Toluca 3 1 1 1 6 5 1 4

Pumas 3 1 1 1 4 4 0 4

Juárez 3 1 1 1 2 2 0 4

Chivas 4 1 1 2 5 6 -1 4

Tijuana 4 1 1 2 5 10 -5 4

Monterrey 4 0 3 1 7 8 -1 3

Atlas 4 0 3 1 5 6 -1 3

Querétaro 4 1 0 3 4 6 -2 3

San Luis 4 1 0 3 3 10 -7 3

Puebla 4 0 2 2 3 5 -2 2

Santos 3 0 0 3 2 7 -5 0

L

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

GOLEO INDIVIDUAL

JORNADA 4

Martes 28

América 3-0 San Luis

Puebla 0-1 Mazatlán

León 2-1 Chivas

Tigres 4-0 Tijuana

Necaxa 1-3 Cruz Azul

Miércoles 29

Atlas 3-3 Monterrey

Querétaro 0-1 Pachuca

Juárez 1-0 Santos

Pumas 1-1 Toluca

JORNADA 5

Viernes 31

Mazatlán Vs. León

Tijuana Vs. Cruz Azul

Sábado 1

América Vs. Juárz

Chivas Vs. Querétaro

Pachuca Vs. Atlas

Monterrey Vs. Necaxa

Toluca Vs. Tigres

Domingo 2

Santos Vs. Puebla

San Luis Vs. Pumas

Jugador (Equipo) G

Diber Cambindo (Necaxa) 4

Juan Brunetta (Tigres) 3

Víctor Dávila (América) 3

Ernesto Vega (Toluca) 2

Helio Núnez (Toluca) 2

Salles-Lamonge (San Luis) 2

Roberto Alvarado (Chivas) 2

Pablo Barrera (Querétaro) 2

Robert Ergas (Pumas) 2

Emanuel Reynoso (Tijuana) 2

J4CLAUSURA 2025

Martín Demichelis, técnico de Monterrey,
habló en rueda de prensa luego del empate con-
tra Atlas en la fecha cuatro del Torneo Clausura
2025 y si bien lamentó que el equipo no lograra
el triunfo, a su vez charló sobre la posibilidad
de reforzarse con Sergio Ramos, lo cual
desearía en lo absoluto. 

Demichelis no dudó en asegurar que
reforzarse con Sergio Ramos en este mercado
invernal sería una gran noticia para su equipo,
los cuales se han visto endebles en defensa en
este inicio de semestre. 

“Ojalá que sí (Sergio Ramos refuerce a
Rayados), sería un honor para la Liga y el
club”, dijo Demichelis. 

Por último, Demichelis lamentó que su
equipo aún no haya conseguido algún triunfo
en el Clausura 2025. 

“Es una tristeza lo de ahora con Atlas ya que
hicimos aquí un gran partido y merecíamos el
triunfo, pero no logramos cerrar el partido y
cayó el empate, entonces tenemos que corregir
esos errores y ganar el sábado ante Necaxa para
recuperarnos en la Liga”, declaró. (AC)

Ante la lesión de Gignac y la pobreza
goleadora de Nicolás Ibáñez, los Tigres ya
están viendo la posibilidad de traer un
refuerzo en el ataque y una de las opciones
es Dejan Jovelijić. 

Los felinos habrían hecho ya una oferta
al Galaxy de Los Ángeles para fichar al
mencionado jugador, quien tiene 25 años,
es centro delantero y es serbio. 

El antes mencionado registra 27 goles y
siete asistencias en 33 juegos disputados
con el cuadro del Galaxy de Los Ángeles,
además de que se ha hecho de siete tantos y
dos asistencias con la Selección de Serbia. 

Dicho jugador está en su último año de
contrato con el equipo Galaxy, además de
que los reportes recientes detallan que los
auriazules le “triplicarían o cuadrupli-
carían’ el sueldo al mencionado futbolista. 

Ante esta situación, felinos y el equipo
Galaxy se encuentran en negociaciones por
dicho jugador y pronto podría haber un
acuerdo entre las dos partes. 

De confirmarse la llegada del serbio, en
los felinos darían de baja a alguno de sus
jugadores extranjeros, lo que posiblemente
significaría la partida del equipo de Rafael
Carioca en este mercado invernal.  (AC)

Rómulo Zwarg, jugador
brasileño del Internacional de
Brasil, publicó anoche una
fotografía en un avión en el
que confirma su traslado a
este país para reportar este
jueves con los Tigres.

Zwarg publicó la fotografía
dentro del avión, en donde
mostró una bandera de Brasil
con la frase de “pronto” y al
lado venía la de México. 

El antes mencionado es un

futbolista de 24 años con fun-
ciones defensivas dentro del
mediocampo, además de que
proviene del Internacional de
Brasil, club al que Tigres le
pagará hasta cinco millones
de dólares por este jugador. 

Después de arribar a suelo
regio, el brasileño hará los
exámenes físicos y médicos pre-
vio a firmar su contrato con los
felinos que será por los próximos
cuatro años, hasta enero de 2029. 

André Pierre Gignac, jugador
de Tigres, fue operado exitosa-
mente ayer por la noche por su
lesión del tendón de la pierna
derecha que se dio a conocer el
martes pasado. 

Tras la operación, el tiempo de
baja del francés rondará entre uno
o dos meses. 

El eventual regreso de Gignac
será para cuando el equipo siga
compitiendo tanto en el Torneo
Clausura 2025 y posiblemente
también en la Concacaf
Champions Cup si es que no son
eliminados en las primeras ron-
das de partidos de ida y vuelta
que serán el próximo mes y en
marzo. 

Por la lesión de André, en
Tigres depositarán su confianza en
Nicolás Ibáñez para suplir al
francés, aunque también en Uriel
Antuna y Ozziel Herrera, quienes

no desconocen el jugar en la zona
del centro delantero. 

A su vez, se espera que el galo
empiece con su proceso de rehabil-
itación post cirugía y lo haga a par-
tir de este jueves. 

CARLOS SALCEDO TAMBIÉN
Carlos Salcedo, defensa de

Rayados, también fue operado
ayer por la mañana y su cirugía fue
un éxito. 

Salcedo fue operado tras sufrir
anteriormente una lesión de rotura
de ligamento cruzado de la rodilla
derecha. 

El defensor mexicano, quien
por cierto había llegado al
Monterrey como refuerzo en este
mercado invernal, estará fuera de
las canchas por todo este semestre
y se perderá tanto el Torneo
Clausura 2025 como la Concacaf
Champions Cup. (AC)

En más actividad de la fecha cua-
tro de la Liga MX, Pachuca superó 1-
0 de visitante al Querétaro. 

Con un gol de Salomón Rondón al
35’ de acción, el conjunto
hidalguense logró llevarse la victoria
para llegar a nueve unidades y con
ello estar en la parte alta de la tabla
de posiciones. 

Querétaro se quedó con apenas
tres unidades para estar en la parte
baja del campeonato. 

Los Bravos de Juárez hundieron aún
más al Santos y ahora los vencieron 1-0
en la fecha cuatro del Torneo Clausura
2025. 

Con un gol de Óscar Estupiñán al 61’
de acción, el cuadro de los Bravos se
llevó el triunfo en Ciudad Juárez. 

Tras el triunfo, los Bravos alcanzaron
las siete unidades para ser sextos en la
tabla de posiciones. 

A su vez, el cuadro de Santos sigue en
el último lugar de la tabla de posiciones
ya que todavía no han sumado puntos en
la campaña. 

Lionel Messi, Gerard Piqué, Luis
Rubiales y Alexander Ceferin están bajo
investigación por un tema legal. 

Los antes mencionados está siendo inves-
tigados por una presunta corrupción de su
parte en los negocios, siendo esto después de
los acuerdos que alcanzaron para compensar
la reducción salarial que tuvieron con el
cuadro del Barcelona durante la pandemia
del Covid-19. 

Según información que se filtró en las
últimas horas, estos jugadores habrían
sostenido una reunión con Luis Rubiales, ex

presidente de la Real Federación Española
de Futbol para consensuar con Ceferin que
preside la UEFA para que hubiera un desvío
de recursos del mencionado ente rector y que
esto fuera con destino hacia las cuentas de
los futbolistas. 

A su vez, el medio ‘The Objective’ pub-
licó que el juzgado de Instrucción número
cinco de Granada, a cargo de Josep Sola
Fayet, ha incoado (iniciar los trámites de un

proceso oficial) diligencias previas y solicita-
do a los denunciantes que se presenten y rin-
dan declaración en un plazo de cinco días, a
partir de ayer para ejercer la acusación.

El Sindicato Manos Limpias llevó la
causa a tribunales por los aparentes delitos
penales de corrupción en los negocios y trá-
fico de influencias.

The Objective publicó los audios entre
Rubiales y Ceferin, en los que el primero le

ofreció un esquema para desviar los fondos
que la UEFA destina a la RFEF y así com-
pensar la pérdida salarial de los jugadores,
que en España fue del 70 por ciento a causa
del Covid-19. 

En ese momento, Rubiales habría prop-
uesto a Ceferin el que se usaran fondos de la
propia UEFA para ayudar a los jugadores
por la pérdida salarial, pero que de eso nadie
se podía enterar. 

La idea surgió el cuatro de abril del 2020,
en donde Rubiales le dijo a Ceferin que el
cuatro por ciento de los derechos de retrans-
misión de todos los partidos de la UEFA se
reestructuraran para destinar el 50 por ciento
a los jugadores afectados salarialmente por la
Covid-19, según recoge The Objetive.

Según The Objetive, Rubiales le había
dicho a Piqué que “tenían que retomar el
tema de los fondos o, al menos, sacar los 30
kilos (…) para ponerlos a su disposición”,
más no se ahonda si se consumó el desvío y
la causa ahora está bajo investigación. 

Ojalá sí llegue
Ramos: Demichelis

Rómulo ya viene
Publica foto de su viaje a México

Busca Tigres a
goleador serbio

Dejan Jovelijić.El jugador llega esta mañana.

Carlos Salcedo.

Operaciones exitosas
Tanto André Gignac, de Tigres, 

como Carlos Salcedo, del Monterrey,
fueron operados ayer de sus

respectivas lesiones

Pachuca
se impone

a Gallos

Martín Demichelis.

Pumas y Toluca igualaron 1-1 en el
último encuentro de la fecha cuatro del
presente torneo mexicano. 

Con un autogol de Nathan Silva al 51’
y el tanto de Benevento al 61’, capitali-
nos y mexiquenses empataron a uno en
el estadio Olímpico de Ciudad

Universitaria, en CDMX. 
Los Pumas alcanzaron las cinco

unidades para que así sean décimos en la
tabla de posiciones. 

Mientras tanto, el conjunto del Toluca
llegó también a los cinco puntos para
que sean octavos. 

Investigan a Messi por desvío de recursos

Santos se hunde más: cae con Juárez

Igualan Pumas y Toluca 

Toluca y Pumas igualaron a uno.

Salomón Rondón.

Óscar Estupiñán anotó el gol de la victoria.
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Justin Verlander tendrá un nuevo

equipo en las Mayores para la siguiente

temporada y este vendría siendo el

cuadro de los Gigantes de San Francisco. 

Verlander, un notable pitcher abridor

de alta fiabilidad en las Grandes Ligas,

llegó a un acuerdo por un año de contra-

to con los Gigantes. 

El antes mencionado se marcha de los

Astros de Houston y ahora en San

Francisco afrontará su temporada

número 20 dentro de la Gran Carpa. 

Este futuro salón de la fama y el dos

veces campeón de la Serie Mundial lle-

gará con 42 años a mejorar el bullpen de

los Gigantes. 

Su arribo al conjunto de la Bahía los

hará mucho más competitivos en la sigu-

iente campaña, en donde el objetivo será

volver a una postemporada y en ella

intentar ser campeón. 

Sultanes Femenil volverá a la

actividad en la temporada regular

de la Liga Mexicana de Softbol

cuando hoy y mañana enfrenten al

equipo de Diablas, teniendo la

serie en casa. 

El conjunto regiomontano

enfrentará tanto este jueves como

ya mañana en el estadio de beisbol

Monterrey a las capitalinas,

comenzando el primero de esos

encuentros a las 20:00 horas. 

La escuadra local viene de sufrir

una barrida ante las Bravas de

León y con ello marchan en la

cuarta posición, con un récord de

dos ganados por dos perdidos. 

Mientras tanto, el conjunto

de Diablos Femenil arribará a

esta serie con un récord de tres

ganados por un perdido,

estando en la segunda plaza de

ocho equipos en esta tabla de

posiciones. 

Las visitantes llegarán a la serie

de esta noche en un mejor lugar

dentro de la tabla de posiciones,

pero las regias desearán imponer

su localía para volver a tener un

récord ganador y con ello intentar

escalar lugares en la tabla de posi-

ciones de esta aún joven tempora-

da del presente 2025 en la Liga

Mexicana de Softbol. 

La tenista mexicana Giuliana Olmos

avanzó a los cuartos de final de dobles

femenil en el Singapur Tenis Open,

aunque la también connaciona Renata

Zarazúa quedó eliminada. 

Olmos avanzó a los cuartos de final y

lo hizo junto a la estadounidense Desirae

Krawzcyk, con quien venció por par-

ciales de 6-3 y 7-6 a Madeleine Brooks e

Isabelle Haverlag. 

Ante esta situación, Giuliana y su

compañera competían desde las 01:00

horas de este jueves en la ronda de cuar-

tos de final, en donde enfrentarán a Zhu

Lin y Jiang Xinyu. 

A su vez, Renata Zarazúa quedó elim-

inada en la ronda de octavos de final,

junto a la rusa Amina Anshba, al caer

contra de la pareja conformada por Maia

Lumsden y Harret Dart. 

El triunfo para las mencionadas

británicas terminó siendo por parciales

de 4-6, 6-4 y 11-9, viniendo de atrás para

ganar el encuentro. 

Donovan Mitchell anotó 34

puntos, Ty Jerome agregó 20 desde

la banca y los Cavaliers de

Cleveland nunca estuvieron por

detrás en el marcador, en la victo-

ria por 126-106 sobre el Heat de

Miami el miércoles por la noche.

Fue el decimocuarto juego de la

temporada en el que Mitchell anota

30 puntos, y el quinto en sus últi-

mas siete apariciones.

Evan Mobley tuvo 22 unidades

y 15 rebotes para Cleveland, que

también contó con 13 tantos de

Georges Niang y 12 puntos con 10

rebotes de Jarrett Allen.

Tyler Herro y Terry Rozier ano-

taron 22 unidades cada unoo para

Miami. Bam Adebayo tuvo 21 y

Duncan Robinson terminó con 13

para el Heat, que fue superado en

rebotes 47-35.

Cleveland mejoró a un récord

de 29-2 cuando limita a los equipos

a 116 puntos o menos y 33-0 cuan-

do van liderando después de tres

cuartos.

Miami fue limitado a 41 puntos

en la primera mitad, igualando su

mínimo de la temporada.

Fue la sexta victoria de princi-

pio a fin de la temporada para

Cleveland Miami nunca lideró, la

cuarta vez esta temporada que eso

sucede al Heat.

Sergio Pérez, ex piloto mexicano

de Red Bull Racing, continúa evaluan-

do sus opciones para volver a la

Fórmula 1 en el próximo año. 

Si bien es una posibilidad algo

lejana, ahora existe una probabilidad

de que el equipo Mercedes se interese

en el tapatío para la siguiente cam-

paña. 

La razón de esto es que ni George

Russell, así como tampoco Andrea

Kimi Antonelli, los dos pilotos este-

lares de la escudería alemana, han fir-

mado su contrato para seguir en el

2026 en ese equipo. 

Que no hayan firmado no significa

necesariamente que uno de los dos o

ambos salgan del equipo, pero si

podría ser tal vez la apertura a una

posibilidad de que Pérez vuelva a la

categoría reina del deporte motor si es

que en el equipo alemán no tienen

buenos resultados en la próxima cam-

paña y ocupan un piloto experimenta-

do como el tapatío. 

Russell es la cara principal de la

escudería, pero Antonelli es un nova-

to y sus futuros o posibles errores en

la mencionada organización tal vez

no sean del todo aceptados por un

equipo que temporada a temporada

busca aspirar a lo más alto en la cat-

egoría reina del deporte motor,

aspecto por el cual, si eso sucede, la

posibilidad de interesarse en un pilo-

to probado y de experiencia como

Pérez, podría abrirse para este último

en Mercedes. 

Mientras es una u otra cosa, Pérez

fue despedido de Red Bull Racing

durante el pasado 18 de diciembre y

actualmente está disfrutando de su

familia en las vacaciones, aunque su

futuro en el automovilismo es todo un

misterio. 

La búsqueda de los Jefes de Kansas

City por convertirse en el primer equipo

de la NFL en ganar tres Super Bowls con-

secutivos está en su etapa final.

Kansas City derrotó, el domingo pasa-

do, a los Bills de Buffalo 32-29 en el

Juego de Campeonato de Conferencia de

la AFC y con ello se aseguró un lugar en

el Super Bowl LIX. Los Jefes son el cuar-

to equipo en llegar a tres Super Bowls

consecutivos y el primero en llegar a esta

instancia siendo bicampeón.

Van nueve ocasiones en la historia de

la NFL en los que un equipo ganó dos

Super Bowls de forma consecutiva, pero

ningún equipo regresó al gran juego en la

temporada siguiente hasta que los Jefes lo

hicieron esta temporada.

Los Empacadores de Green Bay

Packers fueron los primeros en lograr dos

títulos consecutivos en 1966 y 1967,

mientras que Acereros de Pittsburgh lo

lograron en la década de 1970. Los

Broncos de Denver y los 49ers de San

Francisco ganaron Super Bowls consecu-

tivos en la década de 1990. Solo una fran-

quicia, los Bills, llegaron al Super Bowl

en cuatro años consecutivos, pero

perdieron cada uno de esos juegos.

GREEN BAY, 1968
Los Empacadores dominaron en la

década de 1960 ganando dos Super

Bowls y tres campeonatos antes de que la

fusión AFL-NFL creara el Super Bowl.

Green Bay experimentó un gran cam-

bio después de ganar en 1967. Vince

Lombardi renunció como entrenador en

jefe y Phil Bengtson se convirtió en el líder.

Bengtson pasó nueve temporadas dirigien-

do la defensa de Lombardi y la convirtió en

una de las mejores de la NFL.

En su primera temporada, Bengtson no

repitió el éxito de Lombardi. Los Packers

tuvieron un récord de 6-7 y se quedaron

fuera de los playoffs por primera vez

desde 1964.

Miami, 1974

Los Delfines consiguieron dos títulos

consecutivos con Don Shula, incluida una

temporada invicta en 1972. Para 1974,

Miami tuvo una buena temporada con un

récord de 11-3 y ganaron la AFC Este.

Los Delfines llegaron a los playoffs por

quinta temporada consecutiva, pero

perdieron en la ronda divisional ante los

entonces Raiders de Oakland .

PITTSBURGH, 1976
Los Acereros no estuvieron lejos de

conseguir el tricampeonato en 1976.

Pittsburgh comenzó con un récord de

1-4, pero tuvo una racha de nueve victo-

rias consecutivas durante el resto de la

temporada regular. Ganó la División

Central de la AFC y derrotó a los

Baltimore Colts en Ronda Divisional.

Sin embargo, los Steelers se quedaron

cortos ante los eventuales campeones del

Super Bowl, Raiders, en el Juego por el

Campeonato de la Conferencia.

PITTSBURGH, 1979
Por más cerca que estuvieron en 1976,

los Acereros no tuvieron la oportunidad

de lograr un tricampeonato después de su

segunda ocasión con dos Super Bowls

consecutivos.

Pittsburgh sufrió aquella temporada en

el mes de octubre, perdió tres partidos

seguidos y no pudo recuperarse. 

Los Aereros terminaron con un récord

de 9-7 y se quedaron fuera de playoffs por

primera vez desde 1971.

SAN FRANCISCO, 1990
Los 49ers hicieron una buena campaña

para lograr el tricampeonato en lo que fue

la última temporada de Joe Montana con

la franquicia.

Después de terminar con un récord de

14-2 en 1989, San Francisco tuvo el

mismo récord la temporada siguiente.

Comenzaron con un récord de 10-0 y

Montana ganó su segundo premio al

Jugador Más Valioso de forma consecuti-

va.

Esa sólida temporada regular resultó

en una tercera aparición consecutiva en el

Juego de Campeonato de la NFC. Los

49ers perdieron 15-13 ante los Gigantes,

que superaron a los campeones defen-

sores 6-0 en el último cuarto.

DALLAS, 1994
Jimmy Johnson y los Vaqueros se

separaron después de ganar dos Super

Bowls seguidos en 1992 y 1993, pero

Dallas no perdió el ritmo con la contrat-

ación de Barry Switzer como entrenador

en jefe.

Los Vaqueros tuvieron récord de 12-4

por segunda temporada consecutiva y lle-

garon al Juego de Campeonato de la

NFC. Sin embargo, el ‘Equipo de

América’ se quedó corto y perdió ante los

49ers por 38-28, y San Francisco ganó su

tercer Super Bowl en siete años.

DENVER, 1999
Los Broncos sufrieron en 1999. John

Elway se retiró en la temporada baja y el

corredor Terrell Davis jugó solo cuatro

partidos antes de sufrir una lesión que

puso fin a su temporada.

Denver comenzó 2-6 y terminó 6-10,

su menor cantidad de victorias en una

temporada desde 1990.

NUEVA INGLATERRA, 2005
El tercer Super Bowl ganado, en cua-

tro años, le trajo algo de resaca a Nueva

Inglaterra en 2005. Comenzaron 5-4 antes

de entrar en ritmo para terminar con

récord de 10-6. Tom Brady lanzó para un

récord personal de 4,110 yardas, pero

empató su peor marca personal en inter-

cepciones con 14.

Los Patriotas superaron a los

Jacksonville Jaguars en la Ronda de

Comodines, pero se quedaron cortos en la

siguiente ronda ante los Broncos.

Así le va a los bicampeones
en busca del tricampeonato

Kansas City acaricia el primer tricampeonato de la historia en la NFL.

Reforzará Verlander a los Gigantes Sultanes Femenil
retoma su actividad 

Avanza Giuliana, pero eliminan a RenataCavs sigue
mandando

Cavaliers venció al Heat.

Mercedes… ¿posibilidad para Checo en 2026?

Sergio Pérez, ex piloto mexicano de la Fórmula 1.

La mexicana avanzó al lado de la estadounidense Desirae Krawzcyk.

Justin Verlander.

Jefes es el primer equipo bicampeón
de la NFL que llega a un Super Tazón

a la temporada siguiente
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El Universal.-                                        

Molotov inicia el año con buenas

noticias para sus fans, pues este 2025,

cumple 30 años de trayectoria y los cel-

ebrará con una gira mundial, en la que

incluye su participación en el Vive

Latino y conciertos en 14 países.

La banda integrada por Micky

Huidobro, Paco Ayala, Randy Ebright y

Tito Fuentes se dio a conocer de forma

muy inusual, pues a pesar de que se

presentaban en distintos bares y eran

muchas las personas que ya conocían

su música no concretaban la grabación

de un álbum de estudio, esto debido a

lo controversial que resultaban sus

composiciones.

Y, cuando finalmente lanzaron su

álbum debut, "¿Dónde jugarán las

niñas?", se enfrentaron a una nueva

traba, nadie quería vender sus discos en

las tiendas, lo que los motivó a salir a

las calles y vender el material como un

acto contra la censura.

A la luz del tiempo, los integrantes

de Molotov han afirmado que aquellas

dificultades alimentaron todavía más el

interés de público de conocer lo que

querían expresar en temas como

"Gimme tha power" y "Voto latino",

dos de sus canciones más contestatarias

y con mayor carga ideológica y políti-

ca.

A esos temas, se sumaron "Put*" y

"Ching* tu madre", canciones con las

que ya dejaban entrever la irreverencia

que los caracterizaría a lo largo de una

exitosa carrera, pues a pesar del paso

del tiempo, y el asentamiento de artis-

tas emergentes, Molotov guarda un

especial lugar en el gusto del público.

Por ello, la banda ha hecho dos

anuncios: el primero, lanzará un nuevo

tema, escrito en 1998, el próximo 15 de

marzo, en su participación en la vigési-

mo quinta edición del Vive Latino; el

segundo anuncio es la gira mundial que

emprenderá este año, a propósito de sus

30 años de trayectoria.

La banda incluyó a la gira las fechas

que ofreció hace unos días en

Argentina y Bolivia.

La siguiente fecha que realizarán

será el próximo 15 de febrero, cuando

viajen a San José, California, para más

tarde regresar a la Ciudad de México y

unirse al Vive Latino.

En el post, ya hay muchos de sus

fans cuestionándose si anunciarán otro

concierto en nuestro país, pues su par-

ticipación en el Vive es la única que,

hasta la fecha, han anunciado.

Hay que precisar que el grupo aclaró

que irán integrando nuevas fechas.

Además de Argentina, Bolivia y

Estados Unidos, "la Molocha", como

son conocidos por sus fans, también

visitará Lima, España, Alemania,

Irlanda, Francia, Países Bajos, Bélgica,

Dinamarca, Londres y Colombia.

Otra de las grandes interrogativas es

si Tito, guitarrista y una de las voces

principales del grupo, los acompañará a

lo largo de la gira, pues por problemas

de salud se ha visto impedido de actuar

en los recitales, desde octubre.

En su lugar, se han presentado Paco

Huidobro, ejecutando la guitarra, y en

la voz el rapero conocido como "El

Sánchez".

Anuncia Molotov gira mundial por sus 30 años 

Dice director de Emilia Pérez
que el español es de “pobres”
El Universal.-                                    

"Emilia Pérez", que comenzó como una
simple película, se ha convertido en una de
las mayores polémicas de la industria cine-
matográfica, no sólo por su guion y las
actuaciones del elenco; sino por las declara-
ciones que su director, el francés Jacques
Audiard, ha hecho en diferentes medios de
comunicación.

La cinta, que narra la historia de un capo
mexicano que decide cambiar de hombre a
mujer para dejar atrás vida de crímenes,
tiene como escenario la Ciudad de México;
sin embargo, Audiard reconoció abierta-
mente no haber investigado lo suficiente
sobre México antes de desarrollar el
proyecto.

Si bien estas palabras encendieron las
críticas en las redes sociales, las nuevas
declaraciones del cineasta generaron el rec-
hazo miles de usuarios.

Y es que, en diferentes plataformas, se
viralizó el video de una entrevista realizada,

hace meses, por un medio francés a
Audiard en la que calificó al español como
un idioma de "pobres" y "migrantes":

"El español es un lenguaje de países
modestos, de países en desarrollo, de
pobres y migrantes", dijo.

Aunque el resto de la entrevista no fue
compartido, esta simple frase bastó para
que los usuarios tacharan al cineasta de
racista y hasta xenófobo; además de repro-
bar sus actos.

"No es como que los franceses sean la
referencia en cuanto a avance", "Este no
aprende", "Pero, ¿Qué el francés no es el
principal idioma en múltiples países
africanos?, en fin, la hipocresía", "Ya duér-
mase señor", "Escupió para arriba", "La
generalización es el argumento de los ton-
tos, ahí está el detalle", "Nomás quiere aten-
ción", "Sí we, ya te vimos", son sólo
algunos de los comentarios que se pueden
leer.

Otros más han llamado a Audiard como
"hipócrita", ya que, durante la promoción

que hizo de la película en nuestro país,
declaró su amor por México:

"Me enamoré de México. Es una mez-
cla de todo: la gente que encontré, la melan-
colía encantadora, los paisajes tan her-
mosos, las ciudades tan nerviosas. Algo me
dijo en ese momento que algún día haría
algo con esas sensaciones, dijo en confer-
encia.

El enojo también se ha visto reflejado en
llamados a boicotear la cinta en las salas de
cine, donde, cabe aclarar no le ha ido tan
bien como se esperaba. En su primer fin de
semana en México, quedó en quinto lugar,
por debajo de reestrenos como "Interstellar"
y otras películas como "Mesa de regalos".

Lo que sí es un hecho, es el éxito que ha
tenido en la temporada de premios en
Hollywood. En la pasada entrega de los
Globos de Oro, la cinta se llevó cuatro
galardones y, por si esto fuera poco, se con-
virtió en la más nominada en los Oscar,
donde compite en categorías como Mejor
película, Mejor actriz y Mejor dirección.

El cineasta Jacques Audiard reconoció no haber investigado lo suficiente sobre México para su película. 

Propone Harvey Weinstein
adelantar su juicio por salud
Eleazar Cortez.-                                        

El ex productor de cine, Harvey

Weinstein, solicitó a sus jueces que

el juicio que está enfrentando se

posponga para antes del 15 de

abril.

De acuerdo con la prensa espe-

cializada, el juez Curtis J. Farber

recibió la petición de Harvey

Weinstein después de que argu-

mentara que tiene problemas

graves de salud.

El ex productor Harvey

Weinstein fue sentenciado a 23

años de prisión después de haber

sido culpable de casos con vio-

lación agresión sexual en 2006 y

2013.

Años después, Harvey Weinstein

comenzó a presentar malestar de

salud al grado de incluso ser

trasladado de emergencia en el año

2024 debido a complicaciones con

enfermedades como la diabetes y

la leucemia mieloide crónica.

Actualmente, Weistein tiene un

proceso por otra violación en el

año 2020 que se le anuló en abril,

es decir, enfrenta tres delitos sexu-

ales de dos acusaciones diferentes,

pero unidas en un juicio.

Fue durante una reciente audien-

cia que Harvey Weinstein exclamó

desesperadamente que tienen que

adelantar el proceso, pues su esta-

do de salud no podrá aguantar

hasta abril.

"Estoy en una situación de

emergencia, le ruego mover la

fecha. Necesito salir de este agu-

jero infernal lo más rápido posi-

ble", mencionó, agregando que

vive una "situación medieval" en

la prisión de Rikers Island

Por su parte, el juez Curtis

Farber, señaló que el calendario no

se puede mover porque ya hay

compromisos con otros juicios.

El ex productor solicitó el juicio para antes del 15 de abril.  

Redacción.-                                       

Un nuevo capítulo en la historia de Sean

"Diddy" Combs se ha escrito luego de que

su ex asistente personal confesara que el rap-

ero le ordenó que tuviera relaciones sexuales

con una mujer para demostrarle su lealtad

laboral.

Durante una entrevista concedida para la

serie "The Fall Of Diddy", el ex asistente

personal de "Diddy", Phillip Pines, confesó

haber sido víctima de acoso sexual; agresión

sexual y tráfico por parte del cantante.

Pines mencionó que una de sus respons-

abilidades como trabajador de Sean Combs

era facilitar estos encuentros sexuales para

él.

El ex trabajador detalló que el acto ocur-

rió en una fiesta llamada "Freak Off", lugar

donde "Diddy" Combas había bebido alco-

hol y su comportamiento tuvo un cambio

drástico.

"Recuerdo haber escuchado las palabras:

'Prueba tu lealtad hacia mi, Rey'", expresó

Pines. 

Phillip Pines agregó que Diddy lo

masajeó de los hombres para después entre-

garle un condón y obligarlo a tener rela-

ciones con la mujer.

"Me quedé paralizado antes de que ocur-

riera, no sabía que estaba pasando (...) Vi lo

enfadado que podía llegar a estar por la cosa

más sencilla. Pensé que si no lo hacía, no

sabía que iba a pasar", dijo.

Pines señaló que ese momento continúa

siendo traumático y que incluso temió por su

vida en caso de que llegara a confesar lo

sucedido.

Hoy en día, "Diddy" está en prisión pre-

ventiva esperando su juicio para enfrentar

cargos por acoso sexual, agresión sexual y

delitos relacionados al crimen organizado.

El ex trabajador detalló que el acto ocurrió en una fiesta.

Ordenó "Diddy" a ex asistente
a tener sexo por “lealtad”

"El Conde de Montecristo" supera a "Emilia Pérez" en Premios César
Eleazar Cortez.-                                        

La cinta "El Conde de

Montecristo" ha comenzado a darle

pelea a la película "Emilia Pérez"

al obtener 14 nominaciones en los

Premios César superando a la pro-

ducción Jacques Audiard con 12.

"El Conde de Montecristo", la

película francesa dirigida por

Matthieu Delaporte y Alexandre de

la Patelliére y protagonizada por

Pierre Niney ha logrado recaudar

más de 9, 4 millones de entradas en

Francia.

"El Conde de Montecristo" se

comienza a perfilar para ganar la

categoría de "Mejor Película" en

los Premios César.

Seguido de la cinta francesa, se

encuentra "Beating Hearts", la

película romántica policial que es

dirigida por Gilles Lellouche y que

tiene 13 nominaciones, entre ellas,

"Mejor Actor" y "Mejor Actriz"

por sus protagonistas Francois

Civil y Adéle Exarchopoulos,

respectivamente.

Después de las dos películas

mencionadas, está "Emilia Pérez",

la producción de Jacques Audiard,

nominada a categorías como

"Mejor Película" y "Mejor Actriz"

con Karla Sofía Gascón.

La edición número 50 de los

Premios César se realizarán el

próximo 28 de febrero en la Sala

de Conciertos Olympia de París.

La cinta superó a la producción de Jacques Audiard con 14 nominaciones.

La banda está integrada por Micky Huidobro, Paco Ayala, Randy Ebright y
Tito Fuentes.



César López.-                                      

Al llevar a terrenos del arte la preocu-

pación sobre la sequía, el abasto del agua en

las sociedades actuales, los creadores hacen

toda una interpretación y buscan llegar con

sus obras al grado de la reflexión y la acción

para un mejor aprovechamiento de los

recursos naturales.

A esta aproximación y otras ideas se

acercaron en la charla “Agua, Ecología y

Territorio”, tema con el que cerró el ciclo de

charlas en torno a la exposición del IV

Premio Estatal Arte Nuevo León, que se

puede visitar en las galerías de la sala prin-

cipal de la Nave II del Centro de las Artes de

CONARTE, en el interior del Parque

Fundidora.

“Profundo” es una escultura sonora que

es resultado de un largo proceso de investi-

gación de Marcel del Castillo, quien com-

partió sus reflexiones en torno a ella.

Destacó que el ciclo del agua y el ciclo

de la vida son uno mismo, y el desarrollo

colectivo está ligado al líquido.

Lucila Garza compartió el proceso cre-

ativo de “Recolección”, obra compuesta por

dos videos, “Hacer llover en una alberca

vacía” y “Breve llovizna en una tina”, en los

que emula el sonido de la caída de la lluvia.

“La falta de agua nos hizo recolectar el

agua en tinas para cubrir estas necesidades

de lo doméstico, nos podernos bañar, lavar

los trastes, cocinar, lavarnos los dientes,

muchísimas cosas que inevitablemente se

empiezan a complicar al no tener acceso al

agua, fue a partir de esta reflexión que surge

este proyecto”, expuso la artista visual. 

Crear conciencia de la conservación del

agua es uno de los principales intereses de

Luis Farías, dijo en el encuentro; a través de

su obra “101 Rituales Contemporáneos

Para Hacer Llover” recurre a saberes ances-

trales. 

“Es un fanzine, de un lado son pasos

para crear tu propia danza para la lluvia, si

tú haces una posición y luego haces otra, tú

ya hiciste tu danza para la lluvia, obvia-

mente tienes la libertad por que la combi-

nación es inmensa”, explicó Farías sobre la

pieza.

Isaías Herrera también participó en la

charla y describió que por medio de su tra-

bajo aborda los temas de ecología y territo-

rio. 

La obra “Ecosistema Artificial Sonoro”

es un simulador de vida que se manifiesta

con sonido, detalló.

“Además de hacer una reflexión en

torno a qué significa estar vivo y que tan

delicada es nuestra relación con el entorno,

es también hacer un ejercicio de escucha”,

destacó el artista de nuevos medios.

La exposición estará hasta el 28 de

febrero, con un horario de visita de martes a

domingo de las 10:00 a las 20:00 horas sin

costo de entrada, en la Nave II del Centro de

las Artes, ubicado en el interior del Parque

Fundidora.
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De la imaginación
Víctor Barrera Enderle.-                                    

Vivimos tiempos complicados para la

imaginación. No es ningún secreto ni tam-

poco estoy develando el hilo negro de una

mala trama perpetrada por algún imitador

desfasado de Asimov. La ficción se ha

devaluado y la invención se ha convertido

en artículo de segunda mano, desvirtuadas

ambas por fórmulas prefabricadas, pro-

ducidas en masa por tecnologías de punta

y demás mediaciones de moda. De esta

transformación no se salvan tampoco las

creaciones audiovisuales, factibles ahora

de programarse (y desprogramarse) con

base en algoritmos. Incluso mientras pulso

las teclas de mi computadora para escribir

este texto, aparece con insistencia, al mar-

gen de la pantalla, un ícono que asemeja un

robot y que, “generoso”, me ofrece la

ayuda de la inteligencia artificial para ter-

minar mi borrador. ¿Será acaso este bicho

la reencarnación cibernética de aquel

demonio Titivillus que se aparecía y rond-

aba en los escritorios de los copistas

medievales para alterar su trabajo? Sólo

que a mí me interesa escribir y rescribir en

este borrador: de una u otra manera toda mi

escritura es y ha sido  un borrador, algo que

dista mucho de ser definitivo y que se aleja,

conscientemente, de cualquier presunción

de perfección o cierre.

No negaré ni aquí ni en ninguna otra

parte la utilidad de las herramientas digi-

tales. Tengo por ahí mi antigua máquina de

escribir, pero no volvería a escribir en ella,

forma ahora parte de mi pequeño museo de

baratijas. Sin embargo, me gusta hacer uso

de otro tipo de experiencias a la hora de

crear un texto, como la memoria, la

ensoñación, la invención, e   incluso la

escritura manual: mantengo y reafirmo mi

fidelidad a los cuadernos y libretas.

¿Anacrónico? Es posible. ¿Quién no lo es

un poco? Por más que aspiremos a estar en

la vanguardia de nuestra era y presumamos

de surfear en la cresta de la ola más alta,

cada persona posee su propia temporali-

dad, con años, meses y días propios. Así

como cada cual camina o corre a su ritmo,

necesidad  o  posibilidad. 

Otrora se solía evaluar y ponderar, en

escuelas, empleos y vida cotidiana, el

conocimiento;  quizá ya va sonando la hora

de comenzar a valorar  también la imagi-

nación, y colocar la estrella en la frente no

sólo a quien afirme que dos más dos son

cuatro, sino a aquel que logre, además,

describir  los colores, sensaciones y recuer-

dos que asocia con cada número y su

relación supersticiosa con el número cua-

tro. Existe, y lo vemos a diario en las redes

sociales, el riesgo de que las mediaciones

terminen por homogeneizar nuestras expe-

riencias. Pero, de alguna u otra manera,

siempre hemos estado condicionados por

el medio. El desafío consiste en lo que

podemos hacer con esta condición media-

da. Y lo que se podría hacer, se haría por

medio de la imaginación. Digo imagi-

nación y traigo a colación no sólo emo-

ciones (el momento presente es el imperio

de las emociones, porque a la postre resul-

tan una garantía de consumo: todos procla-

man lo que sienten, pero pocos dicen lo

que piensan), sino a la razón. Apelo a un

racionamiento crítico y autocrítico.  

Pensar e imaginar: proyectar una idea y

colocarla en un escenario, darle vida y hac-

erla danzar en el aire o en el papel. Tendrá

seguramente fallos y repeticiones, pero se

irá puliendo despacio, como las piedras en

los ríos. Y, quién podría saberlo, tal vez sea

la base de algo más, el bosquejo de una

obra mayor, o quizá  se quede en el olvido,

y permanezca oculta como el registro de la

propia formación, un capítulo de nuestra

biografía, hecha, por cierto, de múltiples

ensayos fallidos. Somos lo que hemos

hecho, pero también lo que hemos fallado

en hacer. El conocimiento nos ayuda a

entendernos, pero la imaginación nos

impulsa a desdoblarnos y a ser otros. 

Expone Mauricio Gattás “Mil
novecientos cincuenta y cuatro”
César López.-                                      

El día de hoy, en punto de las 20:00

horas será inaugurada la exposición "Mil

novecientos cincuenta y cuatro" de

Mauricio Gattás, la cual se realizará en

sinergia entre el Museo de Historia

Mexicana y la Colección FEMSA.

Dicha colaboración propone un diálo-

go entre los múltiples lenguajes del arte

contemporáneo y la historia social, cul-

tural y fabril de la ciudad, dentro del

marco del evento Las Artes Monterrey. .

Galardonada con el Premio de

Adquisición VII Bienal FEMSA (2005),

“Mil novecientos cincuenta y cuatro” es

una instalación que reconstruye una

cocina regiomontana de la década de

1950, que se exhibirá en la sala México

Moderno, de la exposición permanente

del museo.

Su autor, Mauricio Gattás

(Monterrey, 1970), inicia su carrera en

las artes plásticas a principios de los

años 90, experimentando con técnicas

como dibujo al lápiz, acuarela y óleo,

posteriormente ingresa al taller de pintu-

ra de la artista Ximena Subercaseaux y

realiza estudios de pintura en España y

Francia.

La inspiración de la obra de Gattás

evoca un momento nostálgico en la vida

personal del autor: la posibilidad de hac-

erle un homenaje a su abuela y a la época

feliz que su madre y sus hermanos con-

vivieron en esa cocina.

“Desde que concebí la obra sabía que

no había nada mejor, dado el entusiasmo

que me produjo. Mi mamá siempre me

platicaba que ese era el lugar donde se

reunía con mi abuela y mis tíos a

platicar, a comer, a compartir. En este

sentido era una cocina muy feliz”, dijo

Gattás, cuya obra ha sido expuesta en

museos locales y nacionales y en Francia

y Canadá.

El artista se propuso reproducir ese

espacio íntimo y familiar, que tiene

como pieza central la estufa original de

su abuela. Consiguió muebles y aparatos

-en su mayoría originales- de esa casa en

la Colonia Vista Hermosa y la insta-

lación fue postulada a la VII Bienal

FEMSA, donde ganó el Premio de

Adquisición.

Partiendo de su intimidad emocional,

Gattás articuló con la paciencia y qui-

etud de un coleccionista su propio y

moderno “gabinete de maravillas”. Su

instalación trasciende el mero recuerdo,

dialogando entre nostalgia y curiosidad e

invitando a los espectadores a reflex-

ionar sobre las formas en que el pasado

informa y transforma la comprensión del

presente.

La instalación no sólo recrea un espa-

cio, sino que articula una narrativa de la

transformación social e industrial de

Monterrey. Elementos como el peltre, el

vidrio y el acero evocan los primeros

días de la modernidad regiomontana e

invitan a reflexionar sobre la vida

doméstica y nuestra identidad.

Previo a la experiencia de la insta-

lación, el público podrá disfrutar de un

video narrativo inmersivo en el interior

de un vagón de ferrocarril, que aborda el

desarrollo cultural de México entre 1917

y 1940, enriqueciendo la narrativa cul-

tural y el concepto de modernidad que

teníamos en 1940.

Buscan, con arte, crear conciencia sobre el agua 

César López.-                                     

Debido al impacto en la cobertura y cal-

idad de sus servicios, la formación de pro-

fesionales, la generación de conocimiento y

la transferencia tecnológica, el modelo de

salud de la Universidad Autónoma de

Nuevo León buscará replicarse en el

sureste de México.

Lo anterior, se dio a conocer durante la

reunión que sostuvo el Rector de la UANL,

Santos Guzmán López, con su homólogo

de la Universidad Autónoma de Chiapas

(UNACH), Oswaldo Chacón Rojas, y el

Secretario de Salud del Estado de Chiapas,

Omar Gómez Cruz.

La visita de la delegación chiapaneca

tuvo como propósito, en primera instancia,

conocer el modelo de salud de la UANL y

de su Hospital Universitario como un refer-

ente de éxito para la construcción de un

espacio similar en San Cristóbal de las

Casas.

Guzmán López, destacó el papel de la

UANL en la cobertura de salud en el esta-

do de Nuevo León y del noreste de México,

convirtiéndo el Hospital Universitario

(HU) en un referente como centro regional

de salud. 

A través de programas y clínicas del

Centro Universitario de Salud, la UANL

ofrece atención médica, odontológica,

nutricional y psicológica, así como servi-

cios de laboratorio y enfermería, en zonas

vulnerables del estado.

CREARÁN HOSPITAL 
DE SEGUNDO NIVEL

El proyecto de asistencia médica en

Chiapas iniciará con la creación de un hospi-

tal resolutivo de segundo nivel en San

Cristóbal de las Casas, el cual tendrá un

enfoque integral y adaptado a las necesi-

dades específicas de la población.

El Rector de la UNACH, Oswaldo

Chacón Rojas, enfatizó que el sistema oper-

ativo del Hospital Universitario José

Eleuterio González de la UANL es un refer-

ente a nivel nacional e internacional por su

capacidad de integrar atención médica,

docencia e investigación en un solo espacio,

factores que considera fundamentales para

ofrecer un programa de salud integral. 

“El Hospital Universitario que se ubicará

en el estado de Chiapas será un espacio

humanista que priorice la atención de los

sectores más desfavorecidos”, mencionó

sobre el proyecto. 

Destacan a la universidad en la salud.

El escritor de ciencia ficción Isaac Asimov.

La obra es una instalación que reconstruye una cocina de la década de 1950.

Amplía San Nicolás programas culturales
César López.-                                         

Con el objetivo de ampliar los alcances y

programas enfocados a la promoción artísti-

ca y cultura en la ciudad, el Municipio de

San Nicolás integró a su consejo municipal

a los ex gobernadores José Natividad

González Parás y Fernando Canales

Clariond, así como a las promotoras cultur-

ales Liliana Melo de Sada y Bárbara

Herrera de Garza.

Los ex dirigentes estatales resaltaron la

importancia de invertir en el arte y el traba-

jo en conjunto con dependencias estatales y

federales, olvidando los tintes políticos para

el mejoramiento de la comunidad.

Por su parte, el edil nicolaíta, Daniel

Carrillo Martínez, destacó que la ciudad es

reconocida por sus murales, su orquesta sin-

fónica,  talleres de danza, folclor, ballet y

artistas reconocidos  y premiados a nivel

mundial, así como por sus espacios como la

Rosa de los Vientos, las conchas acústicas y

centros culturales, en los que participan

pequeños y grandes nicolaítas, permitiendo

la convivencia social y permanencia de la

cultura de la ciudad.

Asimismo, Carrillo Martínez, señaló que

la inclusión de personas del ambiente públi-

co en el Consejo Directivo del Instituto de

Cultura Municipal, enriquecerá a la ciudad

en diferentes materias a partir del arte.

"Para mí me parece fantástico la

aportación y la colaboración  que nos

pueden  dar Liliana, Bárbara,  los ex-gober-

nadores José Natividad y Fernando y con

esta visión  y en este contexto de distintos

crisoles que está pasando en el país de

poder construir la paz desde una herramien-

ta que es fundamental para nosotros, que es

el arte, estoy muy agradecido con los

nuevos integrantes y con esta visión del

desarrollo cultural para la construcción de la

paz, la reconstrucción del tejido social de

todas las familias de San Nicolás", declaró

el munícipe.

Los ex dirigentes estatales resaltaron la importancia de invertir en el arte.

Con esta plática se cerró el ciclo de charlas en torno a la exposición del IV Premio Estatal Arte Nuevo León.

Llevarán modelo de salud
de la UANL a Chiapas


